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^ Comité Ejecutivo provincial, reunido ayer, aprobó la propuesta

ASAJA lanza movilizaciones 
contra la política de la CHG
La Asociación Agraria Jó
venes Agricultores (ASAJA) 
convocará manifestaciones 
contra la política que desa
rrollará la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana 
(CHG) en materia de rega
dío, según anunció su pre
sidente, Pedro Barato.

Las reivindicaciones de 
ASAJA, que puso de manifies
to el Comité Ejecutivo provin
cial, se centran en el reconoci
miento de tierras de los Acuí
feros 23 y 24, que es provisio
nal desde 1986. La organización 
agraria no descarta pedir la di
misión del actual presidente de 
la CHG, Francisco Llerena, al 
igual que hiciera frente a su pre
decesor, Antonio José Alcaraz, 
pues señala que aunque Llerena 
hay más diálogo, "del diálogo 
no se vive".
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La dirección provincial de ASAJA explicó sus posturas frente a la CHG. TOMAS FERNANDEZ

El PP se desmarca de la polémica 
por las declaraciones de Ansón

(Pág. J8)

Destacan el 
papel de Abril 
Martorell en la 
transición, tras 
su fallecimiento

Numerosas personalidades 
políticas acudieron ayer a la 
capilla ardiente de Fernando 
Abril Martorell, ex vicepresi
dente del Gobierno, que falle- 
Mad P®^ noche en 

Tanto políticos de la propia 
ransición, como actuales des- 
^caron el papel de Abril 

dn los Gobierno de Adolfo Suárez.

(Pág. 20)

CIUDAD REAL

Una agencia 
enviaba a Ciudad 
Real inmigrantes 
indocumentados

(Pág. 4)

CIUDAD REAL

Industria intenta 
que las grandes 
empresas evalúen 
su riesgo laboral

(Pág. 5)

[ONAL

Confirman el 
secuestro de un 
tercer español en 
Sierra Leona

(Pág. 21)

PUERTOLLANO

Sánchez Calderón 
pide al ministro 
que reconsidere el 
POMAL

(Pág. 44)

La Mesa del Vino 
presentará su documento 
fínal la próxima semana

La Mesa Nacional por la 
Defensa de la Viña y el Vino 
presentará la semana próxima 
un documento definitivo que 
contendrá la propuesta espa
ñola para la reforma de la 
Organización Común de Mer
cado del sector, según expli
có tras la reunión que ayer 
mantuvo esta entidad su coor
dinador, José Fenollar.

El documento en cuestión 
planteará la defensa del actual 
tejido productivo, con 1,3 mi
llones de hectáreas de viñedo,

y por tanto, que el aspecto fi
nanciero de la OCM sea acor
de con esta realidad. En esta 
línea, Fenollar manifestó que 
«no queremos la cofinancia
ción, sino que sea presupues
tado por la Unión Europea».

El portavoz de la Mesa re
calcó que la postura española 
incluirá el rechazo a la chapta
lización y mientras esta prácti
ca exista, el mantenimiento de 
la ayuda al mosto concentra
do.

(Pág. 23)
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Î
i

xH
:*

—
__

_
__

__

4:
K

i U
^.

Jl^
O
SS

O
 i Q

Q
B
 1 

O
le

ra
 1 ®

3 
i <

O
a 

5
|i(

SD
8 I

¡<
oo

n 1

1 ■I

■* j>>J^

'r^
 

ib
aL

 £ C
IE

; 0
00

 1 
¡a

i) 
i '¿1

<

íí! as^j^ 

TO

A.
i.i ’̂

f^
B

1 
1 ipCD

B U
S

nm
 

ra
o

ii í«
 

■|
*^

^>
 

Ti
 i'T: 

:i<
ir4

(J
 

!''’■ A
H

ií*i IMSSu 
O
U 

5
 

i

(13) 
< i ^

3)
 

09
 

o»
 

I —
k*

IS
 -o

 
K^ ^l

i
9 S »—

“ 
—

“ a
sa

o 
^a

o ̂
^^

^ 
«o

 ra
o—

“O
®

 
—

M
—

.*
 Q

B
X

n 
(d

N
O

 —
- —

 C
O

 (O
 

So
til

 ^
m

^ 
qp

ig
pi

 — -Í2
 W

z
N

O
 —

 
Z^

C
®

 
33

) C
O

 
Q

p>
 q

^

(W
 

C
O

N

O
S»
 S

J^
 S 09
 

ag
í-S

 
cao 
C
BK

81 tiempo en la nal
P«g8l@Ni no fflffl:
ySTAB0 BBL glBL©i P0g0 HUl5880:
UlRigglQN ¥ ViLeg}0A0
0iL VIBNW! eaima.
MANlMAl 11148
MINIMA! I,8«
HUMÍ0A0Í 61 ^1

BI Tiempo
onls reglón ,

Í̂i

'^x
—

-íc
fn

®
 

88
»

3!
X

ffi
--®

X
Sf

e
« X

Si
xC

C
-d

r- »
 Sa

 
-— 

£.
$¡

S2
 ^ 

S 
^*

s*
*s

: 
*s

“̂
S*

Si
 OSI 

£-
53

^2
Í5

"í
>

^,
^,

^^
 

S-
^S

'a
 

•*
 a-

*»
»»

».
 

1 
^«

^ 
'«

 H
^ ■

*“ 
^ 

^ s
er

sC
r^

^ 
3»

, ®U 
W

 ^
^S

®
®

^-
BU

S M
^

**
**

 SS 
íO

^ 
dk̂

ti

SS IN81ALACI0NE8 ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION
SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

B
si

r̂
 

î
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Martes, 17 de febrero de 1998 3La fecha de la movilización será 
establecida por la Sectorial del 
Agua, la cual, además, realizará 
toda una tabla reivindicativa

^ún acordó ayer el Comité Ejecutivo provincial de la organización asraria

ASAJA anuncia movilizaciones 
contra la política de la CHG
la Asociación Agraria Jó
venes Agricultores (ASAJA) 
de Ciudad Real se manifes
tará para reivindicar ante la 
Confederación Hidrográfica 
del Guadiana (CHG) "que 
nuestras tierras de regadíos 
tengan carné de identidad y 
no pierdan ni una peseta", 
según anunció ayer el presi
dente provincial de la orga
nización agraria, Pedro Ba
rato.

Concha VICENTE

En un receso de la reunión del 
Comité Ejecutivo provincial 
celebrada ayer y que acordó la 
movilización, Pedro Barato ex
plicó que la manifestación no 
persigue más que la defensa de 
los intereses del sector 
agropecuario de la provincia, y 
agregó que el problema de la 
provisionalidad en la declaración 
de tierras de regadíos en las zo
nas de los Acuíferos 23 y 24 vie
ne ya del año 86.

Barato, que compareció ante 
los medios de comunicación 
acompañado de los miembros del 
Comité Ejecutivo, explicó que 
este problema afecta a más de 
100.000 hectáreas, básicamente 
de cultivos herbáceos y hortí
colas.

La fecha de la movilización 
será establecida por la Sectorial 
del Agua de la organización agra
da, lacual, además, realizará toda 
una tabla reivindicativa en la que 
entrarán otras cuestiones que se 
plantearán ante la CHG.

El dirigente agrario conside
ró que al actual presidente del 
Organismo hidráulico, Francis
co Llerena, ya se le ha dado el 
hempo más que suficiente para 
resolver los problemas plantea
dos, y quiso dejar claro que no 
importa quien sea el presidente 
de la CHG, sino la política y 
gestión que realiza. En este sen
tido, no descartó la posibilidad 
de que se pida su dimisión, al igual 
Que se hizo con el anterior pre
sidente, Antonio José Alcaraz, 
sino da soluciones".

Barato apuntó que lo único 
Que ha cambiado de un presidente 

otro ha sido que con Francisco 
erena existe más diálogo, pero, 

apostilló, "del diálogo no se vive".

^^^ilizadón en Toledo en 
-^^^^^^ffctisa^el aceite

Por otro lado, el presidente 
Pi^ovincial de ASAJA anunció la 
P sible convocatoria también de

IS
m

Pedro Alcolea, Pedro Barato y Florencio Rodríguez, ayer, durante la reunión del Comité Ejecutivo. T.F.

una movilización, esta vez en 
defensa de los intereses españo
les en la reforma de la Organiza
ción Común del Mercado (OCM) 
del Aceite de Oliva, que se cele
braría en Toledo el próximo día 
27, coincidiendo con las organi
zadas en Jaén y Córdoba. Res
pecto al carácter de la moviliza
ción, manifestó desconocer to
davía si se tratará de una mani
festación numérica o bien del 
reparto de octavillas y de aceite 
de oliva. La decisión sobre la mo
vilización, señaló, se tomará, con 
toda probabilidad, hoy en Toledo.

Pedro Barato señaló que du
rante el Comité Ejecutivo pro
vincial de ayer también se anali
zó el calendario de la Agenda 
2000. En este sentido, informó 
que el próximo día 18 de marzo 
el presidente de la Comisión Eu
ropea, Jacques Santer, pondrá en 
marcha todos los documentos de 
reforma, excepto el del vino, que 
se retrasará hasta abril o mayo. 
Agregó que la Agenda 2000 va a 
ser un "paquete", lo que no sig
nifica que después, por separa
do y en cada sector, se puedan 
llevar a cabo las pertinentes ne
gociaciones.

Barato, igualmente, trasladó 
a los periodistas la satisfacción 
de los miembros del Comité Eje
cutivo porque "por vez primer en 
la historia de este país se habla 
más que nunca del campo y, so
bre todo, del aceite, y es posible

Los miembros del Comité Ejecutivo viajarán a Argentina en marzo. T.F.

ver a Aznar y a Prodi (primer 
ministro italiano) caminar de la 
mano por el campo".

Sobre el aceite, el máximo 
dirigente de ASAJA en la pro
vincia, dejó constancia de que la 
postura de la organización agra
ria no ha variado.

En la reunión del Comité 
Ejecutivo, según Barato, también 
se abordó el nuevo sistema im
positivo, "con el que estamos más 

o menos de acuerdo". ASAJAestá 
conforme con que el IRPF sea 
compatible con el IVA, que este 
último impuesto pase del 4 al 4,5 
por ciento este año y el próximo 
al 5 por ciento, mientras que no 
está de acuerdo con que se apli
que al IVA una nueva ecuación, 
muy complicada, por la que "el 
agricultor del Régimen General 
pagará, pero no cobrará", aseguró 
Barato.

Advierten de las 
pérdidas si no se 
toman medidas 
inmediatas contra 
los ratones

C. VICENTE

El secretario provincial 
de la Asociación Agraria 
Jóvenes Agricultores 
(ASAJA) de Ciudad Real, 
Florencio Rodríguez, ad
virtió ayer de las pérdidas 
que sufrirá la agricultura 
de la provincia durante el 
verano sino la administra
ción no toma las medidas 
oportunas para erradicar la 
plaga de ratones entre fi
nales de este mes y media
dos del próximo.

Rodríguez, en rueda de 
prensa celebrada con mo
tivo de la reunión del Co
mité Ejecutivo provincial 
de la organización agraria, 
apuntó que Ias reuniones 
con la Consejería de Agri
cultura para abordar de la 
plaga de roedores continúa 
y se congratuló de que ya 
se haya reconocido la exis
tencia de este problema. En 
este sentido, anunció que 
los delegados de Agricul
tura de las provincias de 
Ciudad Real, Toledo y 
Cuenca se reunirán con 
responsables de Sanidad 
Vegetal para buscar los 
productos más apropiados 
para acabar con los rato
nes, cuya adquisición será 
subvencionada, así como 
ofrecerán información teó
rica sobre estos animales 
a los agricultores, lo que 
les dará más posibilidades 
de combatir su presencia.

Igualmente, desde 
ASAJA se solicita a la 
administración que corres
ponda que se estudie cómo 
se indemnizará a los agri
cultores que han sufrido 
daños por la plaga, que en 
algunas zonas como Cam
po de Montiel han sido muy 
importante.

Viaje a Argentina en 
marzo

Por otro lado, el presi
dente provincial de 
ASAJA, Pedro Barato, 
informó sobre el viaje que 
realizará en marzo el Co
mité Ejecutivo a Argenti
na, al que acompañarán 
representantes de diferen
tes instituciones públicas, 
así como de entidades de 
crédito de la región.

El objetivo del viaje 
será conocer el sector 
viticultor de Argentina, así 
como se visitarán explota
ciones de cereales y gana
deras, de gran importancia 
en este país.
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Han sido detenidos un matrimonio y un ciudadano ecuatoriano■ ...........«á. ■ I ■ .■

Una agencia desviaba inmigrantes
ileales a clubes de Ciudad Real

La Tribuna

La Brigada Central de Extran
jeros de la Dirección General de 
la Policía ha detenido a un ma
trimonio que regentada en el cen
tro de Madrid una agencia de co
locación y selección de perso
nal con la que captaba 
inmigrantes ilegales que eran 
empleados en la economía su
mergida o desviados a clubes de 
alterne de Ciudad Real, además 
de otras provincias, según fue
ran hombres o mujeres, infor
mó ayer la Dirección General de 
la Policía.

Junto a los dueños de la agen
cia, J.N.R. y A.R.M., la Briga
da Central de Extranjeros de la 
Policía detuvo también al ecua
toriano J.P.F.M., quien colabo
raba con los propietarios de la 
empresa encargándose de cap
tar a las mujeres, a las que en
gañaba bajo la promesa de un 
trabajo de camarera o limpiadora 
de bar.

La agencia utilizada como 
«tapadera» estaba situada en la 
madrileña calle de la Montera, 

J donde acudían diariamente nu
merosos extranjeros en busca 
de trabajo y la cual era visitada 
con asiduidad por el ecuatoria
no, siempre acompañado 
de grupos de tres o más muje
res.

Los policías descubrieron 
que los dueños de la empresa 
trasladaban a numerosas perso
nas a diversos lugares de traba
jo en un coche de gran cilindra
da que también empleaban para 
llevar a mujeres a clubes de 
alterne situados en carreteras de 
Madrid, Murcia y Albacete, 
además de la ya citada Ciudad 
Real.

Los responsables del nego
cio se anunciaban en la prensa 
ofertando puestos de trabajo para 
internos, externos y hostelería, 
y a cada demandante que acu
día a la agencia le abrían un fi-

La Brigada Central de Extranjeros de la Dirección General de la Policía ha llevado la investigación.

DE JUSTICIA(X
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La agencia utilizada como «tapadera» estaba situada en la 
madrileña calle Montera, donde acudían diariamente 

numerosos extranjeros en busca de trabajo

cha a cambio de 1.200 pesetas.
Los empleadores les entre

gaban posteriormente a los en
cargados de la agencia el equi
valente al primer sueldo del 
contratado, entre 70.000 y 
100.000pesetas, para asegurarse 
de que si no les gustaba el em
pleado le enviarían otro.

Como estas personas carecían 
del correspondiente permiso de 
trabajo, los empleadores abusa
ban de su situación, ya que no 
les daban de lata en la Seguri
dad Social ni les expendían con

trato laboral alguno.
Por las mujeres que llevaban 

a los clubes de alterne, cobra
ban entre 2.000 y 5.000 pesetas 
por día y persona, encargándo
se el dueño de la agencia de pasar 
semanalmente a recoger dichas 
cantidades.

El ciudadano ecuatoriano, 
ahora detenido, era el encarga
do de proporcionar estas muje
res a la agencia, que las engaña
ba ofreciéndoles un trabajo de 
camareras olimpiadoras en un 
bar, para comprobar éstas des

pués, que el citado trabajo con
sistía en el alterne y la prostitu
ción. Normalmente aceptaban 
dicha actividad debido a su si
tuación precaria y al descono
cimiento de las leyes españolas.

Con los correspondientes 
mandamientos judiciales, se 
efectuaron varios registros, en 
los que se intervinieron más de 
2.000 fichas de extranjeros, que 
habían recurrido a la agencia en 
busca de trabajo y de los cuales, 
el 85% estaban en situación irre
gular en España.

Los farmacéuticos 
desarrollarán un 
programa de 
deshabituación tabáquica

Los farmacéuticos de Ciu
dad Real desarrollarán un pro
grama para la prevención y el 
tratamiento del tabaquismo 
programa que será presentado 
hoy.

El programa será gratuito 
para los ciudadanos basándose 
en el asesoramiento y consejo 
que recibirá de los farmacéuti
cos, los cuales estudiarán cada 
caso concreto, su problemáti
ca y analizarán la necesidad, o 
no, de apoyarse en la terapia 
sustitutiva de la nicotina.

Los cursos de Panadería 
de CEOE serán 
clausurados el jueves

El próximo jueves se 
clausurarán los Cursos de Pa
nadería que se han celebrado en 
la Escuela de la Confederación 
Provincial de Empresarios.

La tercera y última 
conferencia en torno al 
Espíritu Santo tendrá 
lugar hoy

La Asociación de Amigos del 
Seminario ha organizado para 
hoy la tercera y última confe
rencia en torno al Espíritu San
to, que tendrá lugar a las ocho 
de la tarde en el Salón de 
Actos de la Parroquia de San 
Pablo.

La conferencia, bajo el nom
bre "Señor y dador de vida": El 
Espíritu Santo y la Evangeliza
ción del hombre contemporá
neo", cerrará este ciclo anual y 
será impartida por Francisco 
José López Sáez, licenciado en 
Teología y profesor de Semi
nario Diocesano.

Con esta conferencia, la 
Asociación pretende colaborar 
en la formación de seglares, 
religiosos y sacerdotes.

Doña PRESENTACION SANCHEZ PRIETO
(Vda. de Antonio Díaz Zumajo)

Falleció en Ciudad Real, el día 16 de febrero de 1998, a los 74 años de edad
Habiendo recibido los Santos Sacramentos

D.E.R

Sus hijos, Felix, Antonio, Angel y María de la Luz; hijos políticos, hermanos, nietos, sobrinos, 
primos y demás familia

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA
Y comunican que el funeral se celebrará HOY, 17 de febrero a las ONCE de la mañana, en la Parroquia de San Bartolomé de Almagi'O» 

por cuya asistencia quedarán muy agradecidos
Casa Doliente: TANATORIO CIUDAD REAL, Sala 4

M.C.D.2022
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y^nnoso califica los datos de siniestralidad laboral del 97 como "preocupantes, pero no inquietantes"

Industria controlara mas la evaluación de
riesgos laborales en las grandes empresas

Conchi SÁNCHEZ

Pasar de la filosofía a los 
hechos en la aplicación de la Ley 
de Prevención de Riesgos Labo
rales, es uno de los objetivos que 
se ha marcado la Consejería de 
Industria para este año 98.

De este modo, y como señaló 
el director general de Trabajo, 
Joaquín Hermoso, durante una 
rueda de prensa, «este año se 
investigarán las empresas más 
fuertes de la región, que no tie
nen ninguna excusa para no rea
lizar la evaluación de los riesgos, 
un instrumento primordial para 
aplicar la Ley de Riesgos Labo
rales».

Hermoso, que estuvo acom
pañado del delegado provincial 
de Industria, Victoriano Tera, 
adelantó que tanto la Adminis
tración, como los agentes socia
les y organizaciones empresa
riales ayudarán «a las pequeñas 
empresas para ofrecerles la po
sibilidad de que comiéncen a 
aplicar de una forma racional esta 
Ley».

Esta medida, según el direc
torgeneral de Trabajo, que asis
tió a la Comisión Provincial de 
Salud y Seguridad en el Traba
jo, se enmarca dentro del Plan 
Regional de Salud y Seguridad 
en el Trabajo, plan que desarro
llará medidas en cuatro frentes: 
información, formación, preven
ción y dotación para los Servi
cios de Condiciones Laborales 
de cada provincia.

De este modo, y en cuanto a 
información. Hermoso señaló 
que "se necesita inculcar una 
nueva cultura de la prevención, 
que se debe complementar con 
formación".

En este último aspecto, Tera 

destacó el hecho de que Ciudad 
Real es la pro vincia en la que más 
cursos de formación de delega
dos de prevención se hicieron 
durante el año 97, con un total 
de 150 alumnos. Estos cursos 
también se impulsarán este año 
para los empresarios que estén a 
cargo de empresas de menos de 
6 trabajadores.

Asimismo, para este año 98, 
la Consejería de Industria busca 
la potenciación de la figura de 
los prevencionistas,"personas 
que se dedican exclusivamente 
a la seguridad y la salud en el 
trabajo".

Respecto al incremento de las 
dotaciones para los servicios de 
Condiciones Laborales, Tera 
anunció que está preparando una 
memoria-solicitud para aumen
tar la dotación de este servicio 
en Ciudad Real, "con el fin de 
poder trabajaren la mejora de las 
condiciones laborales y el des
censo de la siniestralidad".

La siniestralidad, "preocu
pante, pero no inquietante"

El director general de Traba
jo también aprovechó la rueda 
de prensa para valorar los datos 
de siniestralidad de la región, que 
calificó de "preocupantes, pero 
no inquietantes".

De este modo, el número de 
accidentes leves creció un 8,08% 
durante el año 97, cifra inferior 
al 8,72% registrado a nivel 
nacional y al 9,3% del total del

Las empresas más fuertes de la región no 
tienen ninguna excusa para no realizar la 

evaluación de los riesgos

SINIES'm/ 501 111
Sector Leves Graves Mortales

16 1997 DE % 1996 1997 DIE 1996 1997 DE II
AGRARIO fiU 616 5 0,62 0 0,00 0 1 1 0,00
INDUSTRIA UlO -52 -6,56 42 29 ■16 -60,95 1 6 2 200,00
comí 2.625 21 0,91 27 67 67,04 8 2 ■75,00
SERIOS 2.260 516 60,26 45 46 6,67 4 4 o 0,00

TOTAL GENERAL 6.091 6.566 ^92 6,06 126 126 0 0,00 16 10 ■26,06

país.
En cuanto a los siniestros de 

carácter grave, en la provincia no 
se han producido variaciones 
porcentuales, al igual que en la 
región y en España.

Por lo que respecta a a los 
accidentes mortales en la provin
cia, Victoriano Tera puso espe
cial énfasis en el descenso del 
23,08%, mientras que en la re
gión creció un 12,50 por ciento, 
cuatro puntos por debajo de la 
media nacional, que se situó en 
el 16,6%.

Joaquín Hermoso y Victoriano Tera, durante la rueda de prensa.

Garrido decidirá esta semana si libera o
no al diputado Martínez de Camero

Efe

El presidente de la Diputación, 
Jesús Garrido, adelantó a Efe que 
«esta semana el diputado Rafael 
Martínez de Camero y yo vamos 
a hablar sobre su liberación en 
esta institución vamos a decidirlo 
y dejarlo resuelto».

Martínez de Carnero, médi
co y actual presidente local del 

en Valdepeñas, podría ser 
•berado en la Diputación de 
ludad Real para ocuparse de 

os servicios sanitarios y psiquiá- 
Dcos dependientes de esta ins- 
wtución provincial.

«Lo que está claro es que 
debemos tomar una determina
ción ya, plantearemos las ven
tajas y los inconvenientes de esta 
liberación y también la posibi
lidad de que Martínez de Carne
ro realice los servicios que ne
cesitamos sin ser liberado», con
cretó Jesús Garrido quien se 
reunirá estos días con el diputa
do de Valdepeñas.

Por otro lado, el también se
cretario del PP en Castilla-La 
Mancha,aseguró ayer que «en 
nuestro partido, no empezare
mos a hablar de listas electora
les hasta el próximo verano y 

ahora lo que debemos hacer to
dos es trabajar desde nuestros 
puestos».

«No me he planteado todavía 
si me gustaría ser diputado re
gional, ahora es el momento de 
trabajar en el lugar que me co
rresponde, pero desde luego no 
seríadescabellado», reconoció el 
también presidente de la Dipu
tación de Ciudad Real en decla
raciones a Efe.

Se ocuparía de los servicios sanitarios y 
psiquiátricos de la Diputación

Con respecto a los posibles 
problemas que pueda tener el PP 
para elegir a los cabezas de lis
ta, Jesús Garrido advirtió que son 
los mismos que los que tendrá el 
PSOE, «siempre hay más candi
datos a entrar en las listas que 
puestos que ocupar, pero somos 
los que somos y cualquiera que 
hiciera ahora una quiniela acer
taría el 80 por ciento de los 
nombres».

RUEDAJesús Garrido.

M.C.D.2022
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Así se decidió ayer en el transcurso del Comité Ejecutivo Provincial

Rodríguez Carretero me elegido ayer nuevo
presidente del Comité Electoral del PP

La Tribuna

A propuesta del presidente 
provincial, fue aprobada por 
unanimidad, durante la celebra
ción del Comité Ejecutivo Pro
vincial del PP, la renovación del 
Comité Electoral, único órgano 
del partido que aún no había sido 
modificado desde la celebración 
del Congreso provincial, y que 
presidirá José Manuel Rodríguez 
Carretero sustituyendo en el 
cargo a Luis Jesús Garrido, se
gún señala una nota de prensa.

El nuevo presidente del Co
mité Electoral manifestó, como 
refleja la nota de prensa, su 
sospecha de que ante la muy 
probable pérdida de la Junta de 
Comunidades por parte del 
PSOE, este puede haber inicia
do su particular campaña elec
toral en Guadalajara y que esta 
será la estrategia que utilizará 
como ya hizo con las cuentas del 
Grupo Parlamentario en la an
terior legislatura.

Estrategia de partido

"Las actividades que el Par
tido Popular se marca en cada 
una de las reuniones que cele
bra el Comité Ejecutivo provin
cial es es la estrategia que rige 
a este partido".

Así lo manifestó el presidente 
provincial, Fernando Rodrigo, 
en el encuentro de ayer. Rodri
go también ha hecho hincapié en

T.FERNÁNDEZUn momento del Comité Ejecutivo Provincial del PP, que se celebró en el hotel Almanzor.

0

la necesidad de seguir trabajan
do en la misma línea de cumpli
miento de compromisos para 
llegar al objetivo principal que 
no es otro que hacer llegar a todos 
los sectores de la sociedad el 
trabajo del PP.

Según el presidente provin
cial de los populares, para con
seguir este objetivo se crearon 

a primeros de 1997 un total de 
13 comisiones de trabajo que 
periódicamente se reúnen para 
elaborar estudios y desarrollar 
temas que afectan a la provin
cia.

Son cien, tantas como muni
cipios hay en la provincia, las 
Juntas Locales que el PP ha crea
do y 28 las que han sido renova

das desde enero de 1997, quedan
do pro renovar otras 48 durante 
1998, con el objetivo de llegar a 
1999 con todas las juntas locales 
renovadas para preparar exclusi
vamente las elecciones europeas, 
regionales y municipales.

Por su parte, el secretario pro
vincial, José Manuel Rodríguez 
Carretero, dio cuenta de las 128 

nuevas altas de afiliados en la 
provincia desde laúltima reunión 
del Comité y ha informado de las 
dos Intermunicipales que con 
carácter sectorial se celebrarán a 
finales del mes de marzo en Cam
po de Criptana y La Solana sobre 
Medios de Comunicación y Mu
jer.

Como refleja la nota, cuando 
faltan quince meses para el ini
cio oficial de la campaña para las 
elecciones municipales y autonó
micas que determinarán quién 
gobernará cada uno de los Ayun
tamientos, las Diputaciones pro
vinciales y la Junta de Comuni
dades, el Comité Ejecutivo pro
vincial del Partido Popular, con 
el aval de su trabajo durante más 
de un año, considera preparada la 
maquinaria, aunque se intensifi
cará aún más la labor organizati
va, para afrontar estos comicios.

No obstante, Fernando Rodri
go advirtió a los miembros del 
Comité de las campañas demagó
gicas que el PSOE está empleando 
en lo que ha denominado dos gran
des frentes: Educación y Sanidad.

En este sentido ha señalado que 
la Junta deriva continuamente, a 
través de mociones, sus proble
mas hacia los ayuntamientos o 
hacia el Gobierno central, demos
trando así que son incapaces de 
resolverlos. Rodrigo ha desmon
tado todos los argumentos que el 
PSOE utiliza en las mencionadas 
materias razonando con datos 
cada una de las críticas que la Junta 
hace del PP.

Bienestar Social dará más de 33 millones
para los programas socio-educativos

La Tribuna

La Consejería de Bienestar 
Social aportará más de 33 mi
llones de pesetas para el mante
nimiento de los programas de 
intervención socio-educativa en 
las zonas PRAS (Plan Regional 
de Acción Social) de la Manco
munidad de Cabañeros y de viso 
del Marqués, Torralba de 
Calatrava, Chillón, Brazatortas, 
Alcolea de Calatrava, Torre de 
Juan Abad y Villahermosa en 
virtud de los convenios de cola
boración suscritos esta tarde por 
los alcaldes de estos municipios 
y la delegada, Isabel Quintanilla.

Dicha cantidad se destinará 
a la contratación de un educa
dor familiar para cada una de 
estas zonas PRAS, que agrupan 
a treinta y un pueblos de la pro
vincia, con el objeto de promo
ver, en colaboración con los tra
bajadores sociales, actuaciones

Isabel Quintanilla con la alcaldesa de Torralba. El alcalde de Viso del Marqués, firmando el convenio.

preventivas dirigidas a menores 
con dificultades o que planteen 
problemas de conflictividad so

cial. Dentro de las zonas PRAS 
están integrados todos los mu
nicipios de la región de menos

de cinco mil habitantes. Cada una trabajador social, un animador y 
de ellas cuenta con un equipo bá- un educador, para atender la 
sico itinerante, compuesto por un necesidades sociales.
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Fl^■retalio provincial del PSOE cree que ICAM debe hacer una propuesta seria Í

De Lara: el centrismo del PSOE es 
resultado de la evolución histórica

SÁNCHEZ

El secretario provincial del 
PSOE, Nemesio de Lara, cree que 
el centrismo del PSOE -declarado 
el pasado viernes por José Ma
ría Barreda, responsable regio
nal de esta agrupación política- 
"es el resultado de la evolución 

histórica y sociológica".
De este modo, De Lara explicó 

a LA TRIBUNA que "en todas 
las democracias europeas hay una 
gran fuerza de centro-izquierda 
y otra de centro-derecha, alrede
dor de las cuales están los parti
dos "bisagra" y los satélites de 
izquierdas o derechas más 
radicalizado".

Para el secretario provincial 
de los socialistas, "a quien le 
hayan causado sorpresa este tipo 
de declaraciones, es que vive 
alejado de la realidad, y está claro 
que las tendencias más "ultra" se 
han ido disolviendo y van hacia 
el centro geométrico-político".

"Lo cierto -continúa De Lara- 
es que hay una inercia natural en 
la que cualquier fuerza política 
con voluntad de Gobierno está 
inmersa y que tiende al centris
mo, en nuestro caso, sin perder 
los valores de izquierda".

De Lara espera la propues
ta oficial de ICAM

Por otro lado, y preguntado 
por el deseo de convergencia de 
ICAM con el PSOE, como una

fe

Nemesio de Lara, secretario provincial del PSOE.

"A quien le hayan causado sorpresa 
este tipo de declaraciones, es que vive 

alejado de la realidad"

"unión progresista", en la que 
tendrían cabida todas las fuerzas 
políticas desde el PSOE a la iz
quierda, De Lara explicó que esta 
propuesta no ha sido hecha aún 
de manera oficial .

"Novillo habla de convergen
cia electoral, pero también de algo 
más ambicioso, y todo ello con 
la intención de lo perder la inte
gridad. Pero algo así debe 
articularse de una forma objeti
va y sensata", aclaró De Lara.

En este sentido, señaló que 
"habría que estudiar escrupulo
samente las consecuencias que 
esta convergencia podría tener 
para el PSOE, pues lo que hay 
que conseguir es que aumente el 
número de votantes y no que se 
pierda".

El ''paraguas” del PSOE

En línea con lo que Joaquín 
Almunia, secretario general del 
PSOE, define como "causa co
mún", De Lara afirmó que "el 
paraguas del PSOE es lo suficien
temente amplio para que en él se 
integren otras fuerzas de izquier
da; otra cosa es que en la lista de 
candidatos se pueda poner al lado 
de cada nombre su condición de 
independiente u otra".

El secretario provincial del 
PSOE, reiteró a este periódico que 
es muy distinto integrar forma
ciones que yuxtaponerlas en las 
elecciones, "pues no se puede 
prever cómo recibirían los elec
tores una amalgama semejante".

Roban joyas por valor 
de 700.000 pesetas en un 
domicilio de la calle 
Calatrava

La Comisaría de Policía de 
Ciudad Real recibió el pasa
do sábado una denuncia por 
el hurto de diversas joyas, 
perpetrado por dos individuos 
sin identificar en un domici
lio de la capital, situado en la 
calle Calatrava, como informa 
la Subdelegación de Gobier
no. Los dos hombres entraron 
en la vivienda fingiendo ser 
empleados del Ayuntamiento 
para ver unas goteras. Mien
tras uno de ellos entretenía a 
la propietaria del piso, el otro 
fingía tomar medidas en el do
micilio. Los hombres se apo
deraron de efectos por valor 
de 700.000 pesetas.

Gil-Ortega y Sánchez 
presentarán hoy el cartel 
de Semana Santa

El alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega, y el 
presidente de la Asociación de 
Cofradías de Semana Santa, 
Pascual Sánchez, presentarán 
hoy el cartel de Semana San
ta y se avanzará el programa.

RSU firmará mañana 
un convenio para la 
recogida selectiva de 
vidrio, papel y cartón

El consorcio RSU formará 
mañana un convenio con la 
empresa "Carpa S .A" para la 
recogida selectiva de vidrio, 
papel, cartón y pilas en 90 
localidades de la provincia.

DIRIGIDO A: Directivos y personas con poder de decisión: Instituciones, Empresarios, Profesionales,
Entidades Financieras, Mundo Sindical, Colegios Profesionales, Asociaciones

LUGAR DE CELEBRACION: CIUDAD REAL

FECHAS:

PROGRAMA:

del 19 de febrero al 27 de marzo 1.998

I

SEMINARIOS 
DE INFORMACION 
Y SENSIBILIZACION

' HACIA LA UNION 
MONETARIA Y REFORMA 
DE TRATADOS"
(Desarrollo Empresarial
y Empleo en Castilla La Mancha)

1 Instituciones Europeas
2 Políticas Comunitarias, Políticas de la Unión Europea e Iniciativas Comunitarias
3 Política Industrial y Energía. Infraestructura de Trasnportes
4 Política Agrícola Común
5 Políticas Comunitarias en I.C.T. (Información & Comunicationes Technology)
6 Política RegionaL Fondos Estructurales
7 Mercado Interior: Libre circulación de Capitales y Mercancías; libre circulación de 

Trabajadores y libre prestación de Servicios
8 Cooperación. Ayuda al Desarrollo
9 Futuro de la Unión. Reforma del Tratado de la Unión Europea

10 Empresa y Unión Europea
11 Empleo y Unión Europea
12 Polüica Social
13 Unión Económica y Monetaria. EURO

PONENTES (entre otros)

INFORMACION E INSCRIPCIONES: 
FUNDACION CIENCIAS DE LA EMPRESA 
Pozo Dulce, 23 Bajo • CIUDAD REAL 13001 

Telf.: 25 40 17 ■ Telf. y Fax: 23 17 65

Ramón Aguirre 
Eduardo Arbizu 
Enrique Amaldo 
Enrique Barón 
Manuel Bonmati

Jesús Cabezón
Angel Mario Carreño 
Gabriel Cisneros 
Enrique Fdez.- Miranda 
Manuel Gonzalo

Jesús Gracia
Juan de Dios Izquierdo
Nicolás López de Coca
José Madero
José María Mendiluce

Vicente Mtz.-PuJalte 
Raimon Obiols 
Emilio Ontiveros 
Julián Pavón 
Manuel Pimentel

Francisca Sahuquillo
Manuel Seco
Pedro Solbes
Jesús Rivero
Francisco Utrera

COFINANCIADOS 
POR:

UNION EUROPEA

DOVTACION 
PROVINCUl, 
DEOUIMDREAL

Caja

CCM“fflS^
f)

J«tii(CoMnlMnto 
Castilla-La Mancha
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T. FERNANDEZConcha Gil, miembro del secretariado del STE.

El Ministerio de Industria 
subvencionará dos proyectos 
de empresas de Ciudad Real

La Tribuna

Los proyectos de las empre
sas ciudadrealeñas Manchega 
de Textiles Confeccionados y 
Confecciones García-Chico 
recibirán por parte del Plan 
Textil Confección del Minis
terio de Industria y Energía más 
de cinco millones de pesetas 
entre las dos.

Dicho Plan, que ha seleccio
nado los proyectos bajo crite
rios de innovación, calidad y 
diseño, también subvenciona
rá las iniciaticas de otras tres 
empresas textiles del resto de 
la región, siendo la inversión 
total en CLM de 57.959.000 de

pesetas.
El Plan Textil Confección

(1997-1999)formapartedX 
Programas de Política Industrial 
y Energética cofinanciados 
entre la UE y el Estado espa
ñol. Su objetivo es la diversifi
cación económica de las zonas 
con fuerte implantación del 
sector, por lo que el proyecto 
no debe suponer un incremen
to de la capacidad productiva

El ámbito de aplicación 
incluye aquellas zonas que pue
dan acogerse al FEDER y que 
cuenten como mínimo con 2.000 
puestos de trabajo en la indus
tria textil-confección, cubriendo 
este sector al menos el 10% del 
empleo industrial.

En los IES de Bolaños, Alcázar de San Juan y Manzanares

El STE ve peligrar la
Telecomunicaciones de 
Ciudad Real denuncia el caos 
organizativo de Telefónica

enseñanza publica en la FP
Silvia DÍEZ MAYANS

El Sindicato de Trabajadores 
de la Enseñanza denunció ayer 
en rueda de prensa que "se está 
haciendo peligrar la continuidad 
de la enseñanza pública en laF.P 
y la estabilidad del profesorado 
de los Institutos de Enseñanza 
Secundaria Juan Bosco (de Al
cázar de San Juan), Azuer (de 
Manzanares) y Antonio Calvin 
(de Bolaños)".

Según explicó Concha Gil, en

las localidades anteriormente 
citadas existen tres Escuelas 
Familiares Agrarias (EFAs) que, 
al estar financiadas con capital 
de la Obra Social de la Caja 
Madrid, han aumentado su oferta 
en número de ciclos y familias 
de forma considerable, mientras 
que a los IES de esos mismos 
pueblos "se les ha limitado la po
sibilidad de oferta de ciclos 
formativos argumentando que el 
mapa que diseñaba la FP espe
cífica ya estaba cerrado y con

cretado, por lo que la distribu
ción de familias y la modifica
ción o ampliación del mismo era 
poco menos que imposible", 
aseguró Concha Gil.

Ante esto, el STE pidió una 
paralización de los conciertos, 
petición que por parte del pro
fesorado ha quedado reflejada 
en un escrito firmado por todo 
el claustro de estos centros, 
dirigido al director provincial, 
al director general de Educación 
y al Ministerio.

La Tribuna

Los responsables provincia
les del Sector de Telecomuni
caciones de la UGT de Castilla- 
La Mancha se reunieron ayer, 
según indican en nota de pren
sa, para analizar la situación 
en que los nuevos gestores están 
colocando a Telefónica como 
consecuencia de su Plan Estra
tégico y su política de "hechos 
consumados".

El Sector de Telecomunica
ciones de Ciudad Real resalta 
no sólo "el caos organizativo 
existente en la empresa debi
do a las acciones emprendidas", 
sino también otros puntos como 

"el fracaso de la política de alian
zas internacionales" o el "incum
plimiento sistemático de la Nor
mativa Láboral".

Ante esta situación y según 
la nota de prensa, "a la UGT no 
le queda más remedio que iniciar 
un proceso de movilizaciones de 
los trabajadores de la empresa 
para defender no sólo el empleo, 
sino también un servicio telefó
nico de calidad, en el que se ga
rantice el servicio universal y en 
el que la competencia sea una 
realidad sin ningún tipo de dis
criminaciones".

Sin embargo, no se precisa
ron cuáles podrían ser las posi
bles movilizaciones anunciadas.

El pintor Antonio López Gutiérrez. T.FERNÁNDEZ

Antonio López Gutiérrez expone 
una antología de su obra

Silvia DÍEZ

El pintor andujareño Anto
nio López Gutiérrez ha reunido 
algunas de sus mejores obras en 
la galería de arte de la Obra Social 
de Caja Madrid hasta el 27 de 
este mes.

Aunque destaca la presencia 
de retratos de personajes tan 
conocidos como el Papa, Tere

sa de Calcuta o la princesa Dia
na, el público también podrá 
disfrutar de algunos paisajes 
realizados en los primeros años 
del artista.

Según explicó Antonio 
López, quien a dedicado toda su 
vida a la pintura, "me gusta re
tratar a personas que tienen que 
ver con la actualidad, que inte
resan a la sociedad".

Lafuente y Climent inauguraron 
ayer una exposición conjunta

Silvia DÍEZ

Ángel J. Lafuente y Jacinto 
Climent inauguraron ayer por la 
tarde en la Sala de Exposicio
nes del Ayuntamiento una ex
posición conjunta que atrajo a 
un gran número de 
ciudadrealeños y que permane
cerá abierta al público hasta el 
día 28 de este mes.

Mientras Lafuente sigue 
apostando por la materia, por la 
búsqueda de lo real a través de 
texturas que marcan relieves en 
ventanas, paisajes o paredes, 
Jacinto Climent ha encontrado 
la inspiración en los paisajes 
urbanos que la capital ofrece.

Por su parte, Climent, quien 
destaca por su manera de traba
jar el color, "mis cuadros han 
evolucionado de forma que el 
dibujo se ha ido perdiendo y he 
ido jugando más con los colo
res y con la materia".

Por otro lado, Ángel

T. FERNANDEZA. J. Lafuente J. ClimentT. FERNANDEZ

J.Lafuente destacó que sus pai
sajes, siempre en un formato que 
busca el punto de vista de quien 
está observando realmente la

naturaleza, "ya no concentran 
tantos detalles como antes, aun
que sigo utilizando las texturas 
para darles relieve".



laWb^ PUBLICIDAD Martes, 17 de febrero de 1998 9

Todo lo que necesitan 
los agricultores 

y ganaderos 
está en esta Caja
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Ayudas Compensatorias Comunitarias

Asesoramiento, Tramitación, 
Anticipos... 

y la atención a la que estás 
acostumbrado

Z en la misma Caja también 
encontrarás un magnífico juego 
de bolsos de viaje de regalo

CAIA RURAL
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Una Caja llena de ventajas

M.C.D.2022



"1 Q Martes, 17 de febrero de 1997 CIÜDAD REAL
Sesún Rivero, el Gobierno ha optado por convertir a Fischler en el enemiso de España

EI PSOE de Ciudad Real pide que 
Aznar negocie la OCM del Aceite

La Tribuna

EI Grupo Sectorial de Agri
cultura del PSOE de Ciudad Real 
considera necesario, según una 
nota de prensa del responsable 
del grupo, Román Rivero, que 
el presidente del Gobierno, José 
María Aznar, asuma la negocia
ción de la reforma de la Organi
zación Común del Mercado 
(OCM) del Aceite de Oliva para 
mantener la unidad en la defen
sa del sector.

Según Rivero, "la ministra, 
ante su incapacidad de negociar, 
se pondrá a la cabeza de las 
manifestaciones del sector pro
ductor, olvidando que esa ella a 
quién va dirigidas las 
movilizaciones, porque es aella 
a quién corresponde defender los 
intereses del sector de la UE".

Apariencia efectiva, pero 
poca eficacia negociadora

Ajuicio del Grupo Sectorial 
de Agricultura del PSOE la po
lítica de Loyola de Palacio al 
frente del Ministerio "va de la 
apariencia efectiva y firme de sus 
intervenciones públicas a la in
eficacia negociadora en los fo
ros comunitarios". "El Gobier
no -apunta la nota- ha optado por 
enarbolar el patriotismo y con
vertir al Comisario de Agricul
tura en el mayor enemigo de 
España y en el responsable de 
todos los males del sector agra
rio de nuestro país".

"Queda claro que esta rela
ción entre los máximo respon
sables de la política agraria no 
favorece a los intereses de los

El alcalde se reunió con la Asociación de 
Venta Ambulante e Integración Social

La Tribuna

El alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega, y la 
concejala de Bienestar Social, 
Rosa Romero, se reunieron ayer 
con representantes de la Asocia
ción de Venta Ambulante e In
tegración Social, entre los que 
se encontraba su presidente, José 
Maya.

Entre los temas que se trata
ron durante la reunión celebra
da en la mañana de ayer, figura
ron las ayudas que el Ayunta
miento puede ofrecer a la Aso
ciación, especialmente referidas 
al mantenimiento del local de la 
calle Reyes.

A este respecto, hay que se
ñalar que el Ayuntamiento dio 
100.000 pesetas a esta Asocia

^'
1

Román Rivero, coordinador del Grupo Agrario del PSOE en Ciudad Real. RUEDA

españoles", añade la nota para 
continuar asegurando que "el 
mayor problema es que estos 
comportamientos están repercu
tiendo en los bolsillos de los 
españoles, en forma de multas 
y de penalizaciones por supera
ción de cuotas y superficies".

El PSOE, agrega, apoya y 
comparte el mantenimiento de 
la ayuda a la producción real, el 
incremento de la cantidad máxi
ma garantizada por encima de 
1.800.000 toneladas, el mante
nimiento del actual sistema de 
intervención pública, la ayuda

ción en el año 1997 como ayuda 
para el alquiler de su sede.

Trabajar en programas de 
inserción

Por otro lado, José Maya ma
nifestó al alcalde de Ciudad Real 
su deseo de trabajar coordina
damente con los servicios socia
les municipales en los progra
mas de inserción.

La Asociación de Venta 
Ambulante e Integración Social 
tiene previsto solicitar cursos de 
inserción a la Junta de Comuni
dades, de los que se beneficia
rán tanto gitanos como no gita
nos, ya que una de las premisas 
de las partes es que la inserción 
debe hacerse conjuntamente.

al consumo, la implantación de 
un régimen de ayudas a la acei
tuna de mesa y la prohibición de 
la mezcla de aceites. Rivero 
agrega que "los socialistas se
remos especialmente exigentes 
en la defensa de los aspectos 
sociales presentes en este culti
vo, para asegurar el empleo, 
garantizar la supervivencia del 
olivar de baja producción y de 
los pequeños y medianos 
olivocultores, así como el man
tenimiento de los valores 
medioambientales y de calidad 
del producto".

Un momento de la reunión celebrada ayer.

El PSOE, asimismo, se mues
tra orgullo de haber contribui
do a la regulación actual del 
sector en la Unión Europea, lo 
que ha permitido "una especta
cular modernización del sector 
en España, que se ha traducido 
en progresos en la práctica del 
cultivo, mejoras en la calidad y 
en la comercialización, recupe
ración de potencial productivo 
después de décadas de arranque 
de olivos, contribución al man
tenimiento del empleo y del 
dinamismo económico de las 
comarcas olivareras".

Ciencias de la 
Empresa dará un 
seminario sobre 
Unión Monetaria y 
refonna de tratados

LS-Tribuna

La Fundación Ciencias de la 
Empresa desarrol lará en Ciudad 
Real el ciclo de seminarios 
denominados "Hacia la Unión 
Monetaria y la Reforma de 
Tratados (Desarrollo empresa
rial y empleo en Castilla-La 
Mancha)", del próximo iueves 
día 17, al 27 de marzo.

El objetivo de este ciclo de 
seminarios es presentar, por el 
prestigio y la preparación de los 
ponentes, fórmulas eficaces de 
información y sensibilización 
sobre la Unión Europea. Igual
mente, persigue dar a conocer 
a los ciudadanos las estrategias 
capaces de contribuir a resol
ver los problemas económicos 
y sociales de la región, asícomo 
ayudar a traducir las claves del 
mundo comunitario en benefi
cio de nuestras empresas.

El programa incluye un to
tal de trece seminarios, en los 
que se abordarán desde el em
pleo en la Unión Europea, has
ta la Unión Económica y Mo
netaria, pasando por la coope
ración y la ayuda al desarrollo 
y las distintas políticas de la 
Unión Europea.

Los destinatarios de estas 
jornadas son todas aquellas 
personas del entorno territorial 
con poder de decisión y crea
dores de opiniones, tales como 
alcaldes, concejales, delegados 
de las instituciones, directores 
de medios de comunicación, 
empresarios, directores de en
tidades financieras y de ahorro, 
gerentes y directores de empre
sas, representantes del mundo 
sindical, asociaciones, etc.

Estos seminarios se impar
tirán con la cofinanciación de 
la Unión Europea, así como la 
Diputación provincial de Ciu
dad Real, la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Manchay 
Caja Castilla La Mancha.

El jueves dará 
comienzo el VII 
curso de 
Actualización en 
Atención Primaria

LaJrill®

El próximo jueves, día 19, 
tendrá lugar el VII curso de 
Actualización en Atención Pri
maria, organizado por el Cole
gio Oficial de Médicos de Ciu
dad Real.

El curso, que se desarrolla
rá hasta el 2 de abril, está de
clarado de Interés Científico- 
Sanitario por la Junta de Comu
nidades y está patrocinado por 
el Area Científica Menarinn

EI curso abordará numeio- 
sas cuestiones y se celebrara, en 
todas sus sesiones, a partir de 
las seis de la tarde en el Salón 
de Actos del Colegio oficial de 
Médicos de Ciudad Real.
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La cuantía del convenio Diputación 
MEC se incrementa a 686 millones
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Póblíie "José Maestro" de Ciu- 
dad Real, y de 10 millones de 
pesetas para infruestruetura del
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11 dlriitor general di la 
Ouardia Olvil, Bantiago Lópea 
Valdivieso, visitará hoy a par
tir las instalaeioues de la 111 
€omandaneia. In el aeto esta
rá aeompañade por la subdele
gada del gobierno en Ciudad , 
Real, Mereedes guillar, el te
niente eoronel Jefe de la goman- 
daneia de giudad Real, Angel 
Jiménei Miranda, y el alealie, 
Franeiseo OlhOrtega*
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DIRIGIESE A CAFETERIA "LA MAYOR" 
(Plaza Mayor do Ciudad Roal) 
ó llamar al Teldfonot 21 65 64
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Por ends 3.060 ptsi. de recarga Movlitar te 

regala 1.000 ptas. en llemadai.

NOTA
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Publleedn al día 16 de febrera, en el que se invitaba 
Ps^ el díe 21 a un vine espeñel, se lemuñíEU que per 
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_ le que se Infermerá epertunamenle.
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OPINION PROMU ^  ̂Cartas 
al Director

La verdad sobre los 
colaboradores sociales en la 
Confederación Hidrográfica 
del Guadiana

<

Sra. directora:
Para los profanos en la materia hay que 

decir que la prestación de servicios co
nocida como «colaboración social» está 
configurada normativamente en el Esta
do español como una «colaboración obli
gatoria» para los beneficiarios de presta
ciones o subsidios por desempleo, a fin 
de que presten su trabajo efectivo en obras 
y servicios de interés público a favor de 
Administraciones Públicas y entes sin fines 
de lucro, siendo sancionados los 
desempleados que se nieguen a prestar ser
vicios a que su prestación o subsidio le 
sea extinguido.

Aunque el fin de la figura pudo tener 
sentido en la década de los ochenta y es
pecialmente con los fines que persiguió 
la Ley Básica de Empleo de 1980 -entre 
ellos controlar la expansión de la protec
ción por desempleo- es lo cierto que desde 
entonces a hoy han trascurrido tres lustros 
y hechos notorios como la integración de 
España en la Comunidad Europea. Sin 
embargo, la coacción que implica a los 
beneficiarios de prestaciones la pérdida 
de las mismas si se produce una negativa 
a prestar su «colaboración social» (Art. 
30.2 de la Ley de Infracciones y Sancio
nes del Orden Social), ha hecho de esta 
controvertida figura una utilización en 
muchas ocasiones auténticamente 
«abusiva», dado que indiscriminadamente 
se facilita mano de obra «barata» - 
permitasenos la expresión- a Administra
ciones Públicas no siempre para los fines 
sociales o comunitarios previstos, sino para 
cubrir necesidades normales y permanen
tes en su plantilla, cubriendo verdaderas 
vacantes a muy bajo coste y sin benefi
cios sociales para los desempleados, ya 
que el ente que utiliza al colaborador solo 
le abona la diferencia entre la prestación 
por desempleo y la base de cotización, y 
además, solo paga las contingencias pro
fesionales de la seguridad social y no las 
comunes.

De esta forma, los colaboradores so
ciales prestan servicios como un trabaja
dor más, con las mismas funciones, hora
rio y obligaciones, mientras consumen o 
agotan sus prestaciones sin devengar 
nuevos períodos de ocupación cotizada, 
y no perciben sino la diferencia entre su 
base reguladora y la cuantía abonada por 
el INEM, y además sin que el Organismo 
ingrese cotizaciones suplementarias por 
esos trabajos. Y si bien es cierto que para 
cumplir los fines legales las Administra
ciones Públicas y ayuntamientos suscri
ben convenios con el INEM, para obra y 
servicios concretos de interés público, en 
otros casos la inercia y «costumbre» en 
la utilización de este personal para cubrir 
vacantes de la plantilla se ha perpetuado 
en el tiempo sin las garantías legales es
tablecidas; esto último es lo que está ocu
rriendo en la Confederación Hidrográfica 
del Guadiana.

En efecto, la utilización durante va
rios años e forma indiscriminada y abusiva 
-en términos de trabajos no para obras o 
servicios concretos de interés público sino 
para cubrir déficit de personal con mu
cho menos coste- de los colaboradores 
sociales en la Confederación es lo que he 
hecho a éstos intentar poner remedio por 
dos vías diferentes: de una, sensibilizar a 
la opinión pública de la realidad del pro
blema (algunos servicios de la Confede
ración están asignados en exclusiva a los 

colaboradores sociales), y de otra, median
te acciones legales planteadas ante la Ju
risdicción Social. El desempleado quie
re y debe trabajar, pero resulta abusivo 
que sea obligado, bajo sanción de pérdi
da de su prestación, a hacerlo como un 
trabajador o funcionario más, sometido a 
idénticas obligaciones, pero que no ge
neran derechos futuros de ningún tipo ni 
a antigüedad, ni a pórroga de su presta
ción, ni a derecho alguno a promoción en 
el puesto de trabajo en que presta su ser
vicio, algo que los colaboradores enten
demos radicalmente injusto; prospere o 
no la acción judicial, ya instada, la situa
ción es injusta y merece ser denunciada 
como tal para que por quien proceda, se 
tomen las medidas oportunas para racio
nalizar esta figura, en cuyo control tiene 
también el INEM, que asumir sus respon
sabilidades.

En una situación actual de tener Espa
ña la tasa de desempleo más alta de los 
países de la UE, la utilización de la figu
ra de Colaboración Social como mano de 
obra muy económica para cubrir caren
cias de personal y no para obras o servi
cios de utilidad social y beneficio de la 
comunidad, supone una utilización frau
dulenta o cuando menos abusiva de los 
contratos de colaboración social -a nues
tro juicio son verdaderos contratos- que 
debe ser corregida cuando antes, crean
do las plazas pertinentes y dotando las 
vacantes con personal, o propiciando la 
contratación regulada de los trabajado
res actualmente en colaboración social. 
Las políticas activas de creación de em
pleo que se van a transferir próximamen
te a nuestra Comunidad de Castilla-La 
Mancha esperemos supongan un giro ra
dical a la situación actual de los colabo
radores sociales, como creemos ya lo están 
teniendo en otras comunidades autóno
mas.

España -reiteramos por su importan
cia- tiene la tasa de desempleo más alta 
de la Unión Europea u, por tanto, debe 
hacer mayor esfuerzo en crear empleo. 
Sorprende que las cumbres de los países 
de la CEE insistan en que España debe 
bajar su tasa de desempleo, para lo cual 
se están dotando multitud de fondos co
munitarios, y sin embargo cubre las va
cantes de algunas Administraciones Pú
blicas u organismos de carácter público, 
como es la CHG, acogiéndose a una figu
ra jurídica contraria a la filosofía del Tra
tado de la CEE, con muy poco dinero y 
sin cotizaciones, cubriendo la mayor parte 
del coste con el importe de las propias pres
taciones de desempleo de los beneficia
rios.

La política social comunitaria, ampa
rada en los arts. 118 y siguientes del Tra.- 
tado de la UE, otorga a la Comisión la 
facultad de promover la colaboración de 
los Estados miembros en materia de 
empleo, seguridad social, derecho del 
trabajo y sus condiciones, etc. que en el 
caso Español cobra mayor necesidad ante 
sus elevadas tasas de desempleo, siendo 
lamentable que organismos públicos del 
propio Estado impidan la creación de 
empleo adscribiendo a los desempleados 
colaboradores sociales no para obras o 
servicios de interés público o social, sino 
para cubrir sus plantillas con mano de obra 
muy económica, reclamándose sin embar
go Fondos en diversos programas de crea
ción de Empleo de la UE cuando el pro
pio Estado puede crear empleo para cu
brir sus vacantes y acude a la «colabora
ción social» de forma fraudulenta o al 
menos abusiva.

En tal situación, los colaboradores so
ciales ya han instado de la Comisión de 
la CEE una investigación de la situación 
actual para que el Gobierno Español adopte 

las medidas necesarias para la creación 
de empleo y el uso racional y no abusivo 
de los colaboradores sociales, arbitran
do fórmulas para que los desempleados 
que presten servicios en colaboración 
social puedan acceder al finalizar sus 
prestaciones al empleo que realmente es 
acorde con las funciones otras fórmulas 
que hagan posible un cambio de la situa
ción actual. los colaboradores sociales no 
renuncian a ninguna acción ante el Tri
bunal Superior de Justicia de la CEE si la 
justicia ordinaria no les otorga la razón 
en España*.Estamos asistiendo a continuas 
reuniones del Gobierno y las Comunida
des Autónomas para realizar un Plan de 
Empleo -recientemente el Ministro de 
Trabajo y el presidente de Castilla-La 
Mancha se reunieron al efecto- y es el 
momento idóneo para tener en cuenta todas 
estas cuestiones. Los llamados «colabo
radores sociales» no están en contra de 
esta figura como tal, ni en que los 
desempleados beneficiarios de prestacio
nes presten servicios para fines de inte
rés público o social, pero sí están en con
tra abiertamente de que la colaboración 
se convierta en abusiva (para cubrir va
cantes ordinarias) y no genere derecho 
alguno a quienes prestan su labor 
implicándose con responsabilidad y rigor, 
como un trabajador más, en dar un servi
cio a los ciudadanos.

Miguel Catalá Díaz-Moreno y 16 fir
mas más

Sobre el ambulatorio de 
Puertollano

Sra. directora:
Quisiera exponer algunos temas que 

en mi opinión afectan a todos los vecinos 
de Puertollano que tenemos necesidad de 
acudir al Ambulatorio de la Seguridad 
Social en Puertollano, ubicado en la 
Avenida. Pirmero de Mayo.

A) Dicho ambulatorio siempre ha con
tado de 6 ó 8 celadores para los diversos 
servicios que se prestan a los usuarios de 
dicha Seguridad Social. Pues bien, hoy 
en día solo hay uno, ubicado en la prime
ra planta, cuyo cometido es pasar listas 
de pacientes a todos los médicos, espe
cialistas, recogerías, reponer material 
sanitario, etc, etc., lo que hace, en mi 
opinión, que humanamente no tendrá tiem
po para ello y, en consecuencia, acarrea 
una falta de atención al paciente que so
licita información, pues nunca lo encuentra 
y ello hace que las quejas se efectúen a 
quien menos se las merece y no siempre 
de forma educada.

B) El acceso por la puerta principal deja 
mucho que desear e impropia de los tiempo 
en que vivimos. No cuenta con la rampa 
que pueda facilitar el acceso más cómo
do a las numerosas amas de casa y ma
dres que se ven en la necesidad de ir con 
niños en su coche infantil y solicitar ayu
das a terceras personas si no quiere hacer 
un esfuerzo sobrehumano y cargar con niño 
y coche y subir las escaleras.

Dicha rampa incluso puede ser utili
zada por personas mayores que por sus 
enfermedades o condiciones físicas les 
sería más factible el subir una rampa y no 
numerosos escalones.

Mi pregunta es ¿tan costoso y difícil 
es hacer tan pequeña obra?.

Para terminar, solicito de los directi
vos locales y regionales de lá S. Social 
que los temas anteriores son tan simples 
como de escasa inversión y porellocomo 
ciudadano y en nombre de las miles de 
personas que desgraciadamente tenemos 
que ir al Ambulatorio, exigo se solucio
nen por considerar tenemos derecho a el lo.

Felipe González Romero
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El secretario primero de las Cortes 
manifestó que durante los nueve meses 
de actividad parlamentaria se celebrarán 
dos o tres plenos mensuales La

 Tr
ib

un
a

REGION
^imismo sefli ó la convocatoria del primer pleno del 98 para el próximo jueves

La Mesa de las Cortes de Castilla-La Mancha aprobó hoy 
el calendario de actividades para los próximos meses en el 
Parlamento regional y decidió convocar un Pleno para el 
jueves, día 19, con el que se iniciarán los trabajos parla
mentarios de 1998. La intención de la Mesa de las Cortes,

tras la aprobación el pasado año del nuevo Reglamento de 
la Cámara, es que se celebren al menos dos plenos cada 
mes y que las comisiones parlamentarias funcionen con 
mayor agilidad y debatan muchos más asuntos que hasta 
el momento.

La Mesa de las Cortes aprueba 
el calendario de actividades

Efe - Toledo

La Mesa de las Cortes de 
Castilla-La Mancha aprobó ayer 
el calendario de actividades para 
los próximos meses en el Parla
mento regional y decidió convo
car un Pleno para el jueves, día 
19, con el que se iniciarán los 
trabajos parlamentarios de 1998. 
La intención de la Mesa de las 
Cortes, tras la aprobación el pa
sado año del nuevo Reglamento 
de la Cámara, es que se celebren 
al menos dos plenos cada mes y 
que las comisiones parlamenta
rias funcionen con mayor agili
dad y debatan muchos más asun
tos que hasta el momento.

Según explicó el secretario 
primero de las Cortes, el socia- 
listaMario Mansilla, la Mesa se 
mostrará flexible a la hora de 
convocar plenos durante los 
nueve meses que durará la acti
vidad parlamentaria durante 
1998, de febrero a junio y de 
septiembre a diciembre. «Como 
mínimo se celebrarán dos plenos 
al mes, aunque creo que al final 
lo normal serán tres mensuales», 
dijo Mansilla, quien también in
formó del calendario de comisio
nes aprobado para los próximos 
meses, que se iniciará con la 
comparecencia del consejero de 
Agricultura el próximo día 20, 
viernes, para informar sobre la

i

Más agilidad en las comisiones, y más asuntos, en el nuevo periodo.

incidencia de la peste porcina en 
la región. Alonso, según consta 
en el calendario establecido por 
la Mesa, informará también so
bre sanidad animal y el funcio
namiento de las campañas de sa
neamiento ganadero. El 3 de 
marzo comparecerá en comisión 
el consejero de Administracio
nes Públicas, Antonio Pina; el 
día 4 el de Industria y Trabajo, 
José Fernando Sánchez Bódalo; 

el día 13 otra vez Alejandro 
Alonso, y el día 24 el consejero 
de Educación y Cultura, Justo 
Zambrana, que hablará de las 
transferencias educativas.

El consejero de Obras Públi
cas, Emiliano García Page, com
parecerá los días 18 de marzo, 
para informar sobre la seguridad 
vial en las carreteras de la región, 
y el 1 de abril, para dar cuenta 
de las modificaciones presupues

tarias de su departamento en 
1995 y 1996.

En cuanto a las comisiones 
parlamentarias, Mansilla indicó 
que este calendario está sujeto a 
posibles variaciones y, para 
ratificarlo, precisó que previsi
blemente la próxima semana 
podría celebrarse la Comisión de 
Política Social para tratar el 
asunto de malos tratos.

En cuanto al Pleno de las 
Cortes que se celebrará el próxi
mo jueves, se debatirán tres 
proposiciones no de Ley, una de 
cada grupo parlamentario 
(PSOE, PP e ICAM), y dos pre
guntas al Consejo de Gobierno 
de los «populares». La inicitiva 
más destacada por su actualidad 
será la presentada por ICAM, 
que pretende conocer las circuns
tancias que concurrieron para el 
cierre de gasolineras en Castilla- 
La Mancha y pretende que el 
Gobierno regional acometan las 
medidas necesarias para impe
dir posibles fraudes. El PP, por 
su parte, instará al Gobierno para 
que regule los espectáculos tau
rinos al aire libre y el PSOE se 
interesará por diversas obras 
comprometidas por el Estado en 
la localidades guadalajareñas de 
Pareja y Sacedón. Mansilla pre
cisó que previsiblemente el próxi
mo 26 de febrero se celebrará el 
segundo Pleno de 1998, aunque 
todavía no se ha convocado.

La inversión 
extranjera 
aumentó casi un 
40% en la región 
durante 1997

R.S. - Madrid/Toledo

Las inversiones extranjeras en 
Castilla-La Mancha durante el 
año pasado se cifraron en 12.484 
millones de pesetas, un 39,20 por 
ciento más que las registradas en 
1996 año, en que alcanzaron los 
8.968 millones, según datos del 
Ministerio de Economía.

En el conjunto del Estado las 
inversiones ascendieron a 2,56 
billones de pesetas, lo que supu
so un incremento del 22,9 por 
ciento en relación al año 1996, 
según datos recabados por el 
Ministerio de Economía, de los 
que se desprende que la mitad de 
esa cantidad se destinó al reajuste 
de la estructura accionarial de los 
grupos inversores.

El mayor descenso se produ
jo en términos relativos en la 
comunidad autónoma de Balea
res, con una reducción del 53,7 
por ciento, por delante de Asturias 
(-45,7), Aragón (-38,2), 
Extremadura (-25,0) y La Rioja 
(-5,1 por ciento), en tanto que 
en Ceuta y Melilla bajó un 100 
por ciento y la inversión que 
afecta a varias comunidades dis
minuyó un 73,7 por ciento.

Las mayores subidas

Las subidas mayores, además 
de Navarra, correspondieron a 
Andalucía, con un alza del 153,3 
por ciento, seguida del País 
Vasco, con el 142,8, y de 
Cantabria, con el 129,4 por cien
to.

En términos absolutos, la 
comunidad autónoma que más in
versión atrajo fue Madrid, con 
1,10 billones de pesetas, casi el 
cuarenta y tres por ciento del total 
del conjunto nacional, seguida de 
la comunidad de Cataluña, con 
678.205 millones, y de Andalu
cía, con 202.949 millones de 
pesetas.

Navarro desmiente que los 
empleados públicos de CLM 
sean los peor pagados

L.H. - Albacete

. El director general de la Fun
ción Pública, Ricardo Navarro, 
desmintió ayer en Albacete que 
os empleados públicos de Casti- 
•a-La Mancha sean los peor pa

gados de España, algo demostra
do sólo con «comprobar los 

salarios que perciben los traba- 
a otras comunidades 
utonomas». Ricardo Navarro 
onaló en rueda de prensa que los 

anos que perciben los emplea
os públicos de la Junta de Co- 
^oidadesno difieren apenas de 

la media de los sueldos del con
junto de trabajadores de la re
gión, aunque prefirió no valorar 
únicamente las diferencias des
de el punto de vista económico. 
«Hay que destacar la solidari
dad de los trabajadores públicos 
de la Administración de Castilla- 
La Mancha, ya que el abanico 
salarial presenta menos diferen
cias entre los empleados de las 
distintas categorías laborales si 
se comparan con las de trabaja
dores públicos de otras comuni
dades», opinó el director gene
ral de la Función Pública.

Abren una gasolinera de 
Albacete que fue precintada

L,H, - Albacete

Una de las cuatro gasolineras 
que fueron precintadas en Alba
cete por presentar anomalías en 
sus surtidores fue abierta ayer, 
una vez concluido el proceso de 
verificación para comprobar que 
los ocho surtidores se encuentran 
en perfecto estado.

Las gasolineras, del grupo 
Villanueva, se cerraron el 28 de 
enero tras detectarse anomalías 

en los surtidores que obligaron 
a la Consejería de Industria a 
precintar en la provincia un to
tal de 4 estaciones de servicio, 
con 35 surtidores en total, y otras 
seis en la provincia de Toledo.

Las verificaciones comenza
ron a primera hora de ayer en la 
estación.ubicada en el Paseo de 
la Cuba de la capital albaceteña, 
donde técnicos de Industria, 
Sanidad, varios miembros de la 
Policía Judicial, un técnico que 
representa a los fabricantes de 

los surtidores y un abogado de 
la empresa del grupo Villanueva 
supervisaron cada uno de los 
surtidores. En total ocho surti
dores de esta estación podrán 
empezara funcionar después de 
haber recibido los nuevos precin
tos de garantía, según informó 
el delegado de Industria en Alba
cete, José Luis Moreno. More
no adelantó que se procederá hoy 
a la verificación de las estacio
nes de La Gineta, conocidas como 
Garisol I y Garisol II.
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Sobre los criterios de reparto de la financiación sanitaria y el "medicamentazo"

La Comisión regional de Sanidad 
pedirá explicaciones a Beccaría

S. A. M. - Toledo

La Comisión Regional en 
Defensa de la Sanidad Pública 
solicitará una entrevista con el 
ministro de Sanidad, José Ma
nuel Romay Beccaría, para que 
explique los criterios de reparto 
de la financiación sanitaria y de 
la exclusión de determinados me
dicamentos de la sanidad públi
ca.

Este fue uno de los acuerdos 
adoptados ayer por la Comisión 
Regional de la Sanidad, reunida 
en Toledo para planificar su 
programa de trabajo y analizar 
los compromisos adquiridos por 
las organizaciones que integran 
este foro.

En un receso de la reunión, la 
consejera de Sanidad, Matilde 
Valentín, explicó que el objeti
vo de la entrevista con Beccaría 
es que el ministro detalle qué 
criterios se han seguido en el 
reparto de los fondos del Insalud 
y los motivos que han llevado a 
imponer un sistema sanitario sin 
consultar previamente ni a las 
comunidades autónomas ni a los 
colectivos afectados.

El llamado «medicamentazo» 
es otro de los asuntos que requiere 
explicaciones por parte del mi
nistro, según la Comisión, que 
rechaza frontalmente esta inicia
tiva por ser «injusta e ineficaz» 
y que atiende exclusivamente a 
criterios economicistas.

En este sentido, el secretario 
regional de CC.OÓ, Juan Anto
nio Mata, destacó que la exclu
sión de determinados medicamen
tos de la financiación sanitaria 
pública atenta directamente con
tra el Estado del B ienestar y anun- 
ció que la Comisión dedicará un 
apartado especial a estudiar esta 
medida y sus repercusiones.

Por su parte, la consejera de

fO
 

-O
 

C
 

Q
.

Orbonin 500 mg

Valentín calificó de tomadura de pelo la exclusión de medicamentos.

SATSE pide que se amplíe el 
número de miembros en el foro
.Representantes del Sindicato de Enfermería consideran que 

la Comisión Regional para la Defensa de una Sanidad Justa en 
Castilla-La Mancha debe convertirse en el foro más importante 
de discusión y debate de temas sanitarios en la región, "desde el 
que se denuncien y busquen alternativas a una sanidad mejor". 
Para ello, solicitan que se amplíe el número de miembros 
integrantes de la plataforma, se constituyan mesas técnicas y se 
confeccionen diversos trabajos y estudios, entre ellos, un libro 
verde de la sanidad castellano-manchega, en el que se recoja la 
situación sanitaria actual y futura. A juicio del SATSE, este 
libro serviría de base para la negociación de unas transferencias 
dignas en materia sanitaria para la región. Asimismo, el SATSE 
indica en una nota de prensa que ante hechos como el 
medicamentazo o la masificación de hospitales castellano- 
manchegos, como el Virgen de la Salud de Toledo, la Comisión 
debe ofrecer su postura y realizar propuestas acordes con la 
mejora sanitaria.

Sanidad señaló que el origen de 
esta iniciativa radica en la gran 
deuda sanitaria que presentan al
gunas comunidades autónomas 
y que se trata de paliar recortan
do las prestaciones farma
céuticas, al tiempo que calificó 
de «tomadura de pelo» las al
ternativas expuestas por el Mi
nisterio de Sanidad al consumo 
de los medicamentos retirados.

En la reunión de ayer, la Co
misión Regional de la Sanidad 
acordó el calendario para la crea
ción de sus comisiones provin
ciales, que quedarán constitui
das durante esta semana y cuya 
primera tarea será realizar los 
distintos planes de actuación en 
cada provincia.

Otras de las actuaciones que 
impulsará esta plataforma serán 
una campaña de recogida de fir
mas contra el sistema de finan
ciación sanitaria, la presentación 
de mociones en distintas institu
ciones y una fuerte campaña de 
información.

En otro orden de cosas, la 
consejera de Sanidad manifestó 
que el Gobierno regional aún no 
ha obtenido respuesta sobre la ce
lebración en el Senado de un 
debate sobre la financiación 
sanitaria -solicitado por el pre
sidente José Bono-, «el Gobier
no central tiene por norma no 
contestar a nuestras solicitudes», 
señaló Valentín. Tanto la conse
jera como el secretario de CC.OO 
criticaron el posicionamiento del 
PP regional en el asunto de la 
financiación sanitaria y le repro
charon su ausencia de la Comi
sión Regional, un error que, 
según Mata, les va a salir carísimo 
a los «populares». Por su parte, 
laconsejeradijoquesielPPfuera 
medianamente inteligente se su
maría a este foro, porque les 
saldría más rentable que seguir 
los dictados de la calle Génova.

Agreden e hieren 
^ravemente a un 
joven de 
Azuqueca con un 
vaso de un bar

R» M. - AziiqiiPf^

Un joven de 24 años resultó 
herido de gravedad tras ser agre
dido con un vaso cuando se en
contraba en el interior del bar 
«Truco» de Azuqueca de Hena
res, según informó ayer la sub
delegación del GobiemodeGua- 
dalajara. Esta es la tercera agre
sión que se produce en los loca
les de copas de esta villaen los 
últimos seis días, tras las ocu
rridas el pasado domingo, día 8, 
en los establecimientos «Boxes» 
y «Oasis».

Los hechos ocurrieron alre
dedor de la una y media de la 
madrugada del pasado sábado 
cuando el joven, cuya identidad 
no ha sido facilitada, se encon
traba en compañía de otro ami
go en el interior del citado es
tablecimiento. En un momen
to determinado y sin mediar 
palabra se les acercó Gaspar 
B.M., de 20 años, quien presun
tamente le partió un vaso de 
cristal en la cara, tras lo cual 
debió ser atendido en el centro 
de salud azudense, en donde se 
le practicaron 33 puntos de su
tura en el rostro.

En la primera de las agresio
nes ocurrida el domingo, día 8, 
varios jóvenes irrumpieron en el 
primero de los citados estable
cimientos, después de ser expul
sados por el encargado, arma
dos con diferentes objetos con
tundentes y agrediendo a cinco 
clientes y provocando graves 
destrozos en las instalaciones. 
La segunda ocurrió en el bar 
«Oasis» cuando en el transcur
so de una reyerta resultaron 
heridos otros dos jóvenes.

De los tres hechos, la Guar
dia Civil de Azuqueca de Hena
res ha abierto una investigación, 
trascendiendo hasta la fecha la 
posible identificación de los 
agresores del bar «Boxes», uno 
de ellos con antecedentes pena
les, si bien aún no se han produ
cido detenciones, según fuen
tes de la investigación.

La Fiscalía de Guadalajara pide un 
nuevo juicio rápido contra Párraga

B. M. R. - Guadalajara

LaFiscalía de Guadalajara ha 
solicitado un nuevo juicio rápi
do contra Juan Francisco Párraga 
por un delito de lesiones contra 
su compañera sentimental, Josefa 
Molina, por la paliza sufrida el 
pasado día 4, tras la cual el 
acusado huyó con el bebé de 
ambos.

En esta ocasión, el ministe
rio fiscal ha solicitado para Juan 
Francisco Párraga, de 37 años, 
veinte meses de prisión, con 

suspensión de empleo o cargo 
público durante el tiempo que 
dure la condena y a indemnizar 
a Josefa, de 33 años, con la can
tidad que determine el juez.

Se trata del segundo juicio 
rápido solicitado por la Fiscalía 
alcarreña contra Párraga, quién 
el pasado día 11 fue juzgado de 
un presunto delito de malos tra
tos continuados a su compañera 
y para quien la fiscalía solicitó 
un año y medio de prisión y cua
tro fines de semana de arresto.

Según el ministerio fiscal, el 

pasado día 4, el acusado, tras 
mantener una discusión con su 
compañera sentimental, con la 
que convivía hace año y medio 
en la localidad guadalajareña de 
Fuentelencina, le propinó varios 
puñetazos en la cara y la golpeó 
contra la pared.

Graves lesiones

El agresor, según la fiscalía, 
«la cogió de la cabeza y el cue
llo, lo que le provocó heridas que 
le causaron traumatismo facial. 

dolor cervical en el tórax y múl
tiples hematomas, por lo que con
sidera que el imputado ha come
tido un delito de lesiones, con la 
agravante de parentesco.

El primer juicio rápido fue 
convocado el pasado catorce de 
enero, después de que el día ocho 
de ese mismo mes, la víctima, que 
nunca había denunciado los malos 
tratos y las palizas que le propi
naba su marido, fuera objeto de 
otra paliza un día antes de dar 
a luz a su hija en el Hospital 
General de Guadalajara.

Convocan una 
concentración 
contra la futura 
base militar en 
Pico del Lobo

R. M, - Azuqueca

Organizaciones ecologistas 
de Guadalajara han convocado 
una concentración hoy en el 
Puerto de la Quesera para pro
testar por la instalación de una 
base militar de comunicaciones 
en el Pico del Lobo, el más alto 
de Castilla-La Mancha, que pre
tende el Ministerio de Defensa. 
Además, la Consejería de Agri
cultura, titular de los terrenos, 
ya ha instado a la suspensión 
cautelar de las obras de cons
trucción de una carretera de 
acceso a la instalación militar.

M.C.D.



Es muy importante que los 
estudiantes puedan acceder a 
representaciones como esta, una 
obra testigo de nuestro tiempo
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U compañía representará la obra en todos los campus de la UCLM

"C+C" estrenó "No hemos
perdido aún en este crepúsculo''
Organizado por el 
Vicerrectorado de Extensión 
Universitaria de la Universi
dad de Castilla-La Mancha, 
ayer tuvo lugar en el Teatro 
Quijano de Ciudad Real la 
representación de la polémi
ca obra "No hemos perdido 
aún este crepúsculo" por 
parte de la compañía "C+C".

Silvia DÍEZ

La compañía de teatro "C+C" 
está formada por un grupo de 
ocho jóvenes castellano-man
chegos que en el año 1994 deci
dieron formar un grupo estable 
de repertorio en Almagro. De 
esta manera nació una compa
ñía independiente que estrenó 
sus primeras obras tanto en el 
Corral de Comedias como en 
otros locales de la ciudad 
encajera. Sin embargo, "C+C" 
se planteó llevar sus montajes a 
otras comunidades y así ha ido 
recorriendo multitud de ciuda
des españolas con obras como 
"El médico a palos", "El refajo 
de Celestina", "La danza de la 
muerte" o "Cuentos en el aula".

Situada en la Guerra Civil

Aunque el Teatro Quijano no 
se llenó, muchos jóvenes acu
dieron a ver "No hemos perdi
do aún este crepúsculo", una his
toria situada en la Guerra Civil 
española que, según Antonio 
León, integrante de "C+C", "no 
favorece a ningún bando en con
creto ya que se trata de una obra 
con muchos perfiles que hieren

El Teatro Quijano fue el lugar escogido para la puesta en escena. T.FERNÁNDEZ

a todos. Es un drama salpicado 
de humor".

Según explicó a LA TRIBU
NA Antonio León, "son escenas 
aisladas que a primera vista no 
parecen tener relación alguna, 
aunque a medida que transcu
rre la historia van tomando sig
nificado unas con otras".

Para representar esta trama 
ha sido necesario dividir el es
cenario en dos fondos en los que 
unas veces se alternán las esce
nas y otras transcurren de ma
nera simultánea. Sin embargo. 

según explicó Antonio León," la 
fuerza expresiva de la obra re
side en los actores, no en el 
montaje".

Por otro lado, Antonio León 
se mostró muy satisfecho por 
trabajar con la Universidad cas
tellano-manchega y señaló que 
"las obras de este tipo, que son 
bastante conflictivas, tienen 
menos posibilidades que las 
demás y lo cierto es que es ne
cesario que alguien las saque a 
la luz, papel que ha de asumir la 
Universidad". Asimismo, para

Antonio León es muy importante 
que los estudiantes puedan ac
ceder a representaciones como 
esta, una obra testigo de nues
tro tiempo que pretende emo
cionar al público.

Hoy martes, a las 20,00 ho
ras, "No hemos perdido aún este 
crepúsculo" se llevará a escena 
en el Paraninfo Universitario del 
Capus de Albacete. El 16 de 
marzo, a las 20,30 horas, en el 
Campus de Cuenca y el 31 del 
mismo mes, a las 20,00 horas, 
en el de Toledo.

Entrega de 
premios del I 
Concurso Federico 
García Lorca

La Tribuna

Hoy tendrá lugar, a las 11,00 
horas, en el Aula Magna del 
Edificio de Servicios Generales 
de Ciudad Real, el acto de en
trega de premios del I Concur
so Literario Federico García 
Lorca, organizado con motivo 
de la II Semana Cultural del 
Consejo de Representantes de 
Alumnos.

El Padre Pilón 
impartirá hoy en 
ITA "Radiestesia y 
Agricultura"

La Tribuna

A las 19,00 horas, en el sa
lón de actos de la Escuela Uni
versitaria de Ingeniería Técni
ca Agrícola (EUITA) de Ciudad 
Real, el Padre José María Pilón 
pronunciará la conferencia 
"Radiestesiay Agricultura". El 
Padre Pilón lleva más de 40 años 
de práctica como radiestesista, 
interviniendo en diferentes cam
pos de investigación.

SOLMAN y la 
UCLM continúan 
su Aula de 
Solidaridad

La Tribuna

A las 19,30 horas, en el Aula 
108 del Aulario General de Ciu
dad Real, Juan Manuel Pérez, 
misionero en Burkina Fasso, im
partirá la ponencia "Vieja y 
nueva imagen de Africa", acto 
que se enmarca dentro del Aula 
de Solidaridad.

Finaliza' 'Un siglo de España: 
centenario 1898-1998"

La Tribuna

El rector de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, Luis Arro
yo, y la presidenta de las Cortes, 
María Blázquez Martínez, pre
sentarán hoy en el Aula Magna 
I K de Ciudad Real el 
libro "Un siglo de España: cen
tenario 1898-1998", volumen de 
actas del programa de Doctora- 

0 y Máster que, bajo el mismo 
dulo, clausura hoy su programa.

La obra, que ha sido editada 

conjuntamente por la Universi
dad castellano-manchega, la 
Universidad de La Habana y las 
Cortes de CLM, es un foro de 
reflexión intelectual sobre los 
acontecimientos históricos que 
se desarrollaron en 1898, mar
cados por las pérdidas de las 
últimas colonias españolas.

"Un siglo de España: cente
nario 1898-1998" ha sido posi
ble gracias a la fructífera cola
boración entre las distintas ins
tituciones que han trabajado por 

sacar adelante un volumen en el 
que han participado reconocidos 
especialistas en el ámbito de las 
artes, la historia, las ciencias 
jurídicas, la geografía, la filolo
gía hispánica y la moderna.

También tendrá lugar la pre
sentación de la conferencia "Cuba 
y España antes y después del 98", 
que correrá a cargo de la profe
sora Aurea Matilde Fernández 
Muñiz, coordinadora de los ac
tos del centenario del 98 por la 
Universidad de La Habana. EI rector de la UCLM, Luis Arroyo. RUEDA
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Si las urnas no nos dan la razón, rompamos 
las urnas. Si el pueblo ignorante sigue 
votando a González, acabemos con González
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Desprecio a las urnas

L
a larga entrevista que publica un semi 
nario con el hoy académico de la Len 
gua Luis María Ansón no tiene desper
dicio. Tras años con la «teoría de la conspi

ración» a cuestas, tantas veces denunciada 
desde las filas del PSOE y sacada a relucir 
reiteradamente por Felipe González en los 

BERTA últimos meses, con pinceladas e insinuacio- 
H^PNANEMIZ ^es ^Q^í Y ^1^» ^^ ®1 ^^^ P^^® estilo de amagar 

y no dar, resulta que es el periodista Ansón 
quien trata de ponerle el cascabel al gato.

Desvelar, lo que se dice desvelar, Ansón 
no desvela nada que no estuviera a la orden 
del día en mentideros periodísticos, políti
cos y económicos. Otra cosa es que se diga 
en voz alta, para publicar y que, además, lo 
diga quien fue uno de los cocineros de la tarta 
explosiva con la que se ha querido animar la 
crispación que acompañó a la última etapa 
del Gobierno de González.

Bien es cierto que los socialistas, meci
dos primero por los cantos de sirena y en la 
confortabilidad de la mayoría absoluta, hi
cieron gala de una prepotencia que les cegó 
hasta caer en un profundo autismo que les 
llevó a mirar hacia otro lado cuando empe
zaron a aparecer todo tipo de escándalos e 
irregularidades que, lejos de atajar y tomar 
cartas en el asunto, acudieron al manido re
curso de atacar al mensajero y negarlo todo, 
hasta que la porque acabó por salir a la su
perficie y ni el disimulo ni el camuflaje bas
taron pudieron tapar lo que sucedía.

Muchos pescadores dispuestos a pescar a 
los grande

Pero no es menos cierto que en este año 
revuelto ha habido muchos pescadores dis
puestos a pescar a lo grande. Más aún, que

jugaron -lo dice ahora Ansón- a suplantar la 
voluntad popular. Si las urnas no nos dan la 
razón, rompamos las urnas. Si el pueblo ig
norante sigue votando a González, acabemos 
con González, aunque para ello -y esto tam
bién lo dice Ansón- haya que «poner en ries
go la tranquilidad del Estado». Si el PP y José 
María Aznar no son capaces de ilusionar a los 
electores y de ganar, hagamos lo posible para 
facilitarles el camino en nombre de la alter
nancia, no vaya a repetirse la situación del 93.

¿Qué es lo que ha decidido a Ansón a des
tapar la caja de los truenos en este momen
to?. La rumorología es abundante y hay ver
siones para todos los gustos, desde la situa
ción de Televisa en España, hasta las conce
siones pendientes de la televisión por cable, 
hasta «roces» personales con antiguos «com
pañeros de viaje», pasando por promesas in
cumplidas y avisos a navegantes.

De cualquier forma no tardaremos en sa
berlo porque ya se han anunciado nuevos 
capítulos de este serial, en el que un reducido 
número de personajes decidieron un día con
vertirse en salvadores de la patria. Desde el 
Gobierno acusan a los socialistas de tratar de 
deslegitimar los resultados electorales del 96, 
y de echar leña al fuego por la cita inmediata 
de Barrionuevo y otros con el banquillo en el 
caso Marey. Tengo para mi que esta vez no 
han sido los socialistas -ni siquiera González- 
quienes afirman que se bordeó la legalidad o 
que se «rozó la estabilidad del Estado», sino 
alguien que conoce desde dentro la historia, 
porque ha sido coprotagonista. Lo que no quita 
para que González hable ya claro de una vez 
si como asegura él no era más que uno de los 
peones que sobraban y que los propósitos 
apuntaban más alto en la jerarquía del Esta
do.

MARY ROBINSON
alta comisionada de la ONU para 

derechos humanos: « Yo estoy con los 
que sufren el embargo en Irak».

ROBERTO ROBAINA
ministro de Asuntos Exteriores cu

bano:» El indulto no está hecho con la 
intención de estimular la desidencia 
interna, sino con fines humanitarios»,

CARMELO BARRIO
secretario general del PP vasco:» 

ETA celebra la constitución de la nue
va Mesa Nacional de HB con un inten
to de asesinato».

FELIPE 
GONZALEZ

ex-presidente del Go
bierno:» Ansón conoce la 
verdad a fondo, pero sólo 
puede desvelar una peque
ña parte».

JAVIER ARENAS
ministro de Trabajo:»

Fue la mayoría de los es
pañoles la que decidió 
la salida del Gobierno 
del PSOE»

ODON ELORZA
alcalde de San Sebastián:» Al PP 

le veo muy preso de las encuestas y de 
la opinión de los tertulianos»

JOSE MARIA CUEVAS
presidente de la CEOE: «En Espa

ña no hay más que millón y medio de 
parados».

FRANCISCO UMBRAL
escritor:» Valle Inclán hoy, nos en

contraría villanos a todos».

PILAR 
CERNUDA

C
ró

ni
ca

S
esenta y dos años nada más. Luchaba 
contra el cáncer desde hacía tiempo 
y no escondía esa lucha, la afrontaba 
abiertamente, y lo hacía con gran dignidad 

y entereza. Fernando Abril era un hombre 
valiente, y valientemente batalló contra el 
cáncer. Valiente fue cuando aceptó ser 
integrante del primer gobierno de Adolfo 
Suárez en un momento en el que pocos 
confiaban en la capacidad y la duración de 
ese gobierno; valiente fue cuando negoció 
la política económica con las fuerzas de la 
oposición, valiente cuando decidió que 
había que hablar con Alfonso Guerra si se 
quería avanzar en la consolidación de la 
España democrática; y valiente cuando le 
cantó las cuarenta a Adolfo Suárez, rom
piendo así una intensa relación de amistad 
y de compañerismo político, relación que 
se recompuso al cabo de los años.

Fernando Abril era buena gente por en
cima de todo, con una capacidad de traba

Femando Abril
jo infinita, con las ideas muy claras a pe
sar de sus aparentemente confusas inter
venciones parlamentarias, que provocaron 
el calificativo «El Caótico» con el que le 
designaban humorísticamente sus adver
sarios políticos y sus amigos. Fueron pre
cisamente sus adversarios políticos quie
nes supieron valorar mejor que nadie la 
inmensa humanidad de Fernando Abril y 
su inmensa capacidad de diálogo, de ma
nera que entre sus mejores amigos perso
nales se cuenta un socialista tan inamovi
ble como el mencionado Alfonso Guerra, 
o el antiguo ministro de Interior José Luis 
Corcuera, al que tanto animó Fernando Abril 
cuando a Corcuera le vinieron mal dadas.

Empezó su carrera política en Segovia, 
y de él tiró Adolfo Suárez en los primeros 
tiempos de UCD. Parecía poca cosa con 
su aire extremadamente provinciano, pero 
pronto se convirtió en el hombre fuerte del 
gobierno, y en el hombre insustituible para

el presidente de Gobierno.
Socarrón, ingenioso, flexible, buen ne

gociador, amigo de sus amigos, patriota en 
el sentido más amplio de la palabra, Fer
nando Abril no miraba los carnets de 
militancia a la hora de elegir a las perso
nas más capaces para ocupar determinado 
cargo de responsabilidad. Quizá por ello 
tampoco los socialistas miraron su carnet 
cuando le ofrecieron un importante pues
to en Astilleros de Levante, o cuando acu
dieron a él para que diseñara un pian na
cional sobre la Sanidad. Con Fernando Abril 
se muere un poco más el espíritu de la tran
sición, el espíritu de aquellos hombres y 
mujeres que transformaron la España de 
Franco en una España democrática, y lo 
hicieron anteponiendo los intereses comu
nes a los intereses individuales. Ese espí
ritu que tanto se echa de menos en estos 
años últimos de crispación, personalismos 
y tensiones.
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Firma invitada

Medicamentazo. Una nueva agresión

JOSE 
MOLINA 
MARTINEZ

E
l pasado martes, el ministro de sanidad 
anunciaba la exclusión de la Seguridad 
Social de 868 fármacos, 200 más de los 
previstos, entre lo que se encuentran algunos 

tan conocidos como el «Nolotil», «Clamoxil», 
«Colirio», etc. Según el ministro, se trata de 
una lista de fármaco de dudosa eficacia tera
péutica, fácilmente reemplazables por hábi
tos saludables e higiénicos, señalando que la 
medida conllevara un importante ahorro en el 
gasto sanitario permitiendo en consecuencia 
una mayor inversión en hospitales, maquina
ria de alta tecnología, etc.

El argumento, amén de un ejemplo desca
rado de demagogia, pone de manifiesto que la 
medida es una de las que se han tomado y se 
tomaran en el futuro para asegurar un modelo 
de financiación sanitaria claramente 
discriminatorio para los ciudadanos de nues
tro región. A partir de ahora no sólo vamos a 
contribuir con nuestros impuestos a mantener 
un modelo que nos concede la calificación de 
segunda categoría, sino que además, cada vez 
que compremos una caja de «analgilasa, 
salvacolina, nolotil, etc.» estaremos financian
do esas 5.000 pesetas más, habitante/año, que 
reciben los ciudadanos de Cataluña en rela
ción a los de Castilla-La Mancha.

Sin duda alguna, el PP ha enfrentado un 
problema real, el excesivo gasto farmacéuti
co, utilizando un mal camino y una solución 
precipitada y equivocada. Y es que el gasto en 
fármacos de nuestro país es claramente exa
gerado, pero convendría preguntarse el por qué 
de ese exceso antes de haber procedido a su 
pretendida corrección. Por utilizar un térmi
no sanitario, hubiera sido necesario un diag
nóstico correcto antes de haber recomendado 
el tratamiento.

En efecto, en 1977 el gasto farmacéutica 
de la Seguridad Social fue de 78.692 millo
nes. En 1990 esa cifra se elevaba hasta los 
419.000 millones, y en 1996 se situaba en torno 
a los 800.000 millones. Estas cifras signifi
can que de cada cinco pesetas de gasto sani

tario, una lo es en farmacia, lo que en una política 
sanitaria moderna que prime la prevención de 
la salud, resulta claramente excesivo. Vemos 
por tanto que en los últimos 20 años el gasto 
farmaceútico de la Seguridad Social se ha 
multiplicado por diez.

Ahora bien, la pregunta clave es si ese cre
cimiento se explica por el abuso en el consu
mo de medicamentos, como asegura el minis
tro, o por el contrario son otros factores los 
que explican ese incremento. En 1980 el nú
mero de recetas de la Seguridad Social fue de 
449 millones, mientras que en 1996 esa cifra 
se situó en los 525 millones, lo que unido al 
incremento sustancial de la población prote
gida, pone de manifiesto que el número de re
cetas por persona ha disminuido, lo que nos 
permite concluir que el consumo de medici
nas por parte de los ciudadanos españoles no 
es exagerado, ni se puede afirmar que existan 
malos hábitos generalizados en cuanto al uso 
de medicamentos.

Por el contrario, lo que si ha ocurrido es 
que el precio de la receta de la Seguridad Social 
se ha multiplicado por tres en los últimos diez 
años, y lo que también está ocurriendo es que 
alrededor de una tercera parte del coste de los 
medicamentos tiene que ver con los márge
nes de venta. A lo que hay que sumar los ele
vados gastos de distribución, promoción y 
publicidad. Por lo tanto, si bien podemos 
concluir que el gasto farmaceútico es exage
rado, también podemos asegurar que sus cau
sas son múltiples y que no se puede actuar ex
clusivamente en la dirección que lo ha hecho 
el Partido Popular.

Este diagnóstico hubiera recomendado un 
tratamiento sin duda más completo y 
diversificado. Empezando, no por el tejado 
como ha hecho el PP, sino por donde se inicia 
el proceso del gasto: los laboratorios, las far
macias y los médicos. Lo primero que debería 
haber planteado el ministro es la reducción de 
los costes de elaboración y de comercialización, 
la introducción de productos genéricos, la 

reducción del número de unidades en muchos 
envases, la reducción de los márgenes de 
beneficios de farmacéuticos y distribuidores, 
y de los gastos de publicidad, o la dispensación 
de productos en los mismos centros sanita
rios.

Estas medidas, unidas a la estrecha cola
boración de los médicos, empezando por la 
información sistemática y rigurosa desde la 
Sanidad Pública sobre la utilidad de los 
medicamentos, controlando la publicidad 
engañosa, y combatiendo los malos hábitos 
en cuanto al consumo de medicinas, junto a 
la eficaz vigilancia de prácticas fraudulentas 
allí donde se produzcan, son otras tantas 
medidas que desde el dialogo y la transpa
rencia debería haber adoptado el Partido 
Popular.

Por el contrario su actuación se ha limita
do a lo que viene siendo su práctica más 
habitual: la protección de los intereses de los 
más poderosos mediante la agresión a la gran 
mayoría de los ciudadanos, y todo ello con 
una enorme carga de demagogia política y 
con el clamoroso olvido de los ellos mismos 
dijeron cuando en 1993, el anterior Gobier
no, adoptó una medida bastante parecida.

El PP ha enfrentado un problema 
real, el excesivo gasto 
farmacéutico, utilizando un mal 
camino y una solución precipitada 
y equivocada. Y es que el gasto en 
f^ármacos de nuestro país es 
exagerado, pero convendría 
preguntarse el por qué de ese 
exceso antes de haber procedido a 
su pretendida corrección

MANUEL 
JULIÁ

Dios contra Saramago

Fi
rm

a 
in

vi
ta

da

M
is dudas sobre la existencia del Ser 
Supremo, sobre si su esencia es 
una invención de la historia o la 
historia es una invención de su esencia, 

sobre si existe el divino arbitrio, eso tan 
volteriano y newtoniano de la mecánica y 
el artesano, sobre si es mejor acercarse a 
ese Ente con el desprecio que umbral 
manifiesta -Mortal y rosa- o con la ironía 
saramagiana de darle un tirón de orejas por 
ese mundo cruel, o con la metafísica 
bufonesca de García Calvo, todas esas 
imprecisas dudas irresolubles, quedaron 
resueltas de repente, un día, viendo la tele 
en el ávido zapear de las doce de la noche. 
Afuera ni llovía ni la niebla avanzaba has
ta mi ventana para envolver de mágica 
vislumbre la certeza. Afuera sólo hacía 
viento, un viento de llanura que golpeaba 
a tiendas la ventana y movía las antenas 
dejándome un chirriar de algo en la noche. 
Yo, con el mando, señalando la pantalla 
luminosa, saltando de cadena en cadena. 
Me dolían los ojos porque acababa de leer

"Ensayo sobre la ceguera", de Saramago, 
y tenía también in mente el ateísmo lúcido 
y comunista que manifiesta en los "Cua
dernos de Lanzarote". Era un mar de du
das, un pensar amargo, un Unamuno lívi
do, un kiedkergard infinito, un naufrago 
rodeado por esas tres preguntas que son la 
esencia del existencialismo voraz -¿quié
nes somos... etc?-.

Entonces se produjo el milagro. Mi dedo, 
sin voluntad, me condujo a "Crónicas 
marcianas", programa de Tele Cinco en el 
cual el sudoroso Sardá anunciaba a dos 
hombres de Dios. Qué coincidencia, me dije, 
he aquí una respuesta divina a mi escepti
cismo. Dios contra Saramago, pensaba. Y 
aparecieron los dos hermanos. Uno era un 
espantajo de fraile hermitaño envuelto en 
un saco, atado el panzón con un cíngulo de 
guita sebosa, calvo y barbudo, se veía que 
era un hombre de campo; el otro, un cura 
Léfevre con más maquillaje que una 
folklórica septuagenaria, con unas 
irreverentes pestañas postizas, se veía mun

dano, y de vicios inconfesables. Y comen
zaron la teología. El fraile cantaba "La vaca 
lechera" con pedorretas de asentimiento, 
mostrando a Dios en los sabañones más 
gigantescos de sus pezuñas. El otro, con 
su plante de viciosillo, en tanto, ponía cara 
de asco ante el sermón rural, y enseñaba a 
Dios en su cabellera tintada y lacosa y en 
el rizado perfil de sus pestañas, envoltorios 
de unos ojos saltones que daban la sensa
ción de que el clérigo a nada saldría dando 
saltos de rana por el estudio. Dios está en 
todas partes, decían el uno y el otro. El 
Robinson Crusoe desvencijado era el tal 
Hermano Romagueda, un loco más de los 
que andan por ahí, por las privadas, y el 
pintilla, el famosísimo padre Apeles.

Después de un buen rato escuchando 
aquella teología a dúo, llegué a la resolu
ción de mis dudas: Dios no existe. Aque
llos dos figurines eran la prueba. Y a que si 
existiera, lógicamente, habría fulminado 
allí mismo con su rayo jupiterino a aque
llos enemigos del evangelio.
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a Joaquín Almunia manifestó ayer 
que la derrota del PSOE en 1996 
obedeció a sus propios errores, 
aunque denunció "la conjura"

El PSOE denuncia que fue una operación de "solpismo de salón” con aspiraciones más altas

EIPPse desmarca de la polémica 
sobre las declaraciones de Ansón
Las declaraciones del periodista y académico Luis Mana 
Anson a la revista «Tiempo» sobre la crítica ejercida desde 
distintos medios de comunicación para echar a Felipe 
González del poder suscitó una fuerte polémica política y 
periodística, de la que el PP se desmarcó y el secretario 
general del PSOE calificó de «golpismo de salón».

Efe - Madrid

Mientras algunos de los pe
riodistas afectados por estas de
claraciones defendieron el ejerci
cio de un periodismo libree inde
pendiente, desde Roma el secre
tario general del PSOE, Joaquín 
Almunia, afirmaba que el PSOE 
perdió las elecciones de 1996 por 
sus propios errores.

El coordinador del PP, Angel 
Acebes, declaraba en Madrid que 
su partido «está fuera» de la polé
mica suscitada por las declaracio
nes de Anson y el vicepresiden
te económico Rodrigo Rato, en 
Bruselas, consideraba que solo 
le preocuparía este asunto si con 
ello se intenta deslegitimar el re
sultado de las últimas elecciones 
generales.

La entrevista que Santiago 
Belloch, hermano del ex minis
tro socialista Juan Alberto Be
lloch, mantuvo con el ex direc
tor de ABC, Luis María Anson, 
y que el domingo adelantaron va
rios periódicos, salió ayer a la ca
lle en el semanario Tiempo.

Anson afirma que «la cultu
ra de la crispación existió por
que no había manera de vencer a 
Felipe González con otras armas. 
Ese era el problema», niega la 
existencia de una conspiración 
y dice que elevando el nivel de 
la crítica «se llegó a tal extremo 
que en muchos momentos se rozó 
la estabilidad del Estado».

La explicación de Ansón

Al mismo tiempo, ABC publi
có un artículo titulado «El ner
viosismo creciente de González» 
en el que Anson niega que ha
blara de conspiración, la cual «es 
sólo fruto -afirma- del nerviosis
mo creciente de González y del 
esfuerzo de sus incondicionales 
para salvarle de la quema».

No hubo conspiración, dice 
Anson en el artículo, aunque afir
ma que «fue necesario poner en 
riesgo la tranquilidad del Esta
do, porque, presuntamente, Gon
zález había participado en críme
nes de Estado (en alusión al caso 
GAL) y, al denunciarlo en los pe
riódicos elevando el listón de la 
crítica, sufría el líder socialista 
pero también el Estado».

El coordinador general del PP, 
Angel Acebes, preguntado en 

rueda de prensa situó a su parti
do al margen. El PP «está fuera» 
de esta polémica, dijo Acebes, 
quien agregó que «según nos 
acerquemos a determinados jui
cios, vamos a tener que escuchar 
muchos disparates».

«El juicio de los GAL afecta 
a otras personas, pertenece al 
pasado y, desde luego, no al pro
yecto de futuro del PP», señaló 
Acebes.

El vicepresidente económico, 
Rodrigo Rato, afirmó que la 
polémica sólo le preocupa si se 
usa para deslegitimar las eleccio
nes que ganó el PP y aseguró que 
«en cuanto a los debates sobre 
el pasado, me parecen todos muy 
interesantes pero su repercusión 
sobre el presente y el futuro me 
parece extraordinariamente limi
tada».

La crítica del PSOE

Desde la oposición, el secre
tario general del PSOE, Joaquín 
Almunia, indicó que la actuación 
de Anson y otros periodistas «es 
un comportamiento antidemo
crático, una actuación conspira- 
tiva que yo llamaría golpismo de 
salón».

Almunia dijo que con esas ma
niobras no sólo pretendían im
pedir que el PSOE ganara libre
mente unas elecciones, «perse
guían algo más y más arriba» y, 
tras reconocer que no le consta 
la existencia de conexiones en
tre ese grupo de periodistas y el 
PP, añadió que su partido perdió 
las elecciones del 1996 «por 
nuestros errores».

La portavoz parlamentaria de 
IU, Rosa Aguilar, pidió ayer a 
Anson que aclare porqué ahora 
ha decidido «ponerse al servicio 
del punto y final en la trama de 
los GAL» y «tender la mano a 
los responsables» del terrorismo 
de Estado.

Para el presidente de la Ge- 
neralitat, Jordi Pujol, las mani
festaciones de Anson son «extre
madamente graves», pero agre
gó que no le sorprenden porque 
«en parte, lo sabíamos y lo sos
pechábamos».

La presidenta de Nueva Iz
quierda, Cristina Almeida, dijo 
que las palabras de Anson pue
den deberse a que «se le ha ido 
de las manos aquello que él em-

Luis María Anson negó ayer que existiera una conspiración en contra de Felipe González.
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pezó a crispar», mientras que la 
diputada de Eusko Alkartasuna 
Begoña Lasagabaster expresó su 
«preocupación» porque la prin
cipal motivación de aquellas 
reuniones fuera conseguir la al
ternancia en el poder.

El presidente de Iniciativa per 
Catalunya, Rafael Ribó, pidió a 
la dirección de IU que aclare si 
tuvo algún tipo de complicidad 
con la «operación de acoso y de
rribo» de Felipe González y el 
secretario general de UGT, Cán
dido Méndez, exigió que se cla
rifique, hasta «sus últimas con
secuencias», esa «trama».

Los periodistas

También hablaron algunos de 
los periodistas mencionados por 
Anson, como el de la COPE, 
Antonio Herrero, quien manifes
tó que ahora «se trata de hacer 
ver a los españoles que existió 
una puesta en común para derri
bar a Felipe González, cuando lo 
que hubo fue periodismo inde
pendiente y libre que denunció 
los hechos que estaban ocurrien
do».

Por su parte, el director de «El 
Mundo», Pedro J. Ramírez, ase
guró que se siente «orgulloso» 
de lo que su periódico publicó 
durante el último año del Gobier
no González y agregó que su 
función en ese momento «termi
nó cuando lo pusimos en la ca
lle. El gobierno lo cambiaron los 
ciudadanos en las urnas...Son 

cuentos chinos para mantener 
prietas las filas del GAL».

En relación con los asisten
tes a esas reuniones, Anson negó 
ayer, en declaraciones a Efe, que 
los jueces Baltasar Garzón y 
Ventura Pérez Mariño participa
ran en ellas.

El secretario de Organización 
del PSOE, Cipriá Ciscar, afirmó 
que el Gobierno tiene la respon
sabilidad de contribuir a aclarar 
los hechos revelados por Luis 
María Anson y subrayó que su 
partido nunca ha cuestionado la 
legitimidad de un resultado elec
toral, a diferencia de lo que hizo 
el PP en 1993.

En rueda de prensa tras la 
reunión de la ejecutiva federal 
socialista, Ciscar reprochó en este 
sentido al ministro Javier Are
nas que se ponga «la venda an
tes de la herida» al hablar de la 
legitimidad de la victoria elec
toral del PP y le recordó que fue 
él quien, de forma «deplorable», 
intentó deslegitimar el triunfo del 
PSOE en 1993.

El portavoz del grupo socia
lista en el Congreso, Juan Ma
nuel Eguiagaray, consideró que 
las declaraciones de Luis María 
Ansón sobre un intento de des
estabilizar al Gobierno de Feli
pe González constituyen «la 
primera entrega de una larga 
serie».

Eguiagaray, en declaraciones 
en el Congreso, animó a algunas 
de las personas que cita el presi
dente de Televisa España a que 

se decidan a «confirmar aquello 
en lo que anduvieron», y se 
mostró convencido de que «a la 
luz de la reacción de alguno de 
los citados, esto no se termina ni 
hoy ni esta semana».

La ministra española de Jus
ticia, Margarita Mariscal de 
Gante, se mostró «sorprendida» 
por las declaraciones de Luis 
María Ansón sobre las manipu
laciones de la prensa contra Fe
lipe González, pero añadió que 
éstas luego fueron matizadas 
hasta «casi rectificarías».

El precedente

El presidente del comité de 
gobierno de UDC, Josep Antoni 
Duran Lleida, restó importancia 
a las declaraciones de Luis Ma
ría Ansón sobre la existencia de 
una campaña contra Felipe Gon
zález porque, ha dicho, el PSOE 
fue el primero en recurrir al «aco
so y derribo» contra la UCD.

«Que había periodistas deseo
sos de acabar con González, que 
la oposición lo aprovechaba todo 
y que el PP hizo un uso negativo 
del tema GAL, no es nuevo», dijo 
Duran en rueda de prensa.

Pero, a su juicio, «también es 
cierto que lo del acoso y derribo 
contra el gobierno del PSOE no 
era ninguna novedad porque los 
socialistas fueron los primeros 
practicantes de la confrontación, 
más allá de los límites de la éti
ca política, contra la UCD y 
contra Adolfo Suárez».
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hiEiecutiva del PP recibió un informe de Mayor Oreja sobre el terrorismo

Aznar señala la reforma fiscal 
como objetivo prioritario del PP

D.S.P. - Madrid

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, afirmó que la 
integración en el euro y la refor
ma fiscal son «objetivos priori
tarios» del Gobierno para los 
próximos meses, junto con nue
vas medidas liberalizadoras eco
nómicas para aumentar la gene
ración de empleo.

Según el coordinador gene
ral del PP, Angel Acebes, el 
presidente habló de estos tres 
asuntos «importantes para el fu
turo y bienestar del país» durante 
el comité ejecutivo del PP, en el 
que no se habló de las declara
ciones del periodista Luis Ma
ría Anson y sí de la política 
antiterrorista y la financiación 
sanitaria, entre otros temas.

La ejecutiva del PP escuchó 
un informe sobre la lucha con
tra el terrorismo preparado por 
el vicesecretario general del par
tido y ministro del Interior Jai
me Mayor Oreja, en el que se sub
raya que «el objetivo de ETA es 
hacer imposible la política anti
terrorista del Gobierno».

Se constata también que esta 
banda terrorista ha caído en una 
«fase de clara degeneración» y 
de «pérdida de apoyo social», lo 
que ha derivado en «prácticas 
mafiosas, en violencia y radicali
dad», que demuestran debilidad, 
apesar de sus últimos «brutales 
atentados», frente a una «forta
leza mayor» de la sociedad.

Por ello, el PP espera que haya

Alvarez Cascos, Aznar y Acebes durante la reunión ayer de la cúpula del PP. EFE/ANGEL MILLAN

unión entre las fuerzas políticas 
democráticas para que el terro
rismo esté fuera de disputas elec
torales, ya que el único enemi
go es ETA y HB.

También se dió un repaso al 
calendario legislativo de los 
próximos meses, en los que habrá 
que discutir 63 iniciativas legis
lativas tan relevantes como la de 
autonomía del Banco de Espa

ña, ladeunionesciviles,laregu- 
ladora del servicio público de te
levisones autonómicas, la de hi
drocarburos o la devolución del 
patrimonio inacautado alos par
tidos políticos.

El PP dejó claro su apoyo al 
Gobierno en el camino hacia el 
euro, que consolidará, ajuicio 
de Acebes, «un futuro de bien
estar, progreso y prosperidad 
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para España».
En esta línea, el Gobierno de 

Aznar hará «compatible» una re
forma fiscal que beneficie «cla
ramente a las familia» y «a las 
rentas medias y bajas», con «ser 
más riguroso en los objetivos de 
déficit público» y ayudar, me
diante nuevas reformas y libe
ralizaciones globales, a la gene
ración de empleo.

Las defensas del 
caso Banesto 
piden que el FGD 
quede fuera de la 
acusación

Efe - Madrid

El ju icio contra el ex banque
ro Mario Conde y diez de sus 
ex colaboradores, que se sigue 
en la Audiencia Nacional, es
tuvo ayer centrado en la peti
ción de las defensas de los im
putados de que se excluya al 
Fondo de Garantía de Depósi
tos (FGD) como acusación par
ticular.

Esta petición había sido he
cha el pasado martes por la de
fensa de la sociedad personada 
como responsable civil subsi
diaria Mariella Reale State, pro
piedad de Jacques Hachuel, 
quien alegó la falta de legitimi
dad del FGD para actuar como 
acusación particular.

Ayer, el juicio comenzó con 
el apoyo de las defensas del resto 
de los acusados a esta cuestión 
previa solicitada por Mariella, 
al considerar que el FGD no pue
de actuar como acusación al no 
ser perjudicado, ya que asumió 
las pérdidas para el saneamiento 
de Banesto de manera volunta
ria.

Además, la defensa de las so
ciedades Euman y Valyser, que 
tomó la palabra a continuación, 
también pidió la nulidad de las 
actuaciones basándose en que 
el FGD «ejerce una acción que 
no le compete, ya que el único 
perjudicado en este juicio es 
Banesto».

El fiscal y el resto de las acu
saciones, entre ellas el FGD, pi
dieron a la sala que no aceptara 
esta petición al considerar que 
la falta de legitimación del Fon
do «no encaj a en las cuestiones 
previas porque no vulnera nin
gún derecho fundamental».

Oreja afirma que el último 
atentado demuestra que no 
es posible dialogar con ETA

Un concejal navarro al que 
quemaron su coche dice que 
no tiene miedo

A.D.R. - Getafe (Madrid)

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, cree que el 
atentado del domingo contra la 
casa cuartel de la Guardia Ci
vil de Oñate (Guipúzcoa) «nos 
debe recordar a todos que ETA 
es el principal enemigo de la li
bertad» y que no hay «ninguna 
posibilidad» de dialogar con esta 
banda ni con HB.

Mayor dijo que la acción 
terrorista recuerda que ETA es 
el «único» enemigo y por tanto 
«es ETA la que debe concitar 
•a cohesión de todos, y debemos 
en la medida de lo posible po
ner fin a tanta polémica estéril 
Que a nada conduce».

El titular de Interior hizo 
estas declaraciones en la locali
dad madrileña de Getafe tras fir- 
n}ar un convenio de colabora
ción con el rector de la Univer
sidad Carlos III, Gregorio Pe
ces-Barba, para la creación del 

instituto universitario «Duque 
de Ahumada», dedicado a estu
dios en materia de seguridad.

«El atentado de Oñate nos de
be devolver a todos a la reali
dad», explicó Oreja, quien se re
firió a «todos aquellos que esta
ban diciendo que alrededor de 
la constitución de la Mesa Na
cional de HB se estaban produ
ciendo síntomas de esperanza».

El ministro subrayó que «no 
hay nada que dialogar con una 
organización que actúa de esta 
forma» y dijo que con esta ac
ción ETA «nos ha recordado que 
no debemos equivocamos de 
enemigos ni de adversarios».

Apuntó también que «no po
demos entrar en el «rifirrafe» 
permanente entre partidos de
mocráticos, y no podemos en 
modo alguno caer en el atajo del 
diálogo y la negociación con 
unos grupos que día a día de
muestran que todavía no quie
ren terminar».

J.R, - Ansoáin (Navarra)

El teniente de alcalde el 
Ayuntamiento de Ansoáin, el so
cialista Antonio Gila, cuyo vehí
culo fue incendiado ayer con un 
cóctel molotov, afirmó a Efe que 
no tiene miedo, ya que «no he 
hecho nada de lo que tenga que 
arrepentirme».

Gila declaró que «la prime
ra inquietud y la primera ten
sión de la mañana ya se han 
pasado. He recibido el apoyo de 
todo el pueblo y estoy más cal
mado».

El concejal, quien reiteró que 
«la rabia se ha pasado ya», su
brayó que ahora su sentimien
to es de «impotencia», porque 
«yo soy un obrero, un encofrador 
de la construcción al que le cues
ta mucho hacerse un patrimo
nio, pero a fin de cuentas esta 
sinrazón no es tan grave si sólo 
nos afecta a estos bienes».

El teniente de alcalde asegu

ró que nunca había recibido una 
amenaza y destacó al respecto 
que «no sé qué pretende esta 
gente, supongo que atemorizar
te y que te vayas, pero nunca lo 
consiguen».

Experiencia anterior

Gila comentó que tenía la 
«triste experiencia» del alcal
de de Ansoáin, el también so
cialista Alfredo García, cuyo 
domicilio recibió el año pasa
do el impacto de un cóctel mo
lotov, «y no comprendía que 
dijera que se sentía más fuerte 
después de estas amenazas y 
ahora veo que es cierto».

En este sentido, el concejal 
manifestó que su decisión ex
presada públicamente de dejar 
la política tras su tercera legis
latura «me la estoy replantean
do, porque no puedo dejar doce 
años con este mal sabor de 
boca».

El Gobierno 
vasco no fijará 
plazo para cerrar 
la polémica con 
Interior

Efe - Vitoria

El Consejo del Gobierno 
Vasco, que mantendrá hoy la ha
bitual reunión semanal, no tie
ne previsto establecer ún plazo 
para resolver la polémica gene
rada en torno a la contravigi
lancia de los concejales del PP 
de Euskadi, reconocieron a Efe 
fuentes del Ejecutivo.

El consejero de Interior del 
Gobierno de Vitoria, Juan Ma
ría Atutxa, informará hoy al ga
binete de la marcha de las con
versaciones mantenidas entre 
responsables de los departamen
tos de Interior.

Precisamente, el pasado vier
nes se reunieron en Madrid el 
secretario de estado para la Se
guridad, Ricardo Martí Fluxá, 
y el viceconsejero de Seguridad 
del Gobierno Vasco, José Ma
nuel Martiarena.
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El PSOE 
denuncia que en 
año y medio los 
altos cargos 
crecieron un 10%

Efe - Madrid

El número de altos cargos en 
la Administración aumentó des
de abril de 1996 a noviembre 
de 1997, un 10,4 por ciento 
(1.170 nuevos puestos) y pasó 
de 9.877 a 10.907, denunció ayer 
el portavoz en la Comisión de 
Régimen de las Administracio
nes Públicas del PSOE, José 
Luis Rodríguez Zapatero.

Criticó además que el ante
proyecto de Estatuto de la Fun
ción Pública firmado por los 
sindicatos y el Gobierno la se
mana pasada avanza en esa mis
ma línea, ya que «amplía enor
memente el margen de libre dis
crecionalidad para la asignación 
de actividades en el conjunto de 
la Función Pública».

En rueda de prensa, se que
jó de que la nueva normativa in
cluye una «cláusula de indeter
minación general que permiti
rá a cada Ministerio decidir 
quién determinará cada cargo».

Criticó al presidente del Go
bierno, José María Aznar, por 
incumplir sus promesas electo
rales cuando decía que su inten
ción era reducir el número de 
altos cargos en 5.000 cuando lle
gara al poder, con el consiguien
te ahorro de unos 70.000 millo
nes de pesetas.

Afirmó que «la mentira del 
PP raya la profunda irritación 
política», añadió que «o Aznar 
no conocía la Administración 
o intentó engañar a los españo
les», y recordó que el PSOE con
sidera injusto que se haya incre
mentado el sueldo a los Secre
tarios de Estado, y que no acep
tan las justificaciones del Go
bierno.

El ex vicepresidente del Gobierno falleció en Madrid

Destacan el papel de Abril 
Martorell en la transición

C.G.M. - Madrid

Personalidades de la políti
ca y la economía en España des
tacaron ayer la aportación de 
Fernando Abril Martorell a la 
transición democrática, al visi
tar la capilla ardiente del que 
fuera vicepresidente del gobier
no de UCD.

El ex presidente del gobier
no Adolfo Suárez y otros compa
ñeros de aquellaformación polí
tica, como los ex ministros Iñigo 
Cavero, Rodolfo Martín Villa, 
Landelino Lavilla y Rafael Cal
vo Ortega, acudieron al tanato
rio municipal de Madrid, don
de al mediodía quedó instalada, 
la capilla ardiente de Abril Mar
torell, fallecido la noche del do
mingo a causa de un cáncer de 
pulmón, a los 61 años de edad. 
También rindieron homenaje al 
ex vicepresidente los ministros 
de Fomento, Rafael Arias Sal
gado; Sanidad, José Manuel Ro
may Becaría, así como el ex vi
cepresidente socialista Narcís 
Serra, el ex ministro de Interior 
José Luis Corcuera, y el presi
dente de la CEOE, José María 
Cuevas, entre muchos otros.

Suárez, que tuvo en Abril 
Martorell un «apoyo fundamen
tal» para dirigir la economía es
pañola durante la transición, re
cordó Iñigo Cavero, permane
ció en el tanatorio cerca de dos 
horas y a su salida no quiso hacer 
declaraciones.

Martín Villa recordó al po-

Adolfo Suárez da el pésame al hijo de Fernando Abril Martorell. efe

lítico fallecido como una de las 
doce personalidades imprescin
dibles de la transición democrá
tica, mientras que Cavero des
tacó la importancia del papel 
desempeñado en esa etapa polí
tica, «especialmente en la bús
queda del consenso».

«Era un hombre de gran inte
ligencia y sagacidad», dijo a los 
periodistas Landelino Lavilla, 
quien se mostró «impresionado» 
por la noticia de la muerte del 
que fuera su compañero en la 
UCD, al que había visitado el 
pasado viernes en la madrileña 
clínica Puerta de Hierro.

Abril Martorell fue trasla
dado el domingo a este mismo 
centro, en el que ingresó en 
coma, tras haberse sentido in
dispuesto cuando se encontra
ba en su domicilio acompaña
do por un grupo de amigos.

El ministro de Fomento, Ra
fael Arias Salgado, resaltó la ne
cesidad de «contar al país» lo 
que representan para su histo
ria personas como el ex vice
presidente del Gobierno, cuya 
muerte fue calificada como 
«grave pérdida para España» 
por el titular de Sanidad, José 
Manuel Romay Beccaria.

Aznar y Almunia 
tratarán la lucha 
antiterrorista y 
la actualidad 
política

EfejLMadrid

La lucha antiterrorista y los 
temas de actualidad política 
centrarán el debate en la entre
vista que hoy celebrarán el pre
sidente del Gobierno, José Ma
ría Aznar, y el secretario ge
neral del PSOE, Joaquín Alrnu- 
nia, en el Palacio de La Mon
cloa.

Fuentes gubernamentales 
indicaron a Efe que la reunión 
del titular del Ejecutivo con el 
líder de la oposición se enmarca 
en los encuentros habituales 
que Aznar mantiene con líde
res políticos, y señalaron que 
en la entrevista con Almunia, 
además de la lucha antiterroris
ta, analizarán cuestiones como 
la reforma fiscal, el Plan de 
Empleo o la reforma de la Jus
ticia.

Este es el cuarto encuentro 
entre ambos líderes -el último 
de ellos se celebró el pasado 9 
de diciembre- desde que el pa
sado verano Joaquín Almunia 
fuese elegido secretario gene
ral del PSOE en sustitución de 
Felipe González.

En esa última reunión en
tre Aznar y Almunia se senta
ron las bases para un consenso 
general en política antiterroris
ta, aunque en los últimos me
ses el secretario de los socialis
tas criticó las discrepancias sur
gidas en torno a los Pactos de 
Ajuria Enea y Madrid, especial
mente entre el PP y el PNV.

El presidente del Gobierno 
se reunió desde principios de 
año con otros líderes incluidos 
los de los partidos que le apo
yaron en su investidura, CiU, 
PNV y CC.

El PSOE decidirá 
en marzo el 
reglamento para 
la selección de 
sus candidatos

Efe - Madrid

El Comité Federal que el 
PSOE celebrará el próximo 21 
de marzo será el órgano encar
gado de aprobar el Reglamen
to de selección de candidatos a 
cargos públicos, documento 
presentado ayer por una Comi
sión, dirigida por el secretario 
de Organización, CipriáCiscar, 
ante la Ejecutiva Federal.

Según afirmó en rueda de 
prensa Ciscar, la dirección fe
deral hizo ayer una «observa
ción compartida por todos» res
pecto a la voluntad de la Ejecu
tiva Federal de «estimular» todo 
lo que suponga «transparencia 
y participación» en la designa
ción de candidatos.

En el caso de los no militan
tes podrán participar -explicó 
Ciscar- aquellos que figuren en 
el Censo Federal de Simpatizan
tes.

PP: el "medicamentazo" es la 
alternativa menos costosa

J.C.Z./N.L. - Madrid

El Partido Popular conside
ra que el incremento del gasto 
farmacéutico en España, el ma
yor de la UE, es insostenible, y 
advierte que cualquier alterna
tiva al «medicamentazo» sería 
peor para las rentas más bajas 
y las clases más desfavorecidas.

Así lo explicó ayer el coordi
nador general del PP, Angel 
Acebes, al término de la reunión 
del Comité Ejecutivo Nacional 
del partido, en el que se anali
zó la decisión de dejar fuera de 
la financiación pública una se
rie de medicamentos.

Acebes explicó que el gasto 
farmacéutico en España creció 
de 300.000 millones a 870.000 
millones de pesetas, por lo que 
era preciso tomar una serie de 
medidas, como la del llamado 
«medicamentazo», adoptadas 
con «muchas otras» que buscan 
aumentar la calidad de la Sani
dad en España con los recursos

disponibles.
Reconoció que «siempre es 

bueno» dar explicaciones a los 
ciudadanos ante esta clase de 
medidas, pero insistió en que 
había que extender la calidad a 
la Sanidad, acabando con las lis
tas de espera, con la elección de 
médico y hospital.

Acebes precisó que, en este 
marco, los usuarios de la Sani
dad en España, especialmente 
los de las rentas más desfavore
cidas, pueden ser tratados «con 
calidad» e ir «a la farmacia sin 
coste añadido para sus más im
portantes dolencias».

Angel Acebes enmarcó esta 
política en el análisis del creci
miento del gasto en farmacia, 
situado en España en el 22 por 
ciento, mientras los países del 
entorno gastan entre el 14 y el 
15 por ciento, y reiteró que «no 
se puede seguir inyectando cien
tos de miles de millones en el 
sistema» para financiarlo.

Porello se adoptó ladecisión 

de excluir una serie de fár
macos de la financiación de la 
Seguridad Social, ya que «de 
las alternativas planteadas, 
cualquier otra sería más perju
dicial, especialmente para las 
rentas más desfavorecidas y los 
pensionistas».

Por el contrario, el secreta
rio general del grupo socialis
ta, Jesús Caldera, reiteró ayer 
las críticas de su partido a la de
cisión del Gobierno de excluir 
más de 800 fármacos de la lis
ta financiada por la Seguridad 
Social, al considerar que supo
ne un «brutal recorte» de los de
rechos de los ciudadanos.

En un desayuno convocado 
en el Congreso para comentar 
la actividad parlamentaria de la 
semana. Caldera hizó hincapié 
en recordar el «continuo incum
plimiento» por parte del PP de 
sus promesas electorales, que 
en ocasiones, como con el «re- 
cetazo, se han convertido en 
«flagrantes mentiras».

Italia, Francia y 
España acelaran 
el tratado de 
extradición entre 
países de la UE

Efe - Siena (Italia)

Los ministros de Justicia de 
Italia, Francia y España acor
daron ayer acelerar la aplica
ción del Convenio Europeo 
sobre Extradición sin esperar 
a su ratificación por los quin
ce estados miembros de la 
Unión Europea (UE).

Los ministros de Justiciade 
España, Margarita Mariscal de 
Gante; Italia, Giovanni María 
Flick, y Francia, Elisabeth Gui- 
ogou, se mostraron unánirnes 
al respecto durante una reunión 
de dos días en Siena, para es
tablecer criterios comunes en 
una amplia gama de temas re
feridos a la justicia penal. El 
acuerdo llegó a tal punto, que 
Guiogou expresó durante la rue
da de prensa que tiene la espe
ranza de que antes de fin de ano 
el parlamento francés ratifique 
la Convención.
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Los misioneros españoles son muy 
conocidos en Sierra Leona, según la 
orden de San Juan de Dios, por lo 
que se cree que están muy ocultos

la orden de San Juan de Dios espera que los suerriUeros pidan un canje

Confirman el secuestro de un
tercer español en Sierra Leona
El ministerio de Asuntos 
Exteriores confirmó ayer 
que hay un tercer español 
entre los secuestrados por 
los rebeldes en Sierra Leo
na, el farmaceútico Antonio 
Mateu, y que un grupo de 14 
misioneros, entre los que hay 
otro español, logró huir de 
la capital, Freetown, y lle
gar a Liberia.

C.B. - Madrid

Mateu, de la ONG Juan Ciu
dad, de los Hermanos de San 
JuandeDios,estácon los misio
neros españoles José Luis Gara
yoa, de la orden de los Agusti
nos Recoletos, y Femando Agui
ló, de los Hermanos de San Juan 
de Dios, a la que también perte
necen los otros dos secuestra
dos, el italiano Gilberto Ugolini 
y el austriaco Joseph Erhadr.

El grupo de las hermanas Cla- 
risasen Sierra Leonayaestá tam
bién a salvo, en Port Loko (Libe
ria), según la Conferencia Epis
copal Española, que explicó que 
su marcha se había retrasado 
porque una hermana, de nacio
nalidad japonesa, estaba enfer
ma, y se tuvieron que esconder 
por un tiempo en el bosque.

Además, un grupo de 14 mi
sioneros, entre los que está el her
mano de San Juan de Dios José 
Cardeñas, logró salir de Free-

Las elecciones en la India se cobran 
22 muertos en su primera etapa

I.C. - Nueva Delhi

Los incidentes de violencia, 
que causaron veintidós muertos 
y setenta heridos, marcaron la 
primera fase de las elecciones 
generales en la India, celebrada 
ayer con las fuerzas de seguri
dad en estado de máxima alerta 
y el boicoteo de radicales de iz
quierda e insurgentes separatis- 
ÍHS.

Los incidentes más graves se 
produjeron en Bihar, estado nor- 
^^0 de importancia clave por

que es el segundo más poblado 
el país y el más afectado por la 

violencia política.
Un grupo de radicales maoís- 

as que boicoteó las elecciones 
izo estallar dos minas de tie

Fernando Aguiló, uno de los misioneros secuestrados. EFE

town y llegar «sano y salvo» 
durante la madmgada de ayer a 
Port Loko a pesar de que duran
te su huida fue atacado y reteni
do por los guerrilleros del Frente 
Revolucionario Unificado 
(RUF), grupo autor de los secues
tros, informaron a Efe portavo
ces de los religiosos.

Otras personas que habían 

rra que mataron a cuatro perso
nas, dos de ellas miembros de 
las fuerzas de seguridad, que 
destinaron más de 100.000 po
licías y fuerzas especiales para 
la vigilancia en la jornada elec
toral.

Otras dieciséis personas fa
llecieron en enfrentamientos 
callejeros, tiroteos entre militan
tes de partidos políticos rivales 
y otros incidentes de violencia 
en diversos lugares del estado.

Asimismo, una persona pere
ció en el estado sureño de Andra 
Pradesh y otra en el estado noro
riental de Assam, donde la orga
nización clandestina Frente Uni
do de Liberación de Assam, que 
lucha por la secesión, boicoteó 
las elecciones. 

huido a la selva tras el ataque 
del RUF al hospital de San Juan 
de Dios en Freetown se encuen
tran bien, según comunicaron 
mediante un teléfono vía satéli
te, y esperarán a que la situación 
se normalice para regresar.

Una hermana de José Luis 
Garayoa, Isabel, señaló a Efe que 
su hermano estaba ingresado,

Las últimas informaciones 
elevaron a setenta los heridos en 
los incidentes violentos relacio
nados con los comicios, los se
gundos que celebra el país en me
nos de dos años.

Asaltos a los colegios

Asaltos a colegios, robo de 
urnas y material electoral tuvie
ron lugar en diversos distritos de 
Bihar, donde fueron detenidas 
unas mil personas por interrum
pir el proceso electoral.

El partido de izquierda mode
rada Janata Dal, que tiene su pla
za fuerte en Bihar, acusó al par
tido rival Rashtriya Janata de ro
bar las urnas en 81 colegios elec
torales y pidió a la Comisión 

con fiebre alta, en el hospital que 
fue atacado por los guerrilleros, 
mientras que otra, Mari, aseguró 
que «al menos, malas noticias 
no hay» pero que están pasan
do una incertidumbre «mortal».

Antonio Mateu, según dijo 
a Efe su hermana Cesarina, «se 
esperaba un ataque de la gue
rrilla, porque siempre había pe
ligro» pero allí «le necesitaban».

El misionero de la Orden de 
San Juan de Dios y coordina
dor de la ayuda humanitaria a 
través de la ONG Juan Ciudad, 
Pedro García, declaró a Efe que 
«lo más seguro es que los guerri
lleros tengan muy escondidos 
a los secuestrados, ya que es
tos son muy conocidos» y que 
traten de canjearlos por miem
bros de su grupo.

Los misioneros agustinos re
coletos que permanecen en Sie
rra Leona están «con mucho 
miedo pero de momento no tie
nen demasiados problemas» y, 
de momento, no se plantea la 
evacuación, indicaron fuentes 
de la orden religiosa en Nava
rra, a la que pertenece el padre 
José Luis Garayoa.

El obispo de Mallorca, mon
señor Teodoro Ubeda, solicitó 
ayer oraciones para que sean 
liberados cuanto antes los se
cuestrados y resaltó que su vo
cación les exige «la entrega a 
los demás, incluso en circuns
tancias tan críticas».

Electoral repetir las votaciones.
Según B.P. Singh, secreta

rio de Interior, la comisión elec
toral había ordenado ya la re
petición de las elecciones en los 
dis-tritos electorales de Bihar 
donde tuvieron lugar los inci
dentes.

Supuestos militantes del 
Frente Unido de Liberación de 
Assam irrumpieron también en 
siete colegios electorales en el 
distrito de Nalbari y huyeron con 
las urnas, y en otro colegio que
maron equipos y material nece
sarios para los pomicios.

Además, diversos inciden
tes de violencia que no causa
ron muertos tuvieron lugar en 
el estado norteño de Uttar Pra
desh.

Los disturbios en 
Indonesia se 
extienden de la 
isla de Java a la 
de Sumatra

Efe - Yakarta

Los disturbios en protesta por 
la subida de precios, continua
ron ayer en la isla de Java en 
Indonesia y se han extendido a 
la de Sumatra, aunque las Fuer
zas Armadas consideran que no 
amenazan la seguridad nacional.

En la localidad de Pangalen- 
gan, 50 kilómetros al sureste de 
Yakarta, unos 500 estudiantes 
apedrearon durante dos horas los 
comercios propiedad de la comu
nidad de origen chino hasta que 
intervino la policía antidistur
bios.

La comunidad de origen chi
no, que representa el cuatro por 
ciento de los 202 millones de in
donesios, controla el 70 por cien
to del comercio y las principa
les compañías del país, por lo que 
se ha convertido en víctima de 
la ira popular.

En Bandung, la capital pro
vincial situada a 10 kilómetros 
al oeste de Pangalengan, la mayor 
parte del transporte público es
tuvo paralizado ayer, situación 
que se repitió en otras zonas de 
la región occidental de la isla de 
Java.

«Cerca de la mitad de los con
ductores no se han presentado por 
temor a los disturbios. El número 
de los pasajeros támbién ha des
cendido, debido a que la gente 
no quiere dejar sus casas», decla
ró Edi Susendi, empleado de la 
terminal «Leuwi Panjang» de 
Bandung.

En la localidad de Pagar 
Alam, en el sur de Sumatra, las 
tiendas permanecieron cerradas, 
mientras miles de estudiantes se 
manifestaban contra las subidas 
de los precios de los artículos bá
sicos por segundo día consecuti
vo, con el resultado de una perso
na detenida.

Afectado el turismo

En la turística isla de Lombok, 
unos 1.100 kilómetros al este de 
Yakarta, los comercios no abrie
ron ayer por temor de sus due
ños a sufrir algún perjuicio a 
manos del descontento popular.

La sucursal de «Bank Dana- 
mo», entidad de capital chino, 
en la localidad de Praya, en Lom
bok, sí abrió sus puertas aunque 
sólo registró «treinta transaccio
nes en todo el día», según indi
có Duma Simbolon jefe de ope
raciones.

Fuentes policiales de Praya 
informaron que las fuerzas 
antidisturbios llegadas el pasa
do fin de semana habían regre
sado a Mataram, la capital de la 
isla de Lombok, y que ahora se 
investigaban las causas de la 
muerte de dos indonesios, el sá
bado pasado, de la que algunos 
han responsabilizado a los sol
dados.
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El Consejo de Sesuridad decidía anoche sobre el viaje a Bagdad

EEUU decidirá si Aiman pude dar 
una última oportunidad a Sadam

W.M. - Naciones Unidas

La actitud que adopte Esta
dos Unidos en el Consejo de 
Seguridad, que tenía previsto 
reunirse anoche decidirá si el 
secretario general de la ONU, 
Kofi Annan, viaja a Bagdad para 
ofrecer a Irak una última opor
tunidad de evitar un ataque mi
litar.

Annan confirmó su voluntad 
de encontrar un consenso de los 
cinco miembros permanentes del 
Consejo que le permita empren
der esta semana una misión di
plomática de última hora en Irak 
con el objeto de que no sea nece
saria la operación masiva que 
EEUU tiene preparada para el 
próximo lunes.

De esas cinco potencias, Ru
sia, Francia y China son rotun
damente partidarias de la misión 
de Annan y el Reino Unido se 
declaró ayer «favorable, a condi
ción de que los iraquíes la to
men con seriedad». Sólo Esta
dos Unidos se mantiene escépti
co al respecto.

Annan dejó claro que se des
plazará a Bagdad sólo con el be
neplácito de los cinco miembros 
permanentes, ya que «lo que bus
co es una solución que pueda 
funcionar, no un viaje», como 
comentó tras la última sesión del 
Consejo, el viernes pasado.

A las ya amplias presiones pa
ra que Washington respalde tal 
misión diplomática se sumó ayer 
el papa Juan Pablo II, quien ex
presó su «profunda preocupación

Los aliados se decantan por 
mantener una fuerza 
amplia en Bosnia tras SFOR

Sigue la incognita sobre la 
continuidad del Sinn Fein 
en el diálogo del Ulster

G.T. - Bruselas

Los dieciseis países miem
bros de la OTAN ampliaron ayer 
su consenso para mantener una 
fuerza multinacional en Bosnia, 
con un número de efectivos sus
tanciales, desde el fin del man
dato de SFOR a finales de ju
nio y las elecciones bosnias de 
septiembre.

Los aliados, que no tomaron 
ninguna decisión al respecto, se 
pronunciaron mayoritariamente 
por que permanezcan en terri
torio bosnio un número de tro
pas similar al actual, compues
to por las Fuerzas de Estabiliza
ción (SFOR) y que integran sol
dados de la OT AN y de una trein
tena de países no aliados dirigi
dos por la Alianza.

Los países miembros de la 
OTAN se decantaron por la lla
mada opción D, que implica la 
presencia de unos 34.000 efecti

Said Al Sahaf, ministro de Exteriores iraquí ayer en Beirut. EFE

ante la agudización de la crisis 
y su estímulo a Kofi Annan para 
que vaya a Bagdad a tratar de 
conjurar toda opción militar».

El presidente de Egipto, Hos
ni Mubarak, se hizo eco del sentir 
general al señalar que la posi
ble visita de Annan a Bagdad 
«puede ser la última oportuni
dad para resolver la crisis paci
ficamente».

EEUU sostiene que el único 
propósito del viaje de Annan se
ría exigir el «pleno cumplimiento 
de las resoluciones de la ONU» 
para que los expertos de la Comi-. 
sión Especial (UNSCOM) ten
gan acceso «sin restricciones» 

vos para prestar ayuda a las 
agencias civiles con las que co
labora SFOR, como la ONU y 
la Oficina del Alto Represen
tante Civil para Bosnia, entre 
otras.

Asimismo, hubo un mayor 
consenso que el mostrado la se
mana pasada para que tras los 
comicios bosnios se pueda pa
sar de la opción C, que supone 
unos 20.000 efectivos, y que, 
como la D, es una fuerza de di
suasión.

Revisión sin fecha

En cualquier caso, la revi
sión del número de tropas, que 
se haría después de las eleccio
nes, es una decisión «para la que 
no se fijará una fecha» si no que 
se tomará de «forma flexible» 
según se desarrollen los aconte
cimientos en Bosnia tras los re
sultados electorales.

a todos los lugares donde se sos
pecha que Irak puede ocultar 
armas químicas o biológicas.

Rusia, que insistió desde el 
principio en la necesidad de que 
Annan converse en Bagdad con 
el presidente Sadam Husein, 
advirtió que el secretario gene
ral de la ONU «no debe ir a Irak 
a presentar un ultimátum», en 
declaraciones del ministro de Ex
teriores, Yevgueni Primakov, 
durante una visita ayer a Atenas.

Francia volvió a calificar de 
«necesario» el viaje de Annan, 
y su titular de Exteriores, Hubert 
Vedrine, subrayó que «hay que 
reunir lo antes posible las condi

Efe - Dublín

La continuidad del Sinn Fein, 
brazo político de la banda terro
rista IRA, en las conversacio
nes de paz para Irlanda del Norte 
sigue siendo una incógnita, des
pués de que el Gobierno britá
nico haya solicitado formalmen
te ayer su expulsión del foro ne
gociador.

Fuentes británicas e irlande
sas manifestaron que hasta hoy 
por la noche no se espera una 
decisión sobre la continuidad del 
Sinn Fein, una vez que se lleve 
a cabo un debate completo.

El presidente de las conver
saciones, el ex senador estadou
nidense George Mitchell, aceptó 
estudiar la propuesta británica 
para su análisis.

Las conversaciones, que se 
habían trasladado ayer a Dublín 
para debatir uno de los pilares 
del proceso negociador, el de las 

ciones que le permitan» empren
der la misión.

Para China, «es imperativo 
apoyar los esfuerzos de Kofi 
Annan», pues «los pueblos del 
mundo» no quieren «el uso de 
la fuerza (que) sólo traerá pér
didas de vidas humanas y pobre
za» al pueblo iraquí, reafirmó en 
Pekin el jefe de la diplomacia 
china, Qian Qichen.

El ministro iraquí de Exterio
res, Mohamed Saíd al Sahaf, 
quien viajará hoy a París para en
trevistarse con el presidente de 
Francia, Jacques Chirac, afirmó 
ayer en Beirut que en la capital 
francesa espera reunirse también 
con Annan, el miércoles próxi
mo.

Al Sahaf indicó además que 
«existe la posibilidad de que 
Annan visite Bagdad» y calcu
ló que los resultados de los es
fuerzos diplomáticos se conoce
rán «dentro de cinco días».

El príncipe heredero de Jorda
nia, Hasan, no dudó en declarar 
que Annan es esperado en Bag
dad «en los próximos dos días», 
a la vez que su hermano, el rey 
Husein, expresó su apoyo al viaje 
del secretario general de la ONU.

Mientras continúan las discu
siones diplomáticas, Annan en
vió este fin de semana a Bagdad 
auna misión técnica dirigida por 
el sueco Staffan de Mistura y 
compuesta por dos topógrafos 
austríacos con el objetivo de que 
delimiten los ocho «sitios presi
denciales» que deben ser inspec
cionados.

relaciones entre el norte y el sur 
de Irlanda, quedaron alteradas 
radicalmente tras conocerse que 
Londres había anunciado que 
pediría la expulsión del Sinn 
Fein del proceso a raíz de los 
últimos atentados en el Ulster 
que se atribuyen al IRA.

Sin embargo, el IRA no se 
ha responsabilizado de dichos 
atentados, que costaron la vida 
al militante del grupo paramili
tar unionista Asociación para 
la Defensa del Ulster (UDA) 
Robert Dougan y aun traficante 
de drogas llamado Brendan 
Campbell.

Un portavoz del Gobierno 
británico manifestó que la pro
puesta de expulsión había sido 
«inducida» por la ministra para 
Irlanda del Norte, Mo Mowlam, 
e indicó que «existe un proce
so bajo el cual la iniciativa pue
de ser presentada y ese proce
so se ha puesto en marcha».

El cincuenta por 
ciento de los 
indultados en 
Cuba ya está 
fuera de la cárcel

íxacisco^SAB4

Prácticamente el cincuenta 
por ciento de los presos, cuya 
amnistía fue anunciada el pasa
do jueves por el gobierno cu
bano, ya han sido excarcelados, 
informaron ayer fuentes de las 
organizaciones de ladisidencia 
interna de Cuba.

Se ha sabido que en el trans
curso de la pasada madrugada 
tres personas fueron puestos en 
libertad en las provincias de 
Santa Clara, Matanzas y en La 
Habana, lo que convierte en 115 
el número de liberados en todo 
el país hasta la tarde de ayer, 
lunes.

El indulto decretado por el 
gobierno superaba la cifra de 
200 encarcelados, 224 exacta- 
memte, según algunas fuentes 
diplomáticas.

La oposición al régimen cas
trista señalaba el pasado domin
go que del total de excarcelados, 
cincuenta y cinco, en principio, 
estaban considerados como pre
sos comunes, sentenciados adi- 
ferentes penas.

En las más de 300 prisiones 
de la isla cumplían condena a 
comienzos del presente mes de 
febrero un total de 760 presos 
políticos o de conciencia, y 
varios millares de presos comu
nes, según informaron a Efe 
fuentes de la disidencia.

De total de 760 presos polí
ticos, 482 estaban plenamente 
identificados mientras de los 
278 restantes no había informa
ción reciente.

Los tres últimos presos en sa
lir en libertad ayer son Pascual 
Diaz Rodríguez, condenado a 
18 años en abril de 1990, acu
sado de sabotaje, y Aurelio Ló
pez Rojas, quien cumplía una 
condena de 1 año y siete meses 
desde agosto de 1993, acusado 
de entrada ilegal al país.

Asimismo, Luis Gustavo Ro
dríguez Gutiérrez, encarcelado 
desde 1990 y condenado a sie
te años por propaganda enemi
ga y desacato.

Elizardo Sánchez Santacruz, 
presidente de la ilegal Comisión 
Cubana de Derechos Humanos 
y Reconciliación Nacional de
claró ayer a Efe que su organi
zación presta ahora su atención 
a lo que sucederá con Ios70pre- 
sos que no serán amnistiados, 
tal como anunció la pasada se
mana el diario oficial «Granma» 
debido a los delitos de «sangre, 
terrorismo y daños al país» por 
los que cumplen condena.

También siguen atentamente 
la situación y resultado de la va
loración que la justicia cubana 
lleva a cabo con otros veinte pre
sos políticos y de conciencia, 
cuyos casos se están estudian
do de cara al indulto.

«Sobre estas veinte personas 
tengo la sospecha de que podrían 
ser liberados con condiciones, 
lo que no seria consecuente con 
la petición del Vaticano al go
bierno cubano durante la visita 
del Papa», aseguró Elizardo 
Sánchez Santacruz.
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Ínsé Fenollar anunció que se hará un importante traba jo de enmendar el anterior presentado 

La Mesa del Vino presentará el 
documento final la próxima semana
La Mesa Nacional del Vino, que se reunió en la tarde de ayer 
en Madrid, presentará a principios de la próxima semana un 
documento definitivo con la propuesta española sobre la 
reforma de la Organización Común de Mercado (OCM) del 
vino.

Efeagro

El portavoz y coordinador de 
la Mesa Nacional por la Defen
sa de la Viña y el Vino, José 
Fenollar, aseguró que «se ha 
tomado un acuerdo importante de 
enmendar el anterior documen
to para presentarlo a todas las 
instituciones españolas y euro
peas que estén afectados por el 
mismo».

Los principales puntos de este 
documento serán la defensa del 
tejido productivo, porque «es 
vital mantener 1,3 millones de 
hectáreas de viñedo, abogamos 
porque la ficha financiera sea 
acorde al potencial productivo, 
no queremos la cofinanciación, 
sino que sea presupuestado por 
la Unión Europea.»

José Fenollar comentó que el 
documento de reforma de la OCM 
del vino «deberá contemplar me
didas para sostener las rentas para 
el sector vitivinícola en nuestro 
país».

La postura de España respecto 
al tema de la chaptalización es 
la del rechazo a esta práctica y 
mientras que «ésta exista en 
Europa, lógicamente tendrá que 

seguir existiendo ayuda al mos
to concentrado», señaló el res
ponsable del sector vitivinícola 
de la Asociación Agraria Jóve
nes Agricultores (Asaja), Feman
do Villena.

Según Fernando Villena, con 
esta práctica, de enriquecimien
to del vino con la utilización de 
azúcar, «se hacen unos 20 millo
nes de hectólitros en toda Euro
pa y si los rendimientos se recor
taran en algunas zonas ni siquiera 
habría que llegar a la 
chaptalización».

Los objetivos de la reforma 
son claros, ya que «no puede 
desaparecer el viñedo en Espa
ña como consecuencia de unas 
medidas que estructuralmente no 
se pueden aceptar, se tiene que 
mantener la renta de los agricul
tores y el desarrollo de la 
viticultura española».

Fernando Villena señaló que 
«con los mismos precios de in
tervención en los países europeos, 
el español es un alcohol de cali
dad que tiene una salida a los 
países europeos que encabezan 
otras bebidas del sector 
vitivinícola como el Oporto, el 
Jerez o el Brandy».

af
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La Mesa Nacional del Vino ya se ha puesto a trabajar para defender los intereses españoles del sector.

José Fenollar comentó que el documento de reforma de la 
OCM del vino «deberá contemplar medidas para sostener 

las rentas para el sector vitivinícola en nuestro país»

CCOO infonna con vídeos de los 
peludos de la OCM del aceite

Efeagro

La Federación del Campo de 
Andalucía, en colabora

ción con la Consejería de Asun
tos Sociales, ha elaborado un 
Video en el que informa sobre los 
efectos perjudiciales que tendría 
para el sector del olivar la refor- 
hia de la OCM del aceite de oli
va.

El secretario provincial del 
^ampo de CCOO, Manuel Me- 
*100, informó ayer de que el vídeo 
se difundirá por los pueblos oli
vareros y los medios de comuni
cación e insistió en que la refor- 

de la OCM es «crucial para 
es trabajadores del campo en 

Comarcas que dependen casi 

exclusivamente del olivo».
El vídeo forma parte, según 

el secretario general de la Unión 
Provincial de CCOO en Córdo
ba, Francisco Ferrero, de una 
campaña de difusión «que pro
voque el debate y la sensibiliza
ción sobre el tema del olivar».

El secretario general de la 
Federación del Campo de CCOO 
de Andalucía, Miguel Ruiz, re
cordó que la recogida de la acei
tuna, junto con la recolección de 
la fresa y la campaña 
hortofrutícola en Almería, sig
nifican el 90 por ciento del em
pleo en Andalucía.

Ruiz ratificó el rechazo del 
sindicato al borrador propuesto 
por el comisario europeo Franz 
Fischler, y afirmó que la nego

ciación de la nueva OCM debe 
hacerse sobre los principios apro
bados en el Parlamento Europeo 
a propuesta del eurodiputado 
Salvador Jové (IU).

Estos principios implicarían 
prohibir las mezclas de aceites, 
proponer una producción comu
nitaria de 1.850.000 toneladas de 
aceite de oliva, el mantenimien
to del precio de intervención, así 
como potenciar el consumo de 
aceite de oliva.

Ruiz no descartó un paro ge
neral en Andalucía en caso de que 
se presente el próximo 18 de 
marzo ante el colegio de comi
sarios un proyecto que no sea 
beneficioso para el sector en 
España.

El dirigente sindical señaló

Mostarán en vídeo los perjuicios para el sector. RUEDA

que «hay que mantener el empleo 
en el olivar, pero en condiciones 
dignas», y en este sentido empla
zó a los empresarios a mejorar 
las condiciones laborales de los 
trabajadores, y a las administra
ciones públicas a ampliar las 
coberturas sanitarias, educativas. 

etcétera de los temporeros.
Hoy se reunirán en Córdoba 

representantes de los sindicatos 
CCOO y UGT para decidir los 
detalles de la manifestación del 
próximo 27 de febrero contra la 
reforma de la OCM del aceite de 
oliva.
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Al 16 de diciembre, en vez del 15 de noviembre fi jado en un primer momento

ASAJA logra más plazo de solicitud 
para las primas de terneros machos

Efeagro

La organización agraria 
ASAJA ha conseguido que el 
Ministerio de Agricultura amplíe 
el plazo para que los ganaderos 
puedan solicitar las primas para 
los terneros machos no castra
dos en 1998 al 16 de diciembre, 
en vez del 15 de noviembre fija
do en un primer momento.

Según el responsable de ga
nado vacuno de carne de ASAJA, 
Adolfo Alcalde, esta organiza
ción agraria inició una ronda de 
negociaciones con el Fondo 
Español de Garantía Agraria 
(FEGA) tras la publicación de 
la orden de 27 de noviembre que 
establecía el procedimiento de 
solicitud de las primas.

Adolfo Alcalde señaló que 
aunque el plazo límite para so
licitar las primas para los terne
ros no castrados se haya recor
tado en 15 días respecto a la fecha 
tope fijada en campañas anterio
res (31 de diciembre), «el gana
dero podrá asumirlo y práctica
mente ningún animal quedará 
fuera de cobertura».

Indicó que con esta amplia
ción se ha evitado que cerca de 
90.000 animales quedaran sin 
prima en 1998, como habría 
pasado si finalmente el 15 de 
noviembre hubiese sido la fecha 
tope.

Recordó que la prima unita
ria por bovinos machos no cas
trados en 1998, en lo que se re-

Más del 60% de los incendios del 97
se produjeron en el primer semestre

Efeagro

El 61,44 por ciento de los 
incendios que se registraron en 
1997 se produjeron durante el 
primer trimestre del año, según 
datos del Ministerio de Medio 
Ambiente.

Las mismas fuentes señala
ron que, septiembre es el mes de 
verano con mayor frecuencia de 
incendios (un 14,42 por ciento) 
mientras que julio y agosto re
gistraron un 6,22 y un 11,41 por 
ciento respectivamente.

El mayor porcentaje de su
perficie arbolada destruida se 
produjo, no obstante, en agosto 
(un 6,60 por cien) y en julio (un 
5,73 por cien), aunque en de 
enero a junio se quemó un 35,92 
por ciento del total destruido.

Concretamente las explota
ciones forestales afectadas pa
decieron un 87,14 por más du
rante el primer semestre del año.

Con esta ampliación se ha evitado que cerca de 90.000 animales quedaran sin prima en 1998.

fiere al primer tramo, ascende
rá a 135 ecus, equivalentes a 
22.565,65 pesetas por animal, 
para las explotaciones con una 
densidad de 1,4 a 2 UGM/ha 
(Unidades de Ganado Mayor por 
hectárea).

Esta prima se abona a los 
animales no castrados que en la 
fecha inicial del periodo de re
tención tengan un mínimo de 

y un 3,5 y un 3,46 por ciento, en 
agosto y septiembre respectiva
mente.

El Ministerio de Medio 
Ambiente ha preparado para este 
año una campaña de educación 
ambiental sobre incendios fores
tales con mensajes preventivos 
para sensibilizar a la población 
rural, que incluye una obra de 
teatro que recorrerá el noroeste 
de la Península, la zona más 
afectada entre enero y junio del 
97.

Los municipios concernidos 
por esta campaña pertenecen a 
las Comunidades Autónomas de 
Castilla y León, Galicia, Astu
rias y Cantabria, donde en los 
últimos meses de invierno y 
principio de primavera se pro
ducen quemas incontroladas de 
matorral y pastos que pueden 
originar los incendios que dis
paran la estadística.

Otras zonas de la Unión Eu

ocho meses y un máximo de 20, 
explicó.

En cuanto al segundo tramo 
de esta prima, añadió que se 
concederá por un número de 
animales igual o inferior al tres 
por ciento del límite máximo 
nacional, es decir, por 18.110 
animales, cuando el animal ten
ga 21 meses y se haya criado en 
una región de producción exten
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El mayor porcentaje de superficie arbolada destruida se produjo en agosto.

ropea (UE) afectadas por fenó
menos análogos son el norte de 
Portugal; la regiones francesas

siva tradicional.
El Ministerio de Agricultu

ra amplió este plazo con la apro
bación el pasado 6 de febrero de 
una corrección de errores de la 
orden de 27 de noviembre de 
1997, que regulaba el procedi
miento para la solicitud, trami
tación y concesión de las primas 
a los productores, entre otros, de 
carne de vacuno para 1998.

de Las Landas y Pirineos; los Al
pes italianos; y el norte de Gre
cia.

El MAPA aumentó 
un 55% las ayudas 
a asociaciones de 
mujeres rurales en 
en el año 97

Efeagro

El Ministerio de Agricultu
ra destinó durante 1997 un to
tal de 89,4 millones de pesetas 
en concepto de ayudas a las Aso- 
ciaciones y Federaciones de 
Mujeres Rurales, lo que repre
senta un incremento del 55 por 
ciento en relación al año ante
rior, según un comunicado.

La colaboración del Minis
terio con el Tercer Plan de Igual
dad de la Mujer se sitúa en el 
marco de los Programas 
Pluriregionales de Fomración 
para Profesionales del sector 
agroalimentario y del medio 
rural.

El fomento extraordinario de 
iniciativas en este sentido co
menzó en el año 1996, año en 
que las subvenciones se 
multiplizaron por tres al pasar 
de 15,3 millones de pesetas en 
1995 a 51,7 millones de pese
tas en 1996, y en 1997, además 
del notable incremento del pre
supuesto, el número de asocia
ciones beneficiarias aumentó de 
dos a cinco.

Por otra parte, la Organiza
ción para la Agricultura y la 
Alimentación de las Naciones 
Unidas (FAO) ha realizado una 
llamada de atención sobre el 
escaso reconocimiento del pa
pel de la mujer en la agricultu
ra y propone como lema para el 
DíaMundial de la Alimentación 
de 1998 «la mujer nutre el 
mundo»

La Comisión 
femenina del
COPA organiza un 
seminario sobre la 
Agenda 2000

Efeagro

La Comisión femenina del 
COPA (Comité de Organizacio
nes Profesionales Agrarias) tie
ne previsto celebrar un semina
rio en Bruselas durante los días 
23 y 24 de febrero bajo el lema: 
«La Agenda 2000: Lo que está 
en juego para las agricultoras 
europeas».

Los objetivos del seminario 
pasan por analizar el impacto 
de las futuras reformas desde el 
punto de vista de la agriculturas, 
así como examinar si dichos 
cambios tendrán en cuenta la 
especificidad del papel y la si
tuación tanto social como eco
nómica de la mujer.

La apertura de las jornadas 
correrá a cargo de Christina 
Kaul, del gabinete del cornisa- 
río de Agricultura Franz 
Fischler, de Rusa Pruna, presi
denta de la Comisión femenina 
del COPA, y de Risto Volanen, 
secretario general del COPA- 
COGECA.

Entre los participantes des
tacan Tomás García Azcárate, 
de la DG VI, y Frederique 
Lorenzi, de la DG XVI.

Ó
 b
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^ñn debate también el aumento de competencia en el sector servicios

Efe - Madrid

J.A.M. - Bruselas

Competencia

Javier Arenas revela que trabaja sobre Efe - Madrid

un calculo de 2.700.000 parados
L..T. - Oviedo

lareforma fiscal y la introducción de más competencia en 
la provisión de servicios públicos son dos de los puntos 
fundamentales de las reformas estructurales necesarias en 
la última fase de la Unión Económica y Monetaria (UEM), 
según el ministro de Economía español, Rodrigo Rato.

Los ministros de Economía y 
Finanzas de la UE debatían ayer 
diversas medidas que permitan la 
eficacia de la Unión Monetaria

Rato apoya las reformas 
fiscales en el seno de la UE

El vicepresidente segundo del 
Gobierno hizo estas declaracio
nes ante el Consejo de Minis
tros de Economía y Finanzas de 
la UE (Ecofin), reunido ayer en 
Bruselas.

El debate sobre política eco
nómica en la tercera fase de la 
UEM es uno de los puntos in
cluidos en el orden del día de la 
reunión del Ecofin, que además 
trata la repercusión de la crisis 
financiera asiática en la UE.

En cuanto al plan de refor
mas estructurales, según Rato, 
la reforma fiscal es necesaria 
porque los altos impuestos vi
gentes en la mayoría de las eco
nomías industrializadas «desa
lientan tanto el ahorro como la 
oferta y demanda de trabajo».

Por eso es necesario reconsi
derar los sistemas tributarios 
para favorecer el ahorro priva
do y, además, que el sector públi
co demuestre un compromiso 
con un proceso de consolidación 
fiscal y de reducción de gasto 
estructural.

En segundo lugar, hay que 
estimular la defensa de la com
petencia en un momento en el 
que los procesos de privatizacio
nes de empresas públicas deben 
ser vigilados para evitar la rea
parición de situaciones de mono
polio.

El ministro de Trabajo, Ja- 
^’j® ^y®^ 9^^ P^**^ 

dp R ^^J^^ actuaciones del Plan 
nipleo su departamento tra- 

2 j^’^^ ^^Ere un cálculo de entre 
A- ’^’Eones de parados, 

^°^ registrados en el 
^^^^ctivos que no están 

^onsiderados como desemplea- 

h’zo estas declaracio- 
®p^^®vistarse con el pre- 

a e del Principado, Sergio

En tercer lugar. Rato mencio
nó la necesidad de liberalizar y 
desregularizar los sectores pro
ductivos, especialmente en dos 
sectores clave: las telecomuni
caciones y la energía, ya que este 
proceso puede contribuir a me
jorar la relación calidad-precio 
de esos campos.

En cuarto lugar se refirió a 
la culminación del mercado úni
co, mediante la abolición de re
gulaciones excesivas que afec
ten especialmente a la actividad 
de las pequeñas y medianas em
presas.

Además será necesario em
prender una reforma del merca
do del trabajo y eliminar las tra
bas que dificultan la contratación 
y actuar sobre el elevado nivel 
de los costes no salariales, al 
tiempo que se introduce una ma
yor flexibilidad en las negocia
ciones salariales.

Los dos últimos puntos que 
defendió Rato son la introduc
ción de mayor competencia en 
la provisión de servicios públi
cos, lo que permitirá la conten
ción en los gastos estructurales, 
y el apoyo a los sistemas priva
dos de pensiones como comple
mento de los sistemas públicos, 
que, según explicó, facilitarán 
generar ahorro a largo plazo.

Marqués, dentro de la ronda de 
contactos que mantiene con los 
responsables autonómicos para 
solicitar su apoyo al Plan Nacio
nal para el Empleo.

Según Arenas, la Encuesta de 
Población Activa (EPA) no per
mite identificar a los parados con 
nombres y apellidos a la hora de 
dirigir las actuaciones fijadas en 
la Cumbre de Luxemburgo, por 
lo que su departamento va a tra
bajar sobre el registro del INEM, 
al que se sumarán aquellos co
lectivos que con la reforma de

Rato defiende la extensión de reformas fiscales en Europa.

Los ministros comunitarios 
de Economía almorzaron con el 
director general del Fondo Mo
netario Internacional (FMI), Mi
chel Camdessus, al que han invi
tado a Bruselas para hablar so- 
bree! impacto que tendrá la crisis 
asiática y las lecciones que se 
pueden extraer de esa situación.

La Comisión considera que 
la citada crisis tendrá una reper
cusión evidente sobre el creci
miento económico europeo, que 
podrá recortarse en dos décimas 
sobre la previsión del 3 por ciento 

1985 dejaron de considerarse co
mo parados.

Recordó que el programa plu
rianual de empleo hablaba de la 
creación de un millón de empleos 
en cuatro años, cifra que, según 
aseguró, será muy superior si se 
mantiene la creación anual en 
torno a los 300.000 puestos de 
trabajo.

No obstante, aseguró que en 
las previsiones de empleo pre
fiere quedarse a la baja, frente a 
lo que se hizo en otras etapas, 
«y si hay una sorpresa, que sea 

de aumento del Producto Inte
rior Bruto (PIB) en este año.

Además de estos asuntos, los 
ministros tenían previsto abor
dar la propuesta de la Comisión 
Europea de recortar el Impues
to sobre el Valor Añadido (IVA) 
en servicios que emplean ma
yor proporción de mano de obra, 
como peluquerías o servicios de 
reparación de calzado, aunque 
varios Estados miembros, en
tre ellos Alemania, se oponen 
a esta iniciativa, que sería de 
aplicación voluntaria. 

positiva, porque toda la socie
dad es extraordinariamente sen
sible frente al problema del 
empleo».

Arenas, que dijo desconocer 
los últimos datos de la EPA, que 
se presentarán esta semana, se 
limitó a confirmar los cálculos 
del propio Gobierno de que en 
España durante el pasado año 
se ha producido una «intensa 
creación de empleo», con unos 
350.000 nuevos empleos y casi 
500.000 afiliados más a la Segu
ridad Social.

Los minoristas 
comprarán 
acciones de 
Argentaría a
10.457 pesetas

Los inversores minoristas que 
han solicitado acciones de Ar
gentaría comprarán los títulos a 
10.457 pesetas y los inversores 
institucionales a 10.790 pesetas, 
con lo que el Estado percibirá por 
esta colocación unos ingresos 
netos de 340.000 millones de 
pesetas, según fuentes del mer
cado.

Con esta Oferta Pública de 
Venta (OPV), iniciada el pasa
do 26 de enero, el Estado da por 
concluida la privatización de 
Argentaría, tras haber colocado 
en el mercado los 35 millones 
de acciones que todavía estaban 
en su poder, el 29,2 por ciento 
del capital del banco.

La gran demanda de accio
nes que han formulado los inver
sores minoristas, 25 veces más 
de la oferta, obligó al Estado a 
hacer un prorrateo para repartir 
los 19,5 millones de acciones 
asignadas a este tramo, de for
ma que un inversor que haya pe
dido la cantidad máxima, 10 
millones de pesetas, sólo reci
birá 29 acciones, lo que supone 
303.000 pesetas.

El prorrateo dio prioridad a 
los inversores que pidieron ac
ciones en la primera semana, de 
forma que los que solicitaron has
ta 500.000 pesetas percibirán Í4 
acciones, los que pidieron hasta 
un millón 15 acciones, hasta 4 
millones 19 acciones, hasta 5 mi
llones 21 acciones, hasta siete 
millones 24 títulos, y hasta diez 
millones 29 acciones.

Méndez acusa al 
Gobierno de 
ocultar datos 
sobre la reforma 
del IRPF

El secretario general de UGT, 
Cándido Méndez, acusó ayer al 
Gobierno de «ocultismo» y es
camoteo de datos, a la vez que 
denunció la falta de un proceso 
de negociación claro en la refor
ma del Impuesto sobre la Renta 
de las Persoans Físicas (IRPF).

Méndez, que participó en la 
inauguración del Congreso Ex
traordinario de la Federación Es
tatal de Madera, Construcción y 
Afines (FECMA), en el que se 
eligieron los 27 representantes 
que acudirán al próximo 37 Con
greso Confederal de UGT, pidió 
al Ejecutivo un proceso de nego
ciación claro que le permita lu
char contra las medidas «regre
sivas» de lareformadel impues
to.

M.C.D.2022
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La festividad de Wall Street
restó profundidad a la
jornada de ayer

La festividad de Wall Street mermó sustancialmente la 
capacidad operativa de las plazas del Viejo Continente, que se 
vieron obligadas a dejarse llevar por la inercia alcista del pasado 
viernes. Tanto los mercados de acciones como los de bonos 
volvieron a presentar ganancias generalizadas, si bien es cierto que 
en esta ocasión con unos volúmenes discretos ante la ausencia de 
la referencia estadounidense. La relativa calma que se respiraba 
en los mercados del sudeste asiático —algunos de ellos recortaron 
tímidas posiciones- fue lo que animó a los inversores a continuar 
inyectando liquidez.

En el plano nacional comentar que las compras se impu
sieron con una claridad meridiana, lo que permitió un nuevo 
acercamiento a los niveles históricos. El dinero, a la vista de la 

festividad en Nueva York, se mostró muy selectivo a la hora de 
buscar un refugio seguro. El sector de la costrucción fue el ^e 
mejor se mostró gracias al excelente comportamiento de FCC 
(+4’68 por ciento) en tan sólo una hora de negociación. El motivo 
no fue otro que las cinco ofertas que tiene en su mesa la construc
tora para adquirir el 28 por ciento de su capital social. Químicas 
y comunicaciones fueron los únicos grupos que presentaron pér
didas al bajar un 0’03 y un I ’43 por ciento, respectivamente.

Al término de la primera jornada de la semana, el lbex-35 
experimentó una subida de un 039 por ciento hasta alcanzar los 
8.144’82 puntos. Por su parte, el IGBM repuntó un 0’53 por ciento 
cerrando en los 713’77 puntos.

Benito & Monjarín
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Picking Pack

Sotogrande S.A.

Tele Pizza, S.A.

MERCADO CONTINUO 1
NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. niF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. niF.% VOIIIM

■bANCOS
Mapfre Vida 500 6.800 6.800 52.835 Acerinox S.A. 1.000 22.220 22.100 -0,54 41 vñ
Picking Pack 25 99 95 -4,04 1.362.804 Amper 500 3.900 3.870 -0.77 51791

Argentaría 500 10.850 10.790 -0,55 475.980 Pryca 100 2.525 2.580 2,18 75.504 Asturiana del Zinc 525 2.060 1.990 -3.40 375 778
Banco Andalucía 500 27.200 27.200 83 Cía. Aux. Ferrocar. 500 5.900 5.880 -0,34 1.690
Banco Atlántico 1.000 5.680 5.700 0,35 551 ■CONSTRUCCION

Banco Bilbao-Vizcaya 260 6.200 6.260 0,97 1.187.459 ACS 250 4.225 4.345 2,84 200.292
Dimetal 100 225 -— —

Española del Zinc 500 1.195 1.105 -7,
Banco Exterior 500 2.780 Agromán 100 1.040 1.030 -0,96 140.039 53 73.799.... ....

Global Steel
Banco Guipuzcoano 500 7.270 7.270 1.751 Bami S.A. 500 81,5 879 7,85 1.236.662 400 388 380 -2,06 178.111

Indus. del Besós 500 2,450Banco Herrero 500 9.790 9.550 -2,45 158 Cementos Portland 500 8.400 8.610 2,50 7.777 2.440 -0.41___ 565

Banco Pastor 1.000 15.590 16.000 2,63 28.139 Construcciones Lain 100 369 369 440.768 Metal.Duro Felguera 500 1.740 1.695 -2,59___ 86.978

Banco Popular 125 11.400 11.300 -0,88 126.857 Cristalería Españ. 1.000 11.500 11.530 0,26 27.407 Nicolás Correa 1.000 11.140 10.970 -1,53 4.969

Banco Santander 250 6.090 6.120 0,49 973.145 Dragados 500 3.920 4.065 3,70 277.841 Nueva Montaña 500 161 162 0,62 451.906

Banco Simeón 1.000 13.050 — Filo 500 630 674 6,98 563.435 Tubacex 100 435 430 -1. 15__ 454.330

Banco Vasconia 500 13.250 13.200 -0,38 220 Financiera y Minera 500 3.040 2.990 -1,64 18.622 Zardoya Otis 1.000 19.870 4.040 -79,67 81.418

Banco Vitoria 500 2.290 2.290 .... 5.123 Fomen. Cons. Contr. 1.000 6.190 6.480 4,68 129.185
■ AUTOMOVIL

Banco Zaragozano
Banco de Alicante

500 4.830 4.780 -1,04 12.515 Grupo Acciona 
Hisalba

1.000 30.020 31.400 4,60 16.096
500 3.070 3.135 2,12 4.461 1.000 2.070 2.070 3.490 Citroen Hispania 1.000 10.400 96 1.549

Banco de Castilla 5.000 116.000 116.000 8 Huarte 500 922 926 0,43 493.206 Tudor 500 865 919 6, 24 26.619
Banco de Galicia 500 21.500 21.500 5 Inmob. Zabálburu 1.000 1.53,5 1.605 4,56 121.678 Volkswagen 50 90.000 90.000 —~________ 4
Banco de Valencia 500 3.600 3.635 0,97 30.947 I.Urbis 500 1.860 1.900 2,15 384.295
Banesto 400 1.735 1.725 -0,58 1.046.340 Lafarge Coppee 25 10.120 9.830 -2,87 160 ■ tRANSP. COMUNICACIONES

Bankinter 500 8.690 8.790 1,15 57.640 Metrovacesa 500 7.310 7.280 -0,41 27.876 Autopistas 500 2.235 2.245 0,45 119.07.5
B. Crédito Balear 500 11.000 11.000 — 718 Obrascón 500 1.420 1.475 3,87 80.437 Autopistas Mare Nos. 1.000 3.000 3.080 2,67 168.427
B.Central Hispano 250 3.940 3.900 -1,02 812.093 Porti. Valderrivas 500 14.700 14.800 0,68 6.326 Estación. Subter. 500 3.425 3.410 -0,44 5.230
Commerzbank 5 5.700 5.840 2,46 _______ 60 Prima inmobiliaria 1.000 1.310 1.300 -0,76 170.930 Europistas 1.000 1.170 1.165 -0,43 50.255

■ELECTRICAS Sotogrande S.A.

Uniland
Uralita S.A.

100
1.000

443
9.300
1.755

485
9.300
1.735

9,48 1.397.707

2.461
140.867

Iberpistas 300 3.290 3.240 -1,52 76.538

Aguas de Barcelona 500 6.300 6.400 1,59 184.699 Radiotrónica 500 3.590 3.500 -2,51 10.776

Cantábrico 1.000 6.710 6.700 -0,15 48.841
440 -1,14 Telefónica 500 4.880 4.790 -1,84 2.822.857

Eléc. R. Zaragoza 500 7.000 7.350 5,00 50.256
Urbas 500 212 _— —

Valenciana Cementos 200 2.895 2.900 0,17 8.267Endesa 200 3 150 3 250 3 17 6 543 220 ■ OTROS SERVICIOS

Enher 1.000 3.300 3.395 2,88 64.225
Vallehermoso 500 5.190 5.140 -0,96 210.637 Abengoa 500 7.490 7.460 -0,40______ 772

E. de Viesgo 1 250 5 890 6 210 5 43 9 473
Vidrala 500 6.850 6.660 -2,77 19.636 Corpor. Finan. Alba 1.000 17.850 18.340 2,75 6.497

Fecsa 1.000 1.255 1.280 1,99 118.740 ■ inversión MOBILIARIA Dogi 100 1.710 1.740 1,75 73.287

Gas Natural SDG 500 7.550 7.490 -0,79 129.970 Cía. Gener. Invers. 
Cofir

125
400

180
1.100

Grupo Anaya 500 3.300 3.200 -3,03 1-000

Gas y Electricidad 1.000 11.400 11.330 -0,61 640 1.100 ___ 315.346 Indo Intem. 1.000 6.410 6.700 4.52 3.521

Iberdrola 500 2.190 2.205 0,68 1.946.547 Corpor. Banesto 500 1.600 1.61,5 0,94 2.378 Midesa 100 2.220 2.385 7,43 168.829

Saltos del Nansa 1.500 10.900 11.500 5,50 208 Dinamia 500 2.300 2.300 21.452 Prosegur 100 1.530 1.500 -1,96 77.922

Sevillana 500 1.440 1.45.5 1,04 128.892 Sol Meliá 100 6.720 6.710 -0. 15 64.587
Unión Elec. Fenosa 500 1.655 1.710 3,32 1.716.454 ■papeleras Y TEXTILES Tele Pizza, S.A. 100 13.710 14.800 7,95 99.32.5

■ alimentación
Empr. Nac.Celulosas 750 1.98,5 1.945 -2,02 147.894
European Paper 500 89 87 -2,25 52.990 1 1

Azucarera Españ. 500 8.530 8.540 0,12 3.252 Iberpapel 100 2.08,5 2.070 -0,72 27.887
171V lazv»

Omiora wnt»
Baron de Ley 100 3.415 3.410 -0,15 9.978 Papelera Españ. 500 83 — 1 CORONA DANESA 22,214 22^
Bodegas Rioianas 
Bodegas y Bebidas 
Campofrío S.A.

100
1.000

1.490
6.300

1.490
6.300

11.081
713

Sarrió 500 734 710 -3,27 125.628 1 CORONA NORUEGA 20,339 20379
—— Seda Barcelona 500 544 540 -0,74 135.019 1 CORONA SUECA 18 994 19332

500 9.550 9.670 1,26 6.463 Sniace 500 343 350 2,04 254.931 12,054

1023^
Cia.Vinícola N.Esp. 200 4.400 4.370 -0,68 4.237 Tableiros de Fibra 500 2 415 2 410 -0 21 23 6^8

1 CHELIN AUSTRIACO 12,030

Ebro Agrícolas 100 3.050 3.055 0,16 8.971 Tavex Algodonera 500 2.400 2.415 0,63 106.172
1 DOLAR AUSTRALIANO 102,162

1063^El Aguila S.A. 500 885 925 4,52 294.183 1 Jnipapel 500 3 900 8^0 -2 56 24 478
1 DOLAR CANADIENSE 106,637

Koipe 1.000 10.540 10.280 -2,47 480 1 DOLAR USA 153,974 _154¿82

Puleva-Uniasa 500 6.200 6.100 -1,61 57.967 ■ químicas Y ENERGIAS 1 DRACMA GRIEGO 0,537 ___0^

Tabacalera 500 13.450 13.450 58.861 BP Oil España 1.625 8.000 1 ESCUDO PORTUGAL 0,827 __0328

Viscofán 100 4.460 4.480 0,45 67.116 Bayer 5 6.250 6.390 2,24 1.687 1 E.C.U 167,262
__167396

■ comercio Y SEGUROS
Carburos Metálicos 1.000 7.240 7.400 2,21 240 1 FLORIN HOLANDES 75,098

__753^

AGF U. Fénix 100 1.920 1.980 3,13 112.863
Cepsa 
Ercros

500

60
4.630

188
4.555

187
-1,62

-0,53
42.329

1.061.906
1 FRANCO BELGA 4,102

AHn1fo OnmínjMiPT 100 1 FRANCO FRANCES 25,255

Aldeasa 200
H.oW /Ou -V, 10 10 y E. I. Aragonesas 500 1.090 1.090 50.834 1 FRANCO SUIZO 105,390

105300

_2Jh397

4.005 4.050 1,12 85.008 Faes 350 8.230 8.310 0,97 99.834
Azkoyen 1.000 1 LIBRA ESTERLINA 252,60916.590 16.710 0,72 1.139 Grupo Fosforera 1.000 315 319 1,27 91.836
Catalana Occ. 250 8.180 1 LIBRA IRLANDESA 210,9758.020 -1,96 8.107 Miquel y Costas 500 6.500 6.500 1.925
Continente 100 3.120 1 MARCO ALEMAN3.120 .... 25.405 Repsol S.A. 500 6.540 6..570 0,46 826.740

84,647
Corp. Mapfre 500 4.065 3.980 -2,09 169.605 1 MARCO FINLANDES 27,909
Cortefiel_______________ 100 3.630 3.615 -0,41 10.038 ■ siderometalúrgicas 1 YEN JAPONES 1,221
Finanzauto 350 1.540 1.700 10,39 66.736 Aceral i a_____________ 1.000 1.870 1.905 1,87 165.638 100 LIRAS ITALIANAS 8,580 22ZZjSí
I Si Ud . tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores.

Tno. (96) - 384-■ 6436 de 17h. a 20’h.
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MADRID
NOMINA!, HOY DIF.

gaaroeni-----------------

nUSA --------
250 855,00 5.00

250 59,00 2.00

C^n Mícucl_______ 3.000

ypit¿d Dutch ------ 500

éTomercio Y SEGUROS
" íbo

Cwinrap----------- ----------- --------------------
■ rnNSTRUCCioN....... .....
aiTFaniiiiar_________

Alójírar 500

500

500

1. Del Sur 1.000 6.505,00 -145.00

¡Wat Cenl.Leisa 250

Obras v S.P. 500 —

Vías y Const. 1.000 —

■ INVERSION MOBILIARIA
iSansalibcr 750 7.820,00 10.00

Banzano 500 3.040,00 6.00 _

Baseibar 1.000

Bolshispania 1.000

Cariñosa 500 7.100,00

Ceivasa 500 7.200,00

Cevasa A 1.000 7.700,00 150,00

Chafisa 1.000

Fiponsa 500 6.940,00 —

Inverpastor 1.000 —

Inv.Herrero 500 7.030,00 -70,00

Inv.Val.Americ. 1.000

I. Lealtad 500 —

Mobinversora 1.000 —

Norvasa 350 3.362,00 2,00

Rendía 500 ——

Rentinver 1.000

Union Europ. 1.000 13.300,00 -100,00

■ navegación Y PESCA
Heiamenlos-B 1.000 ---- _—

Pescanova 1.000 1.600,00 75,00

Transmedit. 500

■ papeleras Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 2.025,00 ----

■ químicas Y ENERGIAS
hsp.Oxigeno I.OoO
Faes 500
Gassol 500 450.00
Nicas 155 —

8
INDICE GENERAL (madrid) 

750----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

AMPLIACIONES DE CAPITAL
_________________________________ 1-.COMIT:NZO I-.I-INAI.______________NVAS.__________ ANTGAS._______________ ANT___________________ UET

PICKING PAC 21-ene-98 23-feb-98 4 1 IGLOO 64.75

DIVIDENDOS
VALOR CONCEPTO BRUTO NETO PAGO

FAES A CUENTA 160,00 120,00 16/03/98
VIDRALA A CUENTA 120,00 90,00 16/02/98
CATALANA O. A CUENTA 55,00 41,25 16/02/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Periodo TAE (Bancos) TAE (Calas) Indie. CECA Reni, Deuda P. MIhor año
Enero 97 7.753 8,255 9.000 6,738 5,491
Febrero 97 7.337 7,922 8.625 6,387 5,580
Marzo 97 7.216 7,568 8.500 6,155 5,788
Abril 97 7,068 7,355 8,250 5,981 5,504
Mayo 97 6,971 7,266 8,000 5,815 5,170
Junio 97 6,717 6,949 7,820 5,680 5,101
Julio 97 6,624 6,824 7,625 5,600 5,125
Agosto 97 6,989 6,687 7,750 5,552 5,211
Septiembre 97 6,463 6,580 7.625 5,410 4,990
Octubre 97 6,384 6,662 7,500 5,282 4,985
Noviembre 97 6,252 6,537 7,375 5,230 4,807

FUTUROS IBEX-35
PECHA ANIERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO (ETIMO C/NEG.

20Feb. 1998 8.122,50 8.100,00 8.153,00 8.080,00 8.138.50 18.780
20 Mar. 1998 8.152,50 8.120,00 8.180,00 8.120,00 8.169,00 11.020
19 Jun. 1998 8.205,00 8,170,00 8.170,00 8.170,00 8.222,00 ________ 26

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
n-CHA ANTERIOR APERIDRA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Mar. 98 108,54 — 108,73 108,61 108,65 36.194

MADRID (Cont.)
NOMINAL HOY DIF.

U.Resinera 1.000 ——

■ MINERAS
H.Coto Corte 200 2.925.00
H.Vas.Leones. 500 ___

M.Tormaleo I.OOO

Ponferrada 2.5
■ SIDEROMETALURGICAS
Aforas a 500
Cobra 500

Iber. Frió 1.000

Metalogenia 500

Moulinex Esp 1.000
■ AUTOMOVIL
Fasa Renault 1.000 4.000.00 -10.00

■ otros SERVICIOS
Inypsa l.OOo -—

Prim S.A 500 ___

Vidr. Leonesa 1.000 2.950,00 100.00

| METALES
Plas./cr. Dif.

Oro Manufacturado 1.651,00 —
Plata Manufacturada 48,18

Platino 2.886.00 ___

Paladio 1.812,23

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PL/VZO TIPO DIE

A un dfa 4,78 0,16

A una semana 4.73 0,05

A quince días 4,68 —

A un mes 4,68 0,02

A tres meses 4,56 -0,02

A seis meses 4,38 -0,01

A un año 4,28 —

a a a k -í

L FONDOS ________________ |
ULTIMO DIE. nN/97 ULTIMO DIE nN/97 ULTIMO DIE FIN/97 ULTIMO DIE EIN/97

■dinero
Multif. B. Pastor 40.065.16 1,87 39.834,24 InversabadelI 2.517,45 6.66 2.419,68 Fondcomercio Diner 179.204,34 33.02 178,370,17

Santander Tesoreri 223.194.44 20,76 222.342,14 Renta 4 Internacional 1.241,86 -7.73 1.172,30
Altas F.l.A.M.M________ 175 540 14 29 13 174 836 87 Fondoatlantico 2.521,57 .— 2.505.13

Su. Sant. FIAMM 228.514.54 22,50 227.822,26 ■ mixto RENTA VARIABLEA.B. Dinerplus 202.966.84 23.03 202.117,23 Fondpostal_________ 2,764,18 3.07 2.716.79

BBV Diner Renta 156.095.22 26.24 155.530,24 ■ divisa EXTRANJERA Argentada Global 1.493,69 2.50 1.454,28
5.82 2.995.10

BBV Dinero BM Dinerdivisa 1.539,28 -4,43 1.497,97 1.486,22 3.28 1.440,49
Fondpostal Divisas 3.080,43

271.434,48 52.98 270.068,63 BBV Inversión 94

Bankpyme Fondval. 120.218,53 18.02 119,623,00 Madrid Divisa FIM 1.529.51 10,17 1.448,85 Eurovalencia VCG 1,174,89 -4.51 952,18 Fonpenedes FIM 1,337,29 0.37 1.331.07

Btx-Piner_____________ 178.746,36 15.25 177,975,20 ■ FONDTESOROS Eurovalor 4 F1M_______ 30,681,41 48.14 27.238,32 Fonrenta Fija F1M 16.951,61 9.33 16.835.98
P.K.Fondo Monetar 

í^íLGaHcia Din.
239,261,07 33.06 238.377,08

Ahorro Corp.Cuenta 187.557.21 81,53 186.599,62
Eurovalor I____________ 507,31 0.92 463,30

Fonsabadell 2,595,80 0.52 2.569.89
133.158,87 55.45 132.515,78

Ahorro Corp.Deuda 1.940.52 1,38 1.926,01
Fonbolsa 33,857,49 176.27 30,797,72

Cayaldiner Fonsabadeli II 2.403,69 0.47. 2.379.69220.159,27 62.51 219.808,45 Fonfomento FIM 15.018,21 15.81 14.618,89

Cavaldiner Oro
BBV Activos-FIAMM 185.695.10 82,27 184.821,67

137.349,82 50.94 136.614,87
BBV Deuda Fondtes. 21.438,49 15,21 21.201,30

Fonpatrimonio 21.929,49 59,18 20.923,39 Fontesoreria 10.858,92 1.29 10.805.15
Citimonev 186.940,63 21,95 186.186,91

BM Fondtesoro 1,933,73 1,89 1.911,15 Renta 4 Bolsa 2.001,54 10,04 1.899,38
3.000,67Saenta^fondo FIAMM Hispadiner 3.038,66 4.84

204,707,51 43,52 203,642,07
■ renta FIJACuentafondo Renta______ 1.877,65 1,87 1,854,05

IbcrahoiTo 2.306,75 ___ 2.292,60

££Oro 1 Bankint.
loo-3üo,5o

164.370,29

22,27

22,97

105.09/,O4

163.774,51
Dinermadrid-FIAMM 185.897,25 — 185.058,61 BBV Ahorro___________ 1.606,97 -0,48 1.593,86

1 OR'^ AA

DB_Diner FIAMM 1 t^y ROA 92 38 80 1 A7 1 ^R 7/1
Fondeuda Ahorro________ 20.850,07 3,52 20.695,31 BBV Fondvalencia 18.229.13 12,03 18.053,66

Ibercaia Futuro________

^B DinerJl Fondeuda Efectivo 202.343,56 25.27 201.380,67 BBV Interes___________ 1.464.91 0,41 1.456,63 Interes Diario BCH 1.179,53 0.25 1.175,55
122.838,40 32,40 122.277,85

SíaglSM RAMM 705 *^21 17 16 40 704 7Rn 73
Ibercaja Pinero II_______ 168.469,32 — 167,757,85 BBV Renta____________ 2.377,68 0,85 2.362,68 Madrid Premiere 1.664,21 ___ 1.649,36

Síneractivo
209.914,07 26,44 209.083,65

Invermadrid F1M 1,987.06 1.972,63 BBV Renta 91 1.573,51 0,59 1.562,54
I 431 47 I 418 02 1.341,53

Renta 4 Ahorro 1.709,07 0,57 1.684,08
Sincratlantico 7 17 701 7/1 20 34 711 41 S 40 BM Dinerbolsa 1.351,76

SjUHged FIAMM D

Siaetnavarra

Mapire Fondtesoro 1.851.38 — 1.843,37
Credipas deuda________

Cuentafondo Ahorro

1.693.53

2.098.69

0,17

2,73

1.686,05

2.043,71

Rural Gijon deuda 15.056.43 1,93 14.992,63
168.924.12 38,81 168.272.68

Santander Dinero 182.960,73 19.21 182.260.60
Santander Ahorro 2.292.92 0,17 2.285,98181 292 15 180 634 51

^rovalor 111
226.257,94 135,73 225.068.25 ■ mixto RENTA FIJA Eurovalor 11___________ 874.54 2.14 865,86

C O CTXA 2 256 1"^ 0 1 A 2 250 33
^Sadbarctays Diñe

157 453,10 66,21 156 744.51 Ahorrofondo 6.194,28 13.11 5.949.46 Fonbanesto 2.274,95 0.66 2,256,63
ó. octltl. 1 Uvl

Egadimo
254 203 26 115,76 253 014.67 Alhambra F.I.M. 2.148.79 4,05 2.116.15 Foncaixa 10 2,039,56 0.65 2.025,06

Egadirecto
191 886 84 15 92 190 777 00 BM Ciarantizado 1.482.93 0,93 1.462.97 Foncaixa 11 2.156,66 0,82 2.139,43 ■ renta VARIABLE

Egadinadrid
223 221 99 222 272.73 Centrofondo 3 2.216.28 4,29 2.141.49 Foncaixa 2 2,843,03 0,89 2.822.94 Cuentafondo Bolsa 1.605.80 8,68 1,501,71

^2!14E2stal_i^oneta.
257,018,33 20,74 255.959.11 Foncenhis. F.I.M. 1.655.06 1,75 1.625,27 Foncaixa 6 100.000,00 — 100.000,00 1 901.64 7,51 1.726,48

^^SEgaede^FIAMM
1.225,60 0,35 1.220.11 Fondejecutivos 197.427,67 740,90 189.536,14 Foncaixa 8 1.948,13 0,53 1.935,65

^^SlSaíaDinero
2.842,73 Foncaixa 9 1.961.79 0,56 1.949,01

Foncaixa V 3.614.85 ---- 3.372,63
224.708,91 223.818.29 Fonpastor 2.899,74 1,51

i^USjarent______
208.466,64 208.466,64 Fonpenedes Mixto 1.444,46 4,06 1.392,98 Foncrecimienlo________ 131.209.46 14,69 130.646,59 Fondhispano__________ 2.627.77 7,23 2.450,06
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La niebla 
provoca el cierre 
del puerto de 
Valencia y 
retenciones

•■
¿>

1

El último trámite del juicio será dar 
la palabra a los cuarenta hombres 
que se han sentado en el banquillo 
durante estos cinco meses

Hoy podría estar listo para sentencia el caso Amy

o informe de Javier
Valencia: 
detenidos por 
simular un 
secuestro para 
robar joyas

La Tribuna

La presencia de bancos de 
densa niebla en casi toda la 
Comandad Valenciana está pro
vocando serios problemas en 
la circulación por las carrete
ras, retenciones de vehículos y 
el cierre desde anoche del puerto 
de Valencia, según informaron 
fuentes del puerto autónomo y 
guardia civil de Tráfico.El 
Aeropuerto de Manises perma
nece «bajo mínimos», con un 
tráfico lento y retrasos, y en 
algunos casos se han desviado 
aviones al aeropuerto de El Altet 
(Alicante).

La niebla comenzó a formar
se ayer con bastante persisten
cia en diversas comarcas de la 
Comunidad Valenciana, hasta 
al punto de que la visibilidad 
se redujo hasta diez metros, lo 
que provocó importantes reten
ciones de vehículos en las ca
rreteras de acceso a las gran
des ciudades que llegaron a 
alcanzar los doce kilómetros.

La Capitanía Marítima de 
Valencia ordenó el cierre del 
puerto de Valencia poco antes 
de las 19 horas, como conse
cuencia de la escasa visibili
dad, que llegó a ser prácticamen
te nula desde la puesta del sol. 
El aeropuerto de Manises, que 
se encuentra bajo mínimos, no 
recibió, igualmente, ningún 
vuelo desde las veinte horas, por 
lo que varios aviones proceden
tes de Londres y Madrid fueron 
desviados al eropuerto de El 
Alteo del sol.

La Coruña: piden 
25 años al acusado 
de matar a su 
compañera 
sentimental

Efe-La Coruña

Avelino Vázquez Vilaseco, 
de 36 años, comenzó a ser juz
gado ayer en LaCoruña acusa
do de matar de una brutal pali
za a su compañera sentimental, 
un delito que el fiscal y la acu
sación particular tipifican como 
asesinato y por el que piden una 
condena de 25 años de prisión.

Al acusado se le imputa la 
muerte de Carmen Traba Paz, 
de 51 años, con la que Avelino 
convivía desde 1992 en Santiago 
de Compostela. Según el fiscal, 
Vázquez -con numerosos ante
cedentes penales, entre los que 
figuran siete condenas, tres de 
ellas por lesiones, dos de las 
cuales fueron a la víctima- 
maltrataba frecuentemente a su 
compañera sentimental.

Vázquez cerro la vista
Los abogados del dueño y 

de los empleados de los pubs 
«El27»y «Valentino», acu
sados en el «caso Amy», 
pidieron ayer la absolución 
de sus clientes y dijeron que 
la mejor prueba de que no 
cometieron delitos es lo poco 
que se ha hablado de ellos 
en los cinco meses de Juicio.

Efe-Sevilla

La Sección Tercera de la 
Audiencia de Sevilla escuchó 
ayer a los abogados de siete de 
los imputados, por lo que sólo 
quedan los informes de otros 
cuatro y el juicio puede quedar 
visto para sentencia mañana, tras 
cinco meses de sesiones.Celso 
Sosa, defensor de Manuel 
Ibáñez, el dueño de los pubs «El 
27» y «Valentino», para quien 
el fiscal solicita 27 años de 
cárcel, dijo en su informe que 
en este tiempo sólo ha hecho 
cinco preguntas, lo que en su 
opinión «demuestra que no hay 
ninguna prueba contra mi clien
te».

Al término de la sesión 
deayer, este letrado manifestó 
que Ibáñez llevaba en su pub un 
fichero con fotocopias de los 
DNI de 77 chicos que frecuen-

Condenados a 136 años los
imputados del caso Baulo

Efe-Pontevedra

Los cuatro colombianos pro
cesados por el tiroteo contra 
Manuel Baulo y su esposa Car
men Carballo fueron condena
dos apenas que suman 136 años 
de cárcel, según la sentencia 
emitida ayer por la Sala Cuarta 
de la Audiencia de Pontevedra.

Los hechos ocurrieron el 12 
de septiembre de 1994, cuando 
los condenados irrumpieron en 
la casa de Baulo y su esposa en 
Cambados y asesinaron al 
narcotraficante gallego. Baulo, 
que había colaborado como 
arrepentido fue asesinado y su 
mujer quedó inválida, en lo que 
fuentes de la investigación con-

Jesús Vázquez en un momento del juicio de corrupción de menores.

taban su pub, lo que en su opi
nión demuestra que «tenía un 
control sobre sus actividades», 
y recordó que ni uno solo de los 
menores de edad que testifica
ron en el juicio dijeron haber 
acudido a estos dos locales a 
prostituirse.

José Carlos Guerra, defen
sor de un camarero marroquí de 
«El 27», aseguró que a lo largo 
de los cinco meses de juicio los 
empleados de estos dos pubs han 
sido «convidados de piedra», 
puesto que se ha hablado de ellos 

sideraron un ajuste de cuentas 
cometido por «sicarios».

El tribunal absolvió por fal
ta de prueba a los dos españo
les también encausados, que se 
sentaron en el banquillo durante 
el juicio, celebrado los pasados 
días 10 y 11 de este mes.

Jairo condenado a 33 
años

De este modo, se impone a 
John Jairo Salcedo, a Luis 
Aldemir Pulido y a Abel de Jesús 
Vázquez, condenas de 33 años 
de prisión (diecinueve por el 
asesinato de Manuel Baulo y 
cartoce por la tentativa contra 
Carmen Carballo.Hernando 

el uno por ciento del tiempo.
El juicio puede quedar hoy 

visto para sentencia, tras los 
informes que presentarán los 
abogados del actor Javier 
Gurruchaga, del presentador 
Jesús Vázquez y de otros dos 
clientes del pub «El 27».El 
último trámite del juicio será 
dar la palabra a los 49 hombres 
que se han sentado en el 
banquillo,que harán una amplia 
exposición,causa que obligue 
a prolongar la vista hasta el 
miércoles.

Gómez Ayala, el cuarto colom
biano juzgado por este caso, fue 
condenado a 33 años de prisión 
por los mismos cargos que los 
anteriores, en su condición de 
inductor.El Tribunal conside
ra que Gómez Ayala fue quien 
reclutó a los tres pistoleros, 
organizó su viaje a España, los 
detalles de la acción y la pos
terior huída. Los magistrados 
declaran probado que pagó un 
millón de pesetas a cada uno de 
sus compatriotas por el «encar
go».

La sentencia establece que 
entre los cuatro colombianos 
deberán afrontar el pago de 165 
millones de pesetas en 
indemnizaciones a Carmen 
Carballo y a sus ocho hijos.

EfSiValencia

La Policía detuvo ayer a un 
representante de joyería y a otras 
tres personas como presuntos 
autores de la simulación del se
cuestro del primero con el ob
jetivo de quedarse con un 
muestrario de brillantes y pie
dras preciosas por valor de 22 
millones de pesetas.

Con moti vo de dichas actua
ciones, se ha recuperado la prác
tica totalidad de los brillantes 
y piedras preciosas, así como 
129.000 pesetas.Fuentesdela 
Jefatura Superior informaron 
hoy que los hechos se remon
tan al pasado día 9, cuando un 
ciudadano denunció en la Co
misaría de Burjasot la desapa
rición de un hermano que ejer
ce como representante de jo
yería.

Dos días después, el repre
sentante de joyería, Rafael 
M.A.,de 33 años, residente en 
Godella, denunció que el día 3 
de febrero había sido objeto de 
un robo con intimidación por 
parte de dos asaltantes que se 
apoderaron de los brillantes y 
piedras preciosas por el citado 
valor y le mantuvieron secues
trado durante siete días.

El juez cita a 
declarar a seis 
ciclistas 
detenidos con 600 
kilos de cocaína

Efe-Madrid

El juez de la Audiencia 
Nacional Manuel García 
Castellón ha citado a declarar 
como imputados a seis de los 
diez jóvenes españoles de un 
grupo ciclista que fueron dete
nidos en Ecuador con casi 60 
kilos de cocaína y posteriormen
te liberados, informaron ayer 
fuentes jurídicas.

Los jóvenes, llamados a 
declarar por primera vez en 
relación con este asunto, nan 
sido citados para los próximos 
días miércoles y jueves, des
pués de que la pasada semana 
prestara declaración el organi
zador del viaje, Antonio Lun^ 
quien permanece encarcela o 
por su implicación en el cas 
desde el pasado 19 de enero-

Luna aseguró ante el magis 
trado que es inocente y que 
sido víctima de una operad 
de narcotráfico y le explicoQ^^ 
se limitó a organizar el viaje 
Ecuador y, después, viajo 
Miami (Estados Unidos) pa 
hacer gestiones relaciona 
con otros viajes.

M.C.D.2022
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pi^estro se produjo al intentar aterrizar en la capital taiwandesa

Efe-Perú

Efe-Taiwan

Desmantelada una red de
narcotráfico en la Costa Brava

Efe-Lloret del Mar natural de Moreda de Aller en 
la provincia de Asturias.

El alto nivel de vida fue la 
clave

Niño"Taiwan: un airbus se estrello ayer 
con ciento ochenta y dos pasajeros
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Un airbus 300 de la compa- 
ñíaChina Airlines de Taiwán se 
estrelló al aterrizar en el aero
puerto internacional de 
Taipei.Un total de 182 personas 
viajaban a bordo del aparato 
cuando se estrelló al intentar 
tomar tierra en el aeropuerto de 
Chiang Kai-Chek de Taipei a la 
altura de la colindante autopis
ta de Pinghai, según inforrnó la 
agencia central de noticias 
taiwanésa. El vuelo procedía de 
la isla de Bali, en Indonesia, y a 
bordo viajaban mayoritaria
mente turistas taiwaneses. Los 
equipos de rescate tienen pocas 
esperanzas de hallar supervivien
tes entre los 196 ocupantes del 
«Airbus 300-600» de China 
Airlines que se estrelló hoy, 
lunes, junto al aeropuerto de 
Taipei, y concentran sus esfuer
zos en las casas próximas, don
de se calcula que hubo al menos 
siete muertos.

Los numerosos cuerpos enor
memente mutilados esparcidos 
por varios kilómetros cerca de 
la autopista Pinghai de Taoyuan 
han sembrado el desánimo en
tre los grupos de rescate, que han 
concentrado sus esfuerzos en las 
viviendas próximas al lugar del 
siniestro. Cuatro de las vivien
das resultaron totalmente arra
sadas por el avión y varias más 
han sido seriamente dañadas.

El «Airbus 300-600», con una 
antigüedad de siete años, perdió 
el contacto con la torre tras re
cibir orden de que cancelase la 
maniobra de aproximación a la 
pista, por las malas condiciones 
de visibilidad en el aeropuerto 
Chang Kai-chek de Taoyuan, 
cerca de Taipei.

El gobernador del Banco 
Central de Taiwán, Sheu Yuan- 
Dong, su esposa y tres directi-

Agentes de la Policía Nacio- 
desmantelaron el domingo 

Lloret de Mar una red de tra- 
icantes de droga que operaba en 

Osta Brava con la detención 
sus seis integrantes, según han 
ormado fuentes policiales.

^P^V^’^Uras varios meses 
<^etuvo ayer a 

supuestos cabecillas de lared, 
^^’^^^^^^’ naíuí’a^ de 

®’’^’ y su compañera sen- 
entai, Yolanda Escudero,

El accidente aéreo ocurrido en el aeropuerto de Tapei es el más cruento que se conoce en Taiwan.

vos del banco emisor que le 
habían acompañado a una re
unión con colegas del sudeste 
asiático en la isla indonesia de 
Bali se encontraban entre el 
pasaje, rnayoritariamente forma
do por turistas taiwaneses, in
cluidos trece miembros de una 
familia del sur de Taiwán. Tam
bién cinco extranjeros, cuatro 
estadounidenses y un indonesio, 
se hallaban en el avión.

Respecto a las víctimas en 
tierra, fueron al menos siete, 
según el último balance policial, 
y no se descarta que aumente su 
número a medida que avancen 
las operaciones de búsqueda 
entre las viviendas y automóvi
les destruidos.Una madre de 28

Los investigadores se sor
prendieron del alto nivel de vida 
de estas personas, con negocios 
relacionados con el ramo de la 
hostelería e inversiones inmo
biliarias en el principado de 
Andorra, que esta pareja man
tenía desde hacía meses.

La Policía considera que el 
resto de detenidos compone un 

años y su hijo de dos meses, así 
como los ocupantes de un vehí
culo que se hallaba en las proxi
midades del accidente, resulta
ron muertos, mientras otros ve
cinos, como un hombre de 67 
años y una mujer, fueron trasla
dados heridos al hospital Min 
Sheng, de Taoyuan.

Un niño de once años, veci
no de una vivienda cercana a la 
autopista, fue trasladado con vida 
al citado hospital, pero ingresó 
cadáver, informó el doctor que 
le atendió, Huang Chao-weng.

Las labores de búsqueda se 
han visto dificultadas por la falta 
de luz y la espuma empleada para 
sofocar las llamas en el lugar del 
accidente, donde se instaló un 

segundo nivel de la red que 
operaba en toda esta zona 
mediteránea, formada por Ali
cia Cortés Heredia, natural de 
Almería; Manuel Torres Sierra, 
de Alquife de la provincia 
deGranada y Margarita Zurita 
Griñó, de Blanes, y José Anto
nio Martín Rodríguez, de 
Valverde en la provincia 
deToledo.

Este último era el quien pro
veía de fármacos estimulantes al 
cabecilla de la red para adulte
rar la droga y obtener mayor can
tidad.

hospital militar de campaña.
China Airlines centralizó en 

un hotel la información para los 
familiares de los ocupantes del 
vuelo CI-676 después de que en 
el aeropuerto y en sus oficinas 
se produjesen varios casos de 
ataques de nervios. El coman
dante del avión, Jiang Der- 
Sheng, de 50 años, contaba con 
7.200 horas de vuelo, informó 
la compañía. Este accidente 
aéreo, el más cruento ocurrido 
en Taiwán, se produce cuatro 
años después de que en 1994 un 
aparato de China Airlines se 
estrellara en el aeropuerto japo
nés de Nagoya, también duran
te la maniobra de aterrizaje, con 
el resultado de 264 muertos.

Tras la detención de todos sus 
integrantes, la policía procedió 
a la incautación de dos vehícu
los de gran cilindrada, una mo
tocicleta, dos teléfonos móvi
les, 2.060.000 pesetas en efec
tivo, sustancias estupefacientes 
así como, cámaras de vídeo, cá
maras fotográficas, joyas y do
cumentación diversa.

Toda este material se halló 
en la lujosa vivienda que los ca
becillas de la red tienen en la 
localidad de Lloret del Mar, se
gún informaron fuentes 
policiales.

Dos mil casas 
destruidas a 
causa del 
fenómeno 
en Perú

Unas 2.000 casas destruidas, 
varias poblaciones totalmente 
inundadas y el tránsito interrum
pido son las primeras evalua
ciones de las fuertes lluvias 
caídas el último sábado en el 
departamento de Lambayeque, 
en el norte de El Perú.Las 
torrenciales lluvias, que se 
mantuvieron durante 12 horas, 
causaron el derrumbamiento de 
mil viviendasen laprovinciade 
Ferreñafe, de 899 en Chiclayo 
-capital departamental- y de 
otras 50 en la provincia de 
Lambayeque, según la prime
ras evaluaciones de la Defensa 
Civil.

El desbordamiento de un 
canal afectó seriamente al dis
trito chiclayano de Picsi, don
de las aguas llegaron a alcan
zaron metro de altura.La carre
tera Panamericana quedó inte
rrumpida en varios tramos, 
mientras que otras vías meno
res quedaron totalmente anega
das, lo que interrumpió el trán
sito entre el norte del país y 
Lima.

El presidente de Perú, Alber
to Fujimori, evaluó hoy los efec
tos de la lluvia en Chiclayo y 
ordenó el envío de 80 
motobombas para desaguar las 
zonas de la ciudad más afecta
das por las inundaciones y el 
establecimiento de un puente 
aéreo para evacuar a los cien
tos de personas que han queda
do aisladas en la Panamerica
na Norte.

Se informó además de que 
los deslizamientos producidos 
por las lluvias en el departamen
to andino de Ancash han deja
do incomunicadas a las locali
dades de Uata y Pamparomas, 
en la provincia de Huaylas, 
cuyos habitantes no tienen agua 
potable y han empezado a su
frir la escasez de alimentos.

Un ciudadano 
muerto a tiros en 
Marbella por un 
posible ajuste de 
cuentas

Efe-Marbella

Un ciudadano ruso de 54 
años ha muerto en su chalé de 
la localidad malagueña de 
Marbella de dos tiros en la ca
beza, en lo que puede ser un 
ajuste de cuentas relacionado 
con la delincuencia organizada.

Vecinos de la zona informa
ron que la víctima es Román F., 
que residía desde hace tiempo 
en esta población de la Costa 
del Sol en un gran chalé.La viuda 
de Román F. encontró el cadá
ver el lunes. La policiía no en
contró señales de forcejeo en la 
casa.La suegra y los dos hijos 
de la víctima viven en el mis
mo chalé en el que falleció el 
ruso.

M.C.D.2022
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«Desde Cultura deseamos la 
armonización en el siete por ciento 
en toda la Unión Europea», dijo la 
ministra de Educación

Esperanza Aguirre defiende 
la bajada del impuesto del
mercado del
La ministra de Educación y Cultura, Esperanza 

Aguirre, señalóayer en la feria internacional de arte 
contemporáneo Arco 98 que su Ministerio defiende bajar 
los impuestos a la compra de obras de arte al siete por 
ciento.

Aguirre visitó Arco acompañada de la directora de 
la feria, Rosina Gómez Baeza, y del director del Reina 
Sofía, .losé Guirao y se interesó por unas quince gale
rías, entre ellas la Malborough, Carles Taché, Guillermo 
de Osma o el pabellón de Portugal, así como el «stand» 
del propio Ministerio de Cultura.

«Desde Cultura deseamos la armonización en el 7 
por ciento en toda la Unión Europea», dijo la ministra, 
quien añadió que los Ministerios de Hacienda y de 
Cultura estudian en una comisión mixta la posibilidad 
de aplicar la medida a España.

El Ministerio de Cultura defiende ante Hacienda que, 
aunque se bajaran los impuestos, se venderían más obras 
de arte, por lo que la recaudación podría ser equivalen
te o superior, dijo la ministra, quien no fijó fecha al
guna para llegar a un acuerdo.

Esperanza Aguirre destacó el gran éxito que ha 
constituido Arco 98 y el incremento en el número de 
ventas, lo que debe impulsar al Gobierno a quitar barreras 
al mercado del arte.

La directora de Arco señaló que las primeras esti
maciones sitúan en unos 180.000 el número de perso
nas que ha visitado Arco durante su instalación en 1998, 
que ha visto incrementadas las ventas respecto al año 
anterior.Efe

El festival de 
cine fantástico 
de Oporto 
incluye 39 
películas 
españolas

El Festival de Cine 
Fantástico de Oporto 
(Fantasporto), quecomen- 
zó hoy, lunes, y terminará 
6 de marzo, incluye la 
mayor retrospectiva de la 
cinematografía española 
realizada en Portugal, con 
39 películas.

Entre los trescientas 
treinta filmes que se pro
yectarán en la XVIII edi
ción de Fantasporto están 
los últimos trabajos de los 
españoles Mario Camus, 
Vicente Aranda, Fernando 
Trueba, Alex de la Iglesia, 
Pedro Olea y Pedro 
Almodóvar, reunidos en el 
apartado «Sangre y Sale
ro».

Además, en un ciclo 
especial, se proyectarán 
nueve largometrajes del 
realizador español Jacin
to Molina.

En paralelo a estos dos 
especiales dedicados a la 
cinematografía española, 
se presentará durante el 
festival un libro sobre el 
cine de Jacinto Molina y 
de Fernando Alonso 
Barahona, y otro de la crí
tico Nuria Vida, titulado 
«Las nuevas tendencias de 
cine español».Efe

Mecano sacará un nuevo
disco para el 23 de marzo

El trío madrileño de pop 
Mecano editará un nuevo ál
bum el próximo 23 de marzo, 
seis años después de que pu
sieran a la venta su anterior 
elepé, informó su discográfica, 
BMG-Ariola.

En un comunicado, esta 
multinacional recuerda los 13 
millones de discos vendidos 
durante su carrera por el gru
po que integran los hermanos 
José María y Nacho Cano y 
Ana Torroja y anunciad nue
vo disco, que se ha grabado en 
Londres, como «el gran gol
pe».

Del nuevo disco, del que se 
desconoce el título, ha 
transcendido que será doble e 
incluirá 30 canciones, de las 
que siete serán nuevas, 22 serán 
clásicos y éxitos del trío y una 
de ellas supondrá una nueva 
versión de «Aire».Efe

Sarah Ferguson sufrió una 
caída al esquiar en Suiza

La duquesa de 
York, Sarah Fergu
son, sufrió unacaida 
mientras practicaba 
el esquí en la estación 
suiza de Verbier 
(sur), informaron 
ayer fuentes de la 
Embajada británica 
en Berna.

Tras sufrir el ac
cidente, que se pro' 
dujo el pasado do
mingo por la maña
na, la duquesa de 
York fue trasladada 
a un hospital de a 
local idad donde se le 
diagnosticó unacon- 
tusión en el hombro 
derecho, aunque sin 
gravedad, agregaron 
las mismas fuentes-

La lesión no ha 
llevado, ala duquesa 
a interrumpir sus va- 
caciones en la nieve- 
Efe
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"La mirada del otro” de Vicente
Aranda se estrena el próximo viernes

El escrito Fernando G. Del
gado autor de la novela «La 
mirada del otro», premio Pla
neta 1995, en la que se inspiró 
Aranda para realizar la pelícu
la del mismo título, señaló hoy 
que «decidí olvidarme de la 
novela al ver el filme, pero una 
vez visto reconozco en él mi 
novela». El escritor, que asis
tió ayer a la presentación de la 
película, junto al propio Aranda 
y parte del equipo artístico, 
insistió en que «la literatura y 
el cine son dos lenguajes dife
rentes. Si una película quiere 
serfiel al texto literario traiciona 
al cine y a la literatura».

«En mi novela, -añadió- 
existen varias sendas a recorrer, 
y el personaje central es múl
tiple y en el texto literario se 
puede ahondar más. Pero en la 
película Aranda se aproxima a 
mi personaje mucho más de lo 
que yo imaginaba». Aranda, que 
partió ayer para el Festival de 
Berlín, donde se exhibirá su 
obra el próximo miércoles, de
finió «La mirada del otro» (que 
se estrena en España el día 20) 
como «un retrato de mujer con 
un viaje al interior sí misma», 
pero una mujer particular, que 
escapa de sí misma a través de

la promiscuidad sexual. El 
cineasta está de acuerdo con 
Fernando G. Delgado en la com
pleta división entre el lenguaje 
cinematográfico y el literario. 
Para Aranda «el cine es literatu
ra, pero nunca debe ser fiel al 
texto literario».La actriz italia
na Laura Morante es la protago
nista absoluta del filme, ella es 
Begoña y niega que su persona
je sea «una mujer que busca el 
placer por hedonismo. Salta de 
un hombre a otro porque quiere 
escapar de sí misma, y así lleva 
la sexualidad al límte».

Morante afirmó que al prin
cipio, cuando tenía que encamar 
un personaje creado especial
mente para Victoria Abril, sen
tía «su fantasma flotando a mi 
alrededor, hasta en sus vestidos 
y el maquillaje. Pero duró poco, 
pronto me metí en el personaje y 
me olvidé de Victoria».

Ana Obregón encarna a 
Marian, que sólo aparece en tres 
escenas, una de ellas de carác
ter sexual y muy difícil, donde 
la actriz muestra por primera vez 
sus pechos. En torno a Begoña 
se mueven los personajes mas
culinos, como si de satélites se 
trataran, allí está Elio, al que da 
vida José Coronado. Efe

Un nuevo sello reproduce el
logotipo del año Jacobeo 1999

Un nuevo sello de 35 pese
tas, de tirada ilimitada, reprodu
cirá el logotipo del año Xacobeo 
de 1999 y pretende ser el primer 
y más popular reclamo para la 
promoción de este acontecimien
to, informó la Xunta.

El sello, con un tamaño ver
tical de 21,5 y 24,9 centímetros, 
reproduce el logotipo del año 
jubilar, que recrea los dos ele
mentos más característicos de la 
vestimenta tradicional de los pe
regrinos, el bordón y la calaba
za para agua, y se complementa 
con la palabra «Galicia».

La emisión del sello forma 
parte de los acuerdos tomados, 
atrayés del Consejo Jacobeo, por 
las distintas comunidades por las 
que pasa el Camino de Santia
go y el Gobierno central para la 
promoción del año jacobeo de 
1999.

El sello que fue presentado 
oficialmente ayer en un acto al 
que asistió el presidente de la 
^onta, Manuel Fraga, el 
conselleiro de Cultura, Jesús 
Pérez Valera, y el secretario de 
comunciaciones del Ministerio 
de Fomento, José Manuel Villar, 
además de diverosos represen
tantes de Economía, la Fábrica 
Nacional de Moneda y Timbre 
y Correos. Efe
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correos^ Madonna cantó en un club 
neoyorquino tras cuatro 
años de ausencia

La cantante norteamericana Madona eligió un club neo
yorquino en el que solía actuar hace 15 años, cuando todavía 
no había saltado a la fama, para regresar al escenario tras cuatro 
años de ausencia, marcados por el nacimiento de su hija.Madona 
eligió también el Día de los Enamorados para sorprender a los 
asiduos del club Roxy en el barrio de Chelsea, Manhattan, al 
aparecer en escena sin ser anunciada.

Las casi dos mil personas que se encontraban en el local se 
quedaron estupefactas al ver en el escenario a la famosa can
tante, quien se limitó a decir «es bonito estar en casa».

En pocos minutos, el público aplaudía y bailaba entusias
mado a Madona, quien, acompañada sólo por William Orbit 
al teclado intrepretó tres canciones de su próximo disco: «Sky 
Fits Heaven», «Ray of Light» y «Shanti-Shanti». Efe
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La primera semana acabó con un
gran nivel en el "Berlinale 98’’

Con la entretenida nueva 
película de los hermanos Coen, 
«The Big Lebowski», que no 
defraudó las expectativas crea
das por su presentación a con
curso, concluyó, de forma más 
que aceptable, la primera sema
na de la «Berlinale 98».

La proyección del último 
largometraje de los hermanos 
ganadores de un Oscar por 
«Fargo» no ha desmerecido el 
nivel de las películas presenta
das hasta el momento.

Lo mismo que sucedía con 
«Fargo», «The Big Lebowski» 
también se centra en un secues
tro y las enrevesadas situaciones 
que hace pasar a los protagonis
tas de su historia el director, Joel 
Coen, a la vez coguionista junto 
a su hermano Ethan.

Por primera vez desde que 
comenzó el certamen, el miér
coles, el aforo del mayor cine de 
Berlín, el «Zoo Palast» no fue 
suficiente y en el primer pase 
varias decenas de espectadores 
hubieron de conformarse con 
asistir a la proyección de pie en 
los pasillos.

Si el Osos de Oro se conce
diera por la duración de los bra
vos y los aplausos, no cabe duda 
de que «The Big Lebowski» se
ría una de las más firmes 
candidatas al gran trofeo de la 
«Berlinale 98».

Tambien fue la primera vez 
en el festival en que las risas del 

público sonaron con fuerza du
rante la exhibición de un 
largometraje, que los Coen han 
definido de «afilada película de 
cine negro de los 90».

«Una historia tipo Raymond 
Chandler», añadieron, que se 
desarrolla en Los Angeles y se 
centra en el ya maduro y deca
dente «hippie» Lebowski (Jeff 
Bridges), alias «The Dude».

Cuando unos secuestradores 
le confunden con un millonario 
que se llama igual que él, «Dude» 
se ve arrancado de su rutinaria 
vida que consiste en fumar ciga
rrillos de marihuana, beber alco
hol y jugar partidas de bolos con 
los amigos.

«Dude» y sus camaradas de 
juergas, interpretados por John 
Goodmann y Steve Buscemi, son 
perseguidos por una banda de 
gansters, la policía, un grupo 
terrorista de alemanes, «Los 
Nihilistas», y un extraño produc
tor de cine pomo, que interpreta 
Ben Gazzara.

«The Big Lebowski» es una 
comedia irónica y divertida de 
ritmo trepidante, con todos los 
elementos de una película de 
misterio y una animada banda 
sonora compuesta por temas de 
Bob Dylan, Nina Simone y los 
Rollings Stones, entre otros.

«Es una historia actual y es
tética de finales de esta década 
con guiños a la época de Berckley 
y a los protagonistas de aquella

S

generación», señaló el director.
Según dijeron los Coen, cuan

do escribieron el guión ya tenían 
en mente a John Goodmann y 
Steve Buscemi para interpretar

a los amigos de «Dude».
Al contrarioque Jeff Bridges, 

que pidió al director interpretar 
a Goodman se hizo famoso como 
el marido de «Roxane» en la

famosa serie de televisión del 
mismo nombre y Buscemi es en 
los Estados Unidos uno de los 
actores secundarios considerado 
«de culto». Efe

El Reino Unido no vio con buenos 
ojos una eventual visita a Londres 
de Eva Perón, según documentos

El Reino Unido no vió con 
buenos ojos una eventual visita 
a Londres de Eva Perón e hizo 
esfuerzos por evitar el viaje para 
que no fuera recibida por el 
entonces rey Jorge VI y su es
posa la reina Isabel, según unos 
documentos de la época dados 
a conocer por los Archivos 
Nacionales.

Diplomáticos británicos con
sideraban a la esposa del presi
dente argentino, Juan Domingo 
Perón, como una persona corrup
ta y rencorosa y una visita a 
Londres podría haber creado 
problemas.

La posibilidad de una visita 
de «Evita» a la capital británica 
surgió en abril de 1947 y la haría 
después de sus viajes por Espa
ña e Italia, donde tuvo un gran 
recibimiento. En marzo de 1947 
el entonces embajador británi
co en Argentina, sir Reginald 
Leeper, envió al Foreign Offi
ce un informe sobre Eva Perón, 
en el que advertía que era una 
persona de una gran belleza, pero 
que detrás se escondía una mu- 
jer «despiadada». Efe

I

0

laluz

El Gobierno chino se plantea 
si tiene que pagar los daños 
causados por el tabaco

Las autoridades chinas han empezado a cuestionarse si la 
industria tabacalera del país debe sufragar los gastos de las 
enfermedades causadas por el hábito de fumar o «aparcar» 
ese asunto debido a los grandes ingresos que generan esas 
compañías a las arcas del Estado.

«Hay gente que piensa que una campaña anti-tabaco puede 
tener un impacto negativo en el desarrollo económico de la 
nación. Pero en realidad estamos perdiendo más que ganando 
por los daños que está causando a la salud pública», señalaron 
expertos en economía.

Según un informe publicadoayer -que no ofrece datos so
bre el número de muertes o enfermedades causadas por el tabaco 
en China- en algunas provincias ya se han empezado a poner 
impuestos extraordinarios a esas compañías para contrarres
tar los daños que producen.

En Gansu, (norte del país), el Departamento de Salud dis
puso un cobro del 0,4 por ciento de las ventas anuales de ta
baco para financiar programas de educación para mentalizar 
a la gentes de los perjuicios que causa ese hábito.

Otros lugares, incluida la municipalidad de Shanghai, han 
considerado tomar medidas parecidas pero no las han puesto 
en práctica por las presiones de la industria tabacalera, seña
laron fuentes sanitarias.

«No quieren hacerlo», dijo Li Xiangiong, miembro del 
Departamento de Salud, quien agregó que habrá que coordi
nar una política con otros estamentos del Estado para ser efi
caces. El Gobierno chino recaudó el año pasado unos 83.000 
millones de yuanes (unos 10.000 millones de dólares) en 
impuestos de la industria tabacalera y una parte importante se 
invirtió en proyectos de infraestructura en zonas poco desa
rrolladas, según las autoridades.

«Es necesario que disminuyan las ventas de tabaco al tiem
po que se incrementen los fondos para combatir las enferme
dades», dijo Cai Renhua, director de de Política Sanitaria.Ej^
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HORIZONTALES.- 1: Médico naturalista suizo del siglo XVI.- 2: Zócalo de un pedestal 
(PI). Cellisquea.- 3: Cautela, maña. Antiguo nombre de Tailandia.- 4: Demostrativo.- 5: 
Vocales. Excelente. Matrícula de coche.- 6: Cierto acento. Pieza del ajedrez.- 7: Medida 
antigua para líquidos. Vacíos que hay entre las costillas y los ijares.- 8: Vocales. Al 
revés, ensenada amplia en la que vierten al mar aguas profundas. Adverbio.- 9: 
Finalmente. Cuadro pequeño de tierra (PI). Preposición inglesa.-10: Sufijo de adjetivos 
y sustantivos. Omite, olvida. Nota musical.- 11: Pintor español.

VERTICALES.- 1: Mamífero marsupial (PI).- 2: Preposición. Soltar un cabo.- 3: 
Disposición legal. Orificio del cuerpo.- 4: Aflige, perturba. Cierta fruta. Diminutivo de 
nombre de mujer.- 5: Moneda romana. Nombre de letra. Lago de Asia.- 6: Conjunción 
consecutiva. Clima o temple.- 7: Preposición. Planta oxalidácea. Persona tacaña.- 8: 
Cierta flor. Movimiento impetuoso de la gente apiñada. Al revés, mezcla de carburante 
y de aire que alimenta el motor de un automóvil.- 9: Número. Apócope.- 10: Alga uni
celular. Fundir un metal sin que se derritan las demás materias con que se encuentra 
combinado, a fin de separarlo de ellas.- 11: Itinerantes.

HORÓSCOPO

ARIES. Salud pésima. En el traba
jo a veces se considera que ha fraca
sado, pro no es así. En el amor tóme
se las cosas con más calma

LIBRA. Salud muy buena. No todo 
el mundo es capaz de soportar su 
ritmo de trabajo; téngalo en cuenta. 
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TAURO. Salud regular. Aproveche 
la jomada para acabar un trabajo 
pendiente. Amor muy bueno, así 
que a disfrutar con su pareja

GÉMINIS. Salud perfecta. No se 
deje abatir por las dificultades del 
trabajo, ya que son superables. No 
se muestre pasivo en el terreno del 
amor
CANCER. Salud igual que en días 
pasados. Este período es muy positi
vo para el trabajo. En el amor tendrá 
que decidir sobre su futuro

LEO. Salud en clara mejoría. Va a 
tener dificultades económicas. En el 
amor no sea tan despótico con su 
pareja y trátela con más cariño

VIRGO. Salud bien. La fortuna 
está de su parte; aproveche la oca
sión. No desilusione a su pareja; 
espera mucho de usted

ESCORPIO. Salud mala. Cambios 
en su entorno que le ofrecerán la 
posibilidad de trabajar con mayor 
libertad. No discuta en exceso con 
su pareja
SAGITARIO. Contrólese en la 
mesa . Momento adecuado para 
tomar una decisión laboral impor
tante. No sea tan indeciso en el amor 
y vaya a por todas
CAPRICORNIO. Salud regular!. 
Sus dotes de mando le permitirán 
alcanzar el éxito. La comprensión 
del ser amado le tranquilizará

ACUARIO. Salud muy buena. 
Ponga en práctica sus ideas; logrará 
alcanzar sus objetivos. Jornada pro
picia para sorprender gratamente a 
su amor
PISCIS. Vigile su salud e intente 
hacer algo de ejercicio. Se sentirá 
muy dinámico, lo que repercutirá 
positivamente en su trabajo. Amor 
regularDe cada casilla señalada con un asterisco parte una 

palabra que corresponde a una de las definiciones 
dadas abajo. Al responder, vaya marcando las síla
bas para no repetirías, moviéndose de una casilla a 
la siguiente, horizontal, vertical o diagonalmente, 
hacia delante o hacia atrás, pero sin saltarse ningu
na. Al acbar la última definición, quedarán varias 
casillas con sus sílabas correspondientes, pero que 
usted no habrá marcado, y que leídas adecuada
mente darán el nombre de un famoso compositor 
italiano.

1: Característica.- 2: Moderación.- 3: Rumoroso.- 4: 
Acogida.- 5: Escalofrío.- 6: Carpintería fina.- 7: 
Viaje.- 8: Obstáculo.- 9: Transposición de letras.-10: 
Cierta enfermedad.- 11: Informar.
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Antic cree que el Atlético sigue teniendo 
opciones al campeonato y que la derrota 
les sentó aún peor al enterarse del traspiés 
de la Real Sociedad y del Barcelona

El técnico yusoslavo considera que la derrota demuestra que no hay rival fácil

Antic: la derrota ante el
Aguado: la 
victoria contra el 
Betis supone un 
refuerzo moral 
para la Copa

Mérida ha sido un duro revés
Radomir Antic, técnico del 

Atlético de Madrid, afirmó 
ayer que la derrota ante el 
Mérida es un «duro revés» 
para las aspiraciones de su 
equipo al título ligure.

Efe - Madrid

«Todo lo que pasó el domin
go no hace sino demostrar que 
no hay ningún rival fácil en este 
campeoanto y que el día que 
menos te lo esperas te puede 
explotar una mina», dijo el 
entrenadro rojiblanco.

Antic afirmó que su equipo 
hizo todo lo posible para conse
guir la victoria, pero que el irre
gular estado del terreno de jue
go del estadio Romano José 
Fouto perjudicó a sus hombres 
e igualó el encuentro.

«La derrota fue consecuen
cia de nuestras aspiraciones de 
triunfo. Siempre buscamos la 
victoria para continuar lo más 
arriba posible. Ahora volvemos 
a estar en una situación compli
cada, pero hay que seguir ade
lante. Si hubiéramos tenido re
gularidad en la primera vuelta 
ahora seríamos líderes», dijo el 
yugoslavo.

Antic cree que el Atlético 
sigue teniendo opciones de ad
judicarse el campeonato y que 
la derrota les sentó aún peor al 
enterarse al témino del encuen
tro de los traspiés de la Real 
Sociedad y del Barcelona.

«No merecimos perder, pero 
como dijo un entrenador la se
mana pasada, creo que Ranieri, 
la suerte no se entrena», dijo.

Raúl dejó los gimnasios y ya se 
entrena en el terreno de juego

Efe - Madrid

Raul González, jugador del 
Real Madrid, continúa su trabajo 
de recuperación de la pubalgia 
que le tiene apartado de la com
petición y ayer abandonó el gim
nasio para ejercitarse sobre el 
césped de la Ciudad Deportiva.

Raul realizó carrera continua 
acompañado por Fernando Hie
rro, aquejado de una gripe que 
aún no ha remitido. El delante
ro evoluciona paulatinamente de

La plantilla del Atlético de Madrid perdió una oportunidad de acercarse a la cabeza.

Antic afirmó que el prepara
dor del Mérida, Jorge 
D’Alessandro, es libre de opi
nar acerca de sus decisiones 
táticas, pero que él siempre tra
ta de beneficiar al equipo 
colchonero.

El técnico del equipo extre
meño afirmó al final del encuen
tro que la mayor ventaja de su 
equipo fue que no jugara Toni 
Muñoz, que el checo Bejbl no 
aportó nada y que si hubiese sido 
José Molina habría derribado al 
brasileño Sin val para evitar el 

su lesión, y según el doctor Al
fonso del Corral, jefe de los 
servicio médicos del club, segui
rá siendo duda para el encuen
tro frente al Tenerife. Entre tanto, 
los hombres que ayer jugaron 
frente al Sporting hicieron el 
habitual trabajo de recuperación, 
que hoy no superó la media hora.

Por otra parte, Santiago 
Cañizares, portero del Real 
Madrid, dijo ayer que cree en la 
«energía de los colores» y que a 
ello se debe el que en el último

segundo tanto.
«Saque a Prodan, en vez de a 

Toni, porque buscaba a un ju
gador de corte más defensivo que 
protegiese a Nimny. El jugador 
israelí estuvo un poco nervioso, 
porque jugó desde el principio 
y encima vio una tarjeta. Por eso 
lo cambie. En cuanto a Bejbl no 
tuvo la misma suerte que la jor
nada pasada ante el Oviedo», 
dijo.

Antic felicitó a Sin val por la 
gran jugada que hizo al final y 
que le permitió a su equipo 

partido de Liga frente al Sporting 
cambiase su habitual indumen
taria amarilla por la verde.

«He utilizado toda la energía 
del amarillo y tengo que dejar 
que se recargue, por eso ahora 
voy a utilizar la del verde», 
explicó.

Cañizares confía en que le 
vaya «bien» con el nuevo color 
que ha elegido para defender la 
portería, aunque «a lo mejor me 
da el punto la próxima semana 
y vuelvo a cambiar».

marcar el segundo gol, afirmó 
que Molina no había tenido nin
guna culpa del tanto, porque es 
muy difícil decidir en pocos 
segundos, y señaló que este vino 
por un descuido de Carlos 
Aguilera.

«Carlos Aguilera tuvo que 
aguantar en defensa y no entrar 
tan rápido a Sinval.Vizcaíno 
estaba muy cansado por cómo 
se desarrolo el partido y a pesar 
de que Sinval llevaba el balón 
fue incapaz de alcanzarlo», dijo 
el técnico.

Xí

Raúl.

El jugador del RealZarago 
za Xavi Aguado, declaró ayer 
quelavictoriaconseguidacon- 
tra el Betis en la Liga, supone 
un refuerzo moral para afron
tar el partido de ida de las se
mifinales de la Copa del Rey 
que le enfrentará el próximo 
miércoles al F.C. Barcelona en 
el Nou Camp.

«Haberle ganado a un equi
po que está luchando por el tí
tulo de Liga nos ha llenado de 
moral», dijo el defensa 
zaragocista.

Aguado piensa que el trope
zón del conjunto catalán con
tra el Mallorca no es «signifi
cativo» porque Liga y Copasen 
competiciones diferentes y está 
seguro de que el Barcelona 
centrará todas sus fuerzas en la 
Liga porque los equipos que han 
llegado hasta semifinales son 
«inferiores teóricamente y se 
ven como favoritos».

El central del equipo maño 
opina que «el Barcelona es un 
equipo que crea ocasiones de gol 
pero que también deja jugar, por 
lo que el Zaragoza tendrá op
ciones ante Hesp y la clave estará 
en saber aprovecharías».

La Audiencia de 
Barcelona cita a 
Núñez en relación 
con el proceso de 
Johan Cruyff

Efe ■ Barcelona

La Audiencia de Barcelona 
ha citado a declarar para el próxh 
mo jueves al presidente del FC 
Barcelona, Josep Lluís Núñez, 
en relación con el proceso con
tra el honor instado contraél por 
el ex entrenador del club Johan 
Cruyff.

Fuentes judiciales han infor
mado de que la Sección iode 
la Audiencia ha citado aNúñez, 
para que responda una serie de 
preguntas del abogado defen
sor de Cruyff, que solicito a 
comparecencia del mandatario 
azulgrana.

Este tribunal es el que ms 
truye los recursos presentado 
por Cruyff y Núñez contra 
sentencia de un juzgado de pp 
mera instancia, que absolvió 
ambos de las mútuas 4cusaci 
nes contra el honor que se a 
zaron. Asimismo, 
mencionadas fuentes, la 
diencia ha rechazado I^P'^^.^j 
documental propuesta por 
abogados de Núñez en 
contrademanda contra Cruy
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ÍQ^^^^^^^ co^ideran que a partir de ahora serán los que reciban la presión

Los jugadores del Barcelona 
lamentan la pérdida del liderato

Efe ■ Barcelona

Los jugadores del Barcelo
na lamentaron ayer la pérdida del 
liderato liguero, que ahora os
tenta el Real Madrid, tras mos
trarse incapaces de imponerse 
ayeral Real Mallorca en el Camp 
Nou (0-0), al considerar que re
cibirán la presión que hasta ahora 
tenía el conjunto de Jupp 
Hevnckes.

El centrocampista Guillermo 
Amor fue el más claro al anali
zar la nueva situación. «El em
pate ante los mallorquinistas te 
obliga a ganar en desplazamien
tos tan complicados como los que 
debemos hacer al campo del 
Betis y del Atlético de Madrid», 
indicó.

«Lo del domingo, nos costó 
eUiderato y estamos un poco fas
tidiados, porque a todo el mun
do le gusta ir por delante, ya que 
detrás tienes más presión al es
tar obligado a vencer siempre», 
señaló Amor.

El jugador, que prefirió no 
extraer conclusiones de la su
plencia a la que le relegó el téc
nico Louis van Gaal, está con
vencido de que «no se pueden 
perder tantos puntos si se quie
re ser campeón».

Preguntado sobre la posibi
lidad de recuperar el liderato si 
el Barcelona suma los tres pun
tos en el encuentro que tiene 
aplazado ante el Betis, el 
centrocampista manifestó: «mu
chos dan por ganado ese parti
do, pero hay que ganarlo».

El circo

ANTONIO 
ENTRENAS

Como maleta de loco por la Ciudad Condal
No podía haberse dado una 

concatenación mejor de resultá
is para los intereses del Real 
^irid, en una jornada donde 
so^ le faltaron unos grados par 
redondear los 360 de la circun- 
crencia. Se deshizo cómoda- 

rnente del Spórting (bien es cierto 
en la segunda mitad, desde 

incorporación del brasileño
^^y ^^^ zigzagueo en 

amediapunta), empató el Barca, 
practicar el 

Weting»), perdieron los del
^^ Alejandría, recupe- 

Lu^’^^’^riza de su gente, la 
labilidad consigo mismo, pro

na,^°^ ^•^’^° ^^ acoplador Karman 
linn ^'^*^^^^^^^'a^^^^ras y remo- 

^ y retomó el liderato.
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Los jugadores del Barcelona lamentan la pérdida del liderato tras el empate con el Mallorca.

Guillermo Amor tuvo tam
bién palabras de elogio para el 
Mallorca y consideró que, pese 
al empate, sus compañeros es
tán «bien de moral y entusiamo», 
aunque reconoció que este tro
piezo no ayudará al equipo en 
una semana en la que afronta dos 
compromisos -Copa del Rey ante 
el Zaragoza y Liga frente al 
Compostela-.

El capitán Josep Guardiola

Todo en una tarde. Sin dema
siado desgaste, y a precio de 
ganga. Como para desaprove
chado.

Y cantaron las cartas (como 
decíamos), y las gemas del des
tino dejaron a Real Sociedad (2- 
1 en Vigo), At. Madrid (2-1 en 
Mérida), Athlétic (0-3 en Bilbao) 
y Betis (3-1 en Zaragoza) en las 
astas del toro, con el engaño a 
la espalda y con los del tendido 
7 esperando el medio farol. No 
hubo lance. No pudo ser (como 
no pude ser que nieve en San 
Lorenzo), y todos juntos cele
braron el día internacional de la 
oportunidad en reposo dibujan
do tras de sí una cortina de llu
via ácida con que esconder su 

también lamentó la pérdida del 
liderato, aunque apuntó como 
solución a una mejora del juego 
del equipo, ya que «la Liga se 
decide en las últimas diez jor
nadas».

Guardiola, quien confirmó 
que el Barcelona no alcanza la 
regularidad adecuada en el cam
peonato y que el balance reciente 
resulta negativo, considera que 
el mejor bálsamo en este momen

desmedida afición a la molécu
la letra-atómica del arsénico. 
Que cada uno se autodestruye 
como quiere: esperando las 
calendas griegas para ganar 
partidos, o con la desaparición 
cinematográfica de un cierre en 
fundido.

Como el que le obsequió el 
Mallorca al Barcelona. El equi
po insular pinta el fútbol con 
aguamarina. Y las pinceladas que 
dedicó a las gradas dejaron al 
once azulgrana pegado a la pa
red, viendo las patas a la sota. Y 
no les importó a los bermello
nes haber nacido en las malvas, 
ser humildes. Pegó mangas en 
el reparto de puntos y dejó a Van 
Gaal con cara de viernes. 

to pasa por conseguir «un buen 
resultado».

«Estamos ante una semana 
importante, pero cada vez hay 
menos tiempo para rectificar», 
subrayó el jugador.

El centrocampista, que tam
bién alabó la disposición tácti
ca del Mallorca, destacó la ma
yor solidez en defensa que ha 
conseguido el Barcelona en las 
últimas semanas.

acodillado con la carga y sumi
do en la hipótesis nebular de 
Laplace: perdido en los cielos 
de su viejo cuaderno de notas.

Y es que a Van Gaal el gusta 
hablaren bóveda, desconociendo 
en su arrogancia el movimiento 
giratorio; el efecto bumerán de 
las palabras. En una encuesta 
realizada por C-33 tras el parti
do, el 80% de la masa 
barcelonista dijo «no» al holan
dés en La Masía. Es más, si por 
ellos fuera. Van Gaal estaría con 
las espuelas calzadas para dejar 
de andar como maleta de loco 
por la Ciudad Condal. Con bi
llete para Amsterdam y una olla 
llena de grillos para llevar. Cor
tesía de la casa.

El Betis está 
indignado con la 
actuación arbitral 
y recurrirá la 
expusión de Jaime

Efe - Sevilla

La actuación del árbitro 
vizcaíno Eduardo Iturralde 
González en el partido que el 
domingo perdió el Betis en 
Zaragoza, ha causado indigna
ción entre los béticos, que su
frieron un penalti, dos goles 
anulados y dos expulsiones, una 
de las cuales, la del defensor 
Jaime, será recurridaporelclub 
sevillano.

El responsable de los servi
cios jurídicos del Real Betis, 
Enrique Cabezas, anunció ayer 
que esta tarde presentarán un re
curso ante el Comité de Com
petición con la aportación del 
video sobre la tangana que ori
ginó, en el minuto45, laexpul- 
sión de Jaime, por dar un «ma
notazo» al zaragocista 
Radimo v, según el acta arbitral, 
que no recoge que esto fue des
pués de que éste le escupiera.

Cabezas destacó que ya han 
preparado las «alegaciones» 
contra esa decisión arbitral y 
argumentó: «está claro que Jai
me le toca la cara al jugador del 
Zaragoza, contacto que yo di
ría que fue casi cariñoso, pero 
desde luego no existe el dolo, 
la intención de causar lesión 
aunque no se produzca, que 
exige el reglamento».

Según el jurista del club 
andaluz, la acción de Jaime, que 
vio la tarjeta roja mientras 
Radimov sólo fue amonestado 
con amarilla, «bajo ningún con
cepto puede ser interpretada 
como un manotazo ni falta gra
ve determinante de expulsión ».

La Real Sociedad 
ha prorrogado el 
contrato de Oscar 
De Paula hasta el 
año 2000

Efe - San Sebastián

La Real Sociedad ha prorro
gado el contrato al jugador Oscar 
De Paula durante dos tempora
das, hasta el año 2000, según 
informó ayer el club en una nota.

El contrato suscrito por 
ambas partes incluía esta posi
bilidad, sin que el resto de las 
condiciones del acuerdo sufra 
variación alguna, según la mis
ma fuente.

Oscar de Paula, nacido en 
Durango (Vizcaya) en 1975, 
debutó en SegundaDi visión con 
17 años en el Extremadura, 
equipo del que pasó al Badajoz, 
también de Segunda.

Fichó por la Real Sociedad 
en la temporada 1995-96 y en 
las dos pasadas temporadas jugó 
62 partidos, en los que marcó 
nueve goles. En la actual cam
paña, De Paula, que es interna
cional Sub-21, ha disputado 
hasta ahora 14 encuentros de 
Liga, en los que ha marcado seis 
goles, y tres de Copa.
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El suizo Steels 
hizo valer su 
punta de 
velocidad en la 
Vuelta a Andalucía

Efe - Málaga

El corredor belga Tom 
Steels, del equipo italiano 
Mapei, fue el vencedor de la 
segunda etapa de la Vuelta a 
Andalucía, la más larga de la 
presente edición con 215 kiló
metros de recorrido, que resul
tó bastante aburrida por los 
muchos kilómetros y al ser vís
peras de la considerada jorna
da reina con final en el Santua
rio Virgen de Araceli.

La jornada comenzó en la 
localidad sevillana de La 
Rincolanada y terminó en Má
laga, discurriendo por excelen
tes carreteras, lo que hizo que 
los aventureros, corredores que 
intentaron la victoria atacando 
desde muy lejos, arrojaran la 
toalla muy pronto.

El vencedor, que logró así su 
tercera victoria en la presente 
temporada, las otras dos fueron 
en la Vuelta a Mallorca, invir
tió en los 215 kilómetros de la 
segunda prueba andaluza 5 
horas, 34 kilómetros y 12 segun
dos; mismo tiempo que el ale
mán Erik Zabel, que daba tiem
po al líder de la prueba, el aus
traliano Robbie McEwen.

Los primeros kilómetros se 
caracterizaron por los continuos 
ataques, pero ninguno de ellos 
llegó a prosperar debido al buen 
control, especialmente del equi
po Rabobank del flamante líder 
Robbie McEwen.

Tras esa salida nerviosa, la 
calma se apoderó del gran pe
lotón y la marcha pasó a ser 
tediosa como si de una marcha 
de cicloturistas se tratará, sin que 
nadie quisiera romper esa 
monotonía hasta pocos kilóme
tros del final donde los tirones,, 
especialmente de los corredo
res de los equipos Euskaltel 
Euskadi y el Estepona Brepac, 
que llegaba a su tierra, pasaran 
a avivar nuevamente la 
carrera.Al final, lucha de los 
equipos con esprintes, que se de
cantó del lado de Steels, en una 
llegada rápida y en la que la pre
paración previa al esprint fue 
bastante complicada.

Canadá sanó a EEUU en el partido estrella de hockey hielo

Hermann Maier ganó la 
prueba del supei^gante

José Angel CASTRO

EI austríaco Hermann Maier 
-el de la caída espeluznante 
durante el descenso- demostró 
que es un atleta de hierro y se 
impuso ayer en el supergigante 
masculino, poco antes de que 
Canadá endosara un claro 4-1 
a Estados Unidos en el partido 
de las estrellas de hockey so
bre patines.

El tiempo abrió, por fin, una 
ranura al sol y se pudieron dis
putar en esta décima jornada de 
los Juegos de Nagano todas las 
pruebas de esquí alpino pendien
tes: el supergigante masculino, 
el decenso femenino y el des
censo de la combinada, también 
femenina.

Los triunfadores del día fue
ron Maier, como queda dicho, 
y, sobre todo, la alemana Katja 
Seizinger, que ganó los dos 
descensos y que, a falta del 
eslalon, se presenta con una 
clara opción de ganar una se
gunda medalla en la combina
da.

En el triunfo del austríaco lo 
más llamativo fue, aparte, ló
gicamente, de su victoria, ver 
al ganador del descenso, el fran
cés Jean-Luc Cretier en un triste 
vigésimo quinto puesto, o a 
Tommy Moe, plata en 
Lillehammer’94, en el octavo.

La plata fue para el suizo 
Didier Cuche y para el austría
co Hans Knauss, que pararon el 
cronómetro exactamente en el 
mismo tiempo: 1:35.43.

En menos de 48 horas se ha 
dado el hecho infrecuente de que 
se hayan compartido metales; 
ayer fue el oro en bobsleigh a 
dos entre Italia y Canadá, y ayer 
en el «superg» masculino.

La Spizinger, a su vez, no dio 
opción a la sueca Pemilla Wiber, 
que fue segunda en los dos des
censos, el que daba la plata y el

El tiempo acompañó en todas las pruebas disputadas. EFE

que servía para la combinada. 
Él bronce fue para la francesa 
Florence Masnada. La ganadora 
del supergigante, la estadouni
dense Picabo Street, se ubicó en 
un discreto sexto puesto en el 
descenso absoluto.

El siguiente oro de la jorna
da fue para el equipo ruso fe
menino de relevos 4x5 kilóme
tros, que se impuso al noruego 
y al italiano. Sin embargo, la 
prestación individual más des
tacada fue la de la italiana 
Stefania Belmondo, que recibió 
el testigo con italia en noveno 
lugar y la llevó hasta el bronce.

El patinaje femenino apor
tó una doble sorpresa. La de la 
ganadora, Marianne Timmer, 
atleta que no aportaba un his
torial deslumbrante, y la del 
record mundial que consiguió 
al bajar su marca personal en 
más de dos segundos.

La plata fue para la alemana

GundaNiemann-Stimemann y 
el bronce, para una estadouni
dense, Christine Witty.

En el hockey, Canadá des
pertó de su sueño al «dream 
team» y demostró porqué la 
NHL se ha ido llenado de juga
dores extranjeros.

Cierto es que se apoyó en una 
gran actuación de su portero, 
Patrick Roy y que pareció te
ner la suerte de los campeones, 
pero también lo es que sus ju
gadas ante la meta estadouni
dense estaban provistas de una 
velocidad y un control técnico 
impresionantes.

Estados Unidos marcha de 
forma errática en el torneo, pues 
acumula ya dos derrotas, enca
jando en ambas cuatro goles; la 
primera ante Suecia, y la de hoy, 
en el esperado partido cumbre 
ante Canadá.

Los suecos se deshicieron a 
su vez de Bielorrusia por (5-2).

Comienza en 
Sierra Nevada la 
Copa de Europa 
con el descenso 
masculino

E£S-^:-firanada

El descenso abrirá hoy la, 
cuatro pruebas de la Copa de 
Europa de Esquí masculino que 
acogerá la estación invernal de 
Sierra Nevada (Granada), en b 
que participarán 68 esquiadores 
de nueve países, que ayerelo 
giaron en los entrenamiento^ 
previos, el estado de las pistas 
granadinas.

A las 10.30 horas se desli
zará el primer esquiadorpor la 
pista de la competición, de 
3.930 metros y con 42 puertas 
cuya preparación y estado de 
la nieve fueron calificados ayer 
como «excelentes» por los 
deportistas participantes.

En la última jornadaprepa- 
ratoria, el francés David Pretot 
y el alemán Stefan Krauss co
paron los dos primeros lugares 
en los dos entrenamientos efec
tuados, con un mejor tiempo 
para el germano, que consiguió 
en la segunda manga un regis
tro de 2:06.55, 28 centésimas 
inferiora! mejor crono del galo, 
también en dicha manga.

Los esquiadores han alcan
zado una velocidad de hasta 110 
kilómetros por hora en los 
entrenamientos matinales, lo 
cual, junto al excelente estado 
de las pistas, augura una com
petición atractiva y vistosapara 
los espectadores que se den cita 
mañana en la estación inver
nal andaluza. El miércoles vol
verá a disputarse otro descen
so y el jueves y el viernes los 
supergigantes con los que Sie
rra Nevada vuelve a la élite del 
esquí internacional, tras alber
gar en 1996 los Campeonatos 
del Mundo de Esquí Alpino.

En las cuatro pruebas 
puntuables para la Copa de 
Europa competirán 68 
esquiadores de nueve países, 
entre los que Austria, con die
ciséis participantes, figura 
como la delegación más nume
rosa, seguida de Francia e Ita
lia, con catorce cada una, 
Eslovenia (4), Alemania (4), 
Suiza (3), Australia y Norue
ga (2) y Finlandia (1).

El entrenador del Portland dijo que con los 
pocos que son siempre están en todos los frentes

El equipo Melaren se presentó 
con los colores definitivos

Efe - Pamplona

El entrenador del Portland- 
San Antonio, «Zupo» Equisoain, 
hizo ayer balance tras proclamar
se el equipo navarro subcampeón 
de la Copa del Rey al perder en 
la final con el B arcelona (31 -26) 
y ha manifestado que «con los 
pocos» que son están «en todos 
los frentes y es para sentirse muy 
orgulloso».

El conjunto navarro ha hecho 
historia en el balonmano de esta 
comunidad foral al disputar una 
final de la Copa del Rey tras 
superar a dos grandes rivales 

como Ciudad Real y Caja 
Cantabria, de ahí que su entre
nador calificara el trabajo de todo 
el equipo como «excepcional», 
al tiempo que reconoció que «más 
no se puede pedir».

Tras nueve temporadas como 
entrenador en División de Honor, 
Equisoain accedía por primera 
vez a una final que vivió inten
samente: «La verdad es que an
tes de empezar la temporada, si 
nos llegan a decir que íbamos a 
disputar la Copa Asobal, tener 
opción de jugar como mínimo la 
Recopa, ir segundos en la liga y 
ser subcampeones de la Copa del 

Rey, no nos hubiera creído na
die».

Por este motivo, el entrena
dor albiazul subrayó: «El 
Portland ha dejado el pabellón 
muy alto; nos hemos ganado el 
respeto en muchos frentes y 
hemos recibido felicitaciones de 
todos los estamentos del 
balonmano. ».

A lo largo de estos cuatro días 
el técnico navarro ha vivido 
muchos momentos emotivos, 
pero aseguró que en el aspecto 
deportivo se queda con «el tra
bajo defensivo de la semifinal 
y el trabajo colectivo».

Efe ■ Barcelona

El equipo McLaren-Merce- 
des se presentó ayer de forma 
oficial en el circuito de 
Catalunya con los colores de
finitivos, plata y negro, que 
mostrará este año en el Cam
peonato del Mundo de Fórmu
la Uno.

Aunque el coche ya había 
sido mostrado en anteriores 
ocasiones y durante la semana 
pasada estuvo rodando en el 
circuito, lo hizo siempre con el 
color naranja de la escudería, 
antes de lucir el color oficial de 

las «flechas de plata» de los 
Mercedes de competición.

Los dos pilotos del equipo, 
el finlandés Mika Hakkinen, do 
29 años y el escocés Davi 
Coulthard, de 27, han deposi
tado grandes esperanzas en 
temporada, tras los bueno 
registros efectuados la sema 
na pasada. ,

«Creo que esta será la te 
porada definitiva», ^^^^ 
Hakkinen, mientras qoo 
compañero se expresó en 
mismos términos: «el ooc 
hasta el momento ha dernos 
do que es muy competitivo-
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El Manchego se enfrenta en los dos próximos meses a rivales de la zona baja

Ya ha pasado lo peor
Sólo cuatro puntos ha su
mado el Manchego en las 
seis primeras jornadas de la 
segunda vuelta, todos fuera 
de su campo -tres frente al 
Betis B y uno con el Grana
da-, De todos modos, los 
ciudadrealeños se han en
frentado ya a cinco de los 
''gallitos "del grupo y a par
tir de ahora, por fin, puede 
empezar a respirar.

Jesús FUENTES CABAÑAS

Córdoba, Granada, Málaga, 
Betis B, Almería y Recreativo 
de Huelva han sido los rivales 
del Manchego en este inicio de 
la segunda fase del campeona
to que no han podido aguantar 
los de José Ramón Corchado en 
pleno proceso de búsqueda de 
nueva identidad tras perder a 
Carpintero y a Magano, e incor
porar a jugadores jóvenes y sin 
experiencia en la categoría.

Además, el Manchego ha 
perdido la fortaleza defensiva 
que le hacía casi inaccesible para 
los rivales y, en los dos últimos 
partidos, ha recibido tantos go
les como en los anteriores cin
co encuentros.

José Ramón Corchado se ha 
visto obligado a realizar conti
nuos cambios en el once titular 
y en la ubicación de los jugado
res sobre el terreno de juego, bien 
por ausencias obligadas debidas 
a lesiones o sanciones, o moti
vadas por bajo rendimiento de 
los jugadores. Así, Espínola ha 
sido utilizado en ambos latera
les y en el interior derecho, lo 
mismo que Nieto, Kisko o Gus, 
por poner algunos ejemplos sig
nificativos.

Motivos para el optimismo

De cualquier modo, también 
hay motivos para el optimismo. 
El conjunto ciudadrealeño, pese 
a enfrentarse a equipos con 
mayor experiencia y empaque 
en la categoría, nunca les ha 
perdido la cara y en ocasiones 
ha merecido mejor resultado. 
Otro punto a favor de los nues
tros es la tremenda igualdad en 
el grupo. Los cuatro puntos su
mados de los dieciocho últimos 
no han hundido de forma defi
nitiva a los de Corchado que se 
mantienen a nueve puntos de la 
promoción de ascenso, o lo que 
es lo mismo, a tres victorias.

Y lo que permite ver un ho
rizonte más despejado es echar 
un vistazo al calendario que tiene 
pordelanteel Manchego, yaque 
en los dos próximos meses se

Jornada 26-

Manchego
Yeclano

(14- clasificado)

Jornada 29-

Guadix
(20- clasificado)

Manchego

enfrentará a ocho equipos que 
están situados por debajo, con 
grandes posibilidades de volver 
a escalar posiciones en la tabla.

Así, el próximo domingo 
recibe al Yeclano, 14° clasifica
do, al que ya venciera en tierras 
murcianas por 0-2. Una semana 
más tarde, los ciudadrealeños 
viajan al campo del Mar Menor, 
18°, otra buena oportunidad para 
sumar los tres puntos en juego. 
El 8 de marzo se recibe al Ecija, 
en 15® posición, y si se tiene la 
fortuna de haber sumado los

0 &

Amigo Sancho: Espero que al recibo de esta, te encuentres bien. Yo Bien gracias a Dios.
Por fin el Deportivi Manchego va a empezar a jugar su particular liga después de haber cruzado 

sus armas deportivas frente a los monstruos del grupo. Por fin vamos a ver si el Manchego es aquel 
equipo que nos hizo ilusionarnarnos en el otoño pasado. Por fin vamos a ver las posibilidades del 
equipo capitalino al medir sus fuerzas con aquellos equipos de su mismo nivel. Tambíen vamos a 
ver si el potencial deportivo se mantiene o ha bajado tras los refuerzos llegados hace un mes y medio.

Al enfrentarse el manchego con los equipos de un potencial parecido al suyo, nos hace pensar que 
si bien es cierto que la liguilla de ascenso esta lejos, tambien esta lejos la posibilidad de tener pre
ocupaciones al final de la temporada. Pra empezar el domingo nos visita el Yeclano, al cual ganamos 
por cero dos en la primerá vuelta en un bibrante partido. Por Ciudad Real tiene que pasar el.Ecija, 
el I. Cristina, Motril, Sevilla Yeclano, Murcia y Cádiz (es tos últimos al final de la temporada), y 
tiene que viajar a Guadix, Lorca, Mar Menor, Pol. Almaria, san Pedro y Melilla, para cerrar tem
porada. Visto el calendario nos hace pensar el Mismo que los "azules" van a entrar en una etapa de 
triunfos que nos permitirán ilusionamos de nuevo, y nos hafan olvidar los malostragos de los últi
mos resultados. Amigo Sancho, si la pasada semana te hablaba de los problemas deportivos en al
gunos partidos juveniles, hoy te voy a hablar de un persecución sistemática que este sufriendo el 
único equipo provincial que se encuentra en la Liga Nacional de Juveniles. Me refiero al Caja Rural 
alarcos. Este equipo esta sufriendo, domingo tras domingo los "fallos humanos" de los árbitros que 
dirigen sus encuentros. Incluso fijate, me han dicho que un alto dirigente del mundo arbitral de 
nuestra región, le anunció al entrenador alarquista de que lo que está sucediendo le podía suceder.

Bueno Sancho, basta por hoy, recibe un abrazo de este tu amigo que lo es
Y.O.

Jornada 27-

Mar Menor
(18- clasificado)

Manchego

Jornada 30-

Manchego 
Motril

(17- clasificado)

nueve puntos en juego, la si- 
guiente visita se realizará al 
campo del colista, el Guadix, 
recibiendo una semana más tar
de al Motril con gran dosis de 
moral. Por si esto fuera poco, los 
siguientes partidos son: San 
Pedro-Manchego; Manchego- 
Sevilla B; Polideportivo Alme- 
ría-Manchego; Manchego-Isla 
Cristina y Lorca-Manchego, 
éste, último partido del mes de 
abril.

El técnico mancheguista po
drá contar para el próximo do-

Jornada 28-

Manchego 
Ecija

(15- clasificado)

Jornada 31-

San Pedro
(16- clasificado)

Manchego

mingo con toda la plantilla al 
completo al recuperar al sancio
nado Nieto y no sufrir la ausen
cia de ningún jugador por este 
concepto pese a que hay cinco 
a punto de cumplir el primer 
ciclo.

Como siempre, el mal esta
do del terreno de juego volverá 
a jugar en contra de nuestros 
intereses, en particular, y del 
fútbol, en general, ya que hay 
que tener en cuenta que el Man
chego no gana en su campo 
desde hace tres meses y medio.

Luismi retornará 
al Tomelloso si 
recibe la carta de 
libertad del 
Aranjuez

Efe - Tomelloso

El defensa lateral izquierdo 
Luis Miguel Rodríguez Sánchez 
«Luismi» retomará al Tomelloso 
CF si el Aranjuez, club por el que 
fichó hace un mes, le concede 
la carta de libertad, según 
confimaron a Efe el propio ju
gador y el presidente tomellosero 
Higinio Ponce.

Luismi, que se recupera de la 
operación que sufrió por rotura 
de su muñeca izquierda, fichó por 
el conjunto ribereño al comien
zo del presente año tras las afir
maciones del presidente del club 
blanco de los problemas que 
podía haber para cobrar los dos 
últimos meses de la presente 
temporada.

Él zaguero, de 28 años, no ha 
acabado de adaptarse al club 
madrileño, por lo que apenas si 
ha jugado, y si el Aranjuez fi
nalmente le da la carta de liber
tad puede volver al club caste
llano-manchego, que tiene libre 
una ficha al causar baja fede
rativa el meta lesionado Miguel 
Angel.

Con el reingreso de Luismi, 
si se confirma, se reforzaría el 
lateral izquierdo en el que aho
ra viene jugando con asiduidad 
el juvenil David y, de paso, se 
cumplirían los deseos del técni
co Pedro Hontecillas de poten
ciar la línea defensiva de una 
plantilla que ha cobrado ya el 
mes de diciembre y podría per
cibir la paga del mes de enero 
en próximas fechas.

Lomas, Berrocal 
y Soriano, 
bigoleadores en 3“

Efe- Toledo

Lomas (Socuéllamos), Berro
cal (Belmonte) y Soriano (Con
quense) fueron los tres 
bigoleadores de la vigésimo 
quinta jornada del grupo XVII 
de Tercera Di visión, que no sufre 
cambios en la primera plaza de 
su tabla de goleadores, que si
gue comandada por Montero 
(Guadalajara), con 16 dianas. 
Edu (exCuenca) y Félix Cuesta 
(Torrijos), que suman 15, se han 
visto igualados por Sito (Bel
monte), mientras ya más lejos, 
con 12 tantos, están Juli (Tor
pedo) y Mejías (Villarrobledo).

Con once se mantiene 
Treviño (Tomelloso), uno más 
que su compañero Guillermo, 
mientras con nueve junto a Zurdi 
(G. Alcázar), Morales (Puerto- 
llano) y Ramón (Valdepeñas), 
se ha unido José Cristóbal 
(Almansa).
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La Tribuna
de Ciudad R.eai

MERCADO DEvVEHICULOS/DE OCASION
= HISPANOMOCION, S.A. RENAULT OCASION
PEUGEOT 106 KID
CITROEN XIVI 21 TD Fu/f Equip
IVIERCEDES 260 Fu/f Equip
RANGE ROVER /A. Acond.
RENAULT 1O TXI T. Extras
LANCIA DELTA 1.6
PEUGEOT 309 GTD T Extras
PEUGEOT 205 RALLV'E

96
90
86
90
90
90
92
89

Y OTROS 50 VEHICULOS MAS QUE TENEMOS EN STOCK 
VEHICULOS TOTALMENTE REVISADOS Y GARANTIZADOS
PREGUNTAR SR, FRANCISCO PEREZ - Telf.: 989 42 53 61

nr&^IHNF^ HISPANOMOCION, S.A. (IVIOSA)
UbHOIUIlCO CONCESIONARIO PEUGEOT

DEL LEON Ronda de Toledo, 23 - Tel.: 22 17 OO - 04 
CIUDAD REAL

Disponemos de 6 furgonetas 
RENAULT Express 1.9 Diesel, 
año 1995, procedentes de flotas.
Ventas especiales.
Garantía 6 meses.

P.V.R 825.000 ptas. |

Con financiación especial 
a 60 meses. 17.000 ptas/mes. 
Sin entrada.

OFERTA

Si en diez días no está conforme con su compra, ie devolvemos su dinero

BALTASAR RUIZ, S.I..
Ctra. Carrión, Km. 242 - Tel.: 22 73 50 - CIUDAD REAL
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VEHICULOS KIVI. "O" Y EN STOCK
MICRA 1.0 - S, 3 puertas, 16 válvulas, alerón trasero, radio compact disc y llantas.
ALMERA 2.0 Diesel GX, A/A, Airbag, E/E, C/Centralizado, 5 puertas.
PRIMERA 2.0 Gasolina SLX, Doble Airbag, E/E, C/Centralizado, Sist. Inmóvil., 5 puertas.
MAXIMA 2.0 SE, Gasolina, climatizados, D/A, C/C, E/E, Doble Airbag, ABS.

Con garantía NISSAN (3 años ó 100.000 kms.) - TRAYMECA - Pol C. Carrión - Telf.: 22 22 00 - C. Real

= AUTO SPORT, C. B.
MARCA
AUDI 80 TD Negro
AUDI 80 TD Blanco
MERCEDES 300 D año 95, blanco, Full equipe
MERCEDES *190 2.5 blanco
MITSUBISHI PAJERO azul
ISUZU TROOPER 2.8 Turbo Intercooler Rojo
ISUZU TROOPER 2.3 Turbo Blanco
BMW 525 TDS año 95, Full equipe, color plomo
PEUGEOT 309 Granate
OPEL VECTRA 2.0 Oro
ALFA ROMEO 33 plata
RENAULT TRAFIC blanca, capitoné, año 93
MERCEDES 300 D azul, año 92
TOYOTA LANO CRUISER año 95 blanco

Auto SPORT. C.B. C/Real, 68 - MALAGON 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - ’ Tfno./Fax: 80 11 59IMPORTACION DE VEHICULOS

AUTOMOVILES LIDER =
AUTOMOVILES NACIONALES Y DE IMPORTACION

MARCA AÑO

Modelo

HIJOS DE DIONISIO GRANDE, S.C. =
Matrícula Año P.V.P.

FIESTA 1.6 D
NISSAN PRIMERA 2.0 D a/a
ORION GHIA 1.8 D a/a
FORD COURIER 1.8 D
SIERRA 2.0
OPEL KADETT 1.6
POLONEZ FSO
FIESTA 1.4
OPEL KADETT GSI a/a
SIERRA 1.8 TD

HIJOS DE DIONISIO GRANDE S.C. 
Telf.: 21 27 57-21 16 25 

Ctra. Puertollano, 10 - CIUDAD REAL

IVIERCEDES 300 Diesel
VOLKSWAGEM GOLF 1 .9 TDI
VOLKSW/VGEM GOLF 1 .9 TDI
AUDI A6 Diesel
AUDI 80 -1.9 TDI
AUDI 80 -1.9 TDI
AUDI 80 -| .8 S
AUDI A6 6 velocidades
Scorpio Full Equipe
Furgoneta C--| 5 Diesel
Furgoneta Renault Express Diesel
• SUZU IVIAGIC II 2.8 Intercooler
IVIITSUBISHI Largo
IVIITSUBISMI 2.8 (fi
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HVISITENOSH, DISPONEMOS DE MAS VEHICULOS EN NUESTRA EXPOSICION
AUTOMOVILES

LIDER
Ctra. Carrión, km. 242, nave 90 

Telf.: (926) 25 15 04 - Móvil 929 12 24 69 
13005 CIUDAD REAL

líIJILLURMO
Dirección y venta: 

GUILLERMO MATEO CERRO 
EXPOSICION Y VENTA:

C/ Granada, 15 
Tlf. y Fax; (926) 80 26 73 

MALAGON (C. Real)

CR-5115-H 
CR-6358-P 
CR-1914-O 
CR-1805-P 
SE-3458-AS
CR-4876-K 
LE-5384-P
CR-6776-IVI 
CR-8555-J 
CR-5767-P

84
93
91
94
87
88
89
90
88
92

275.000
1.050.000

800.000
850.000
375.000
300.000
150.000
390.000
525.000
850.000

SERVICIO RAPIDO
Ctra. Carrión, nave 50

Telf.: 22 81 54

S= AUTOMOVILES
MODELO

OPEL VECTRA 2.0 F/E
OPEL OMEGA 2.3 TD
SEAT TOLEDO 1.9 TD, F/E
OPEL KADETT GT 1.600
FIAT UNO SX 70, e/e, c/c
FORD ORION 1.600 5p.
FORD SCORT 1.600, a/a
FORD ORION 1.600 CLX, a/a, alarma

PRIETO .=5!
AÑO MATRICULA

M-6859-MJ 
IV1-7887-0H 
M-0587-OS
M-0322-KT
B-9585-LC
M-6048-LC
M-1834-NT
CR-1409-P

91
93
93
90
90
90
92

COCHES REVISADOS Y GARANTIZADOS
C/ Segadores, s/n - Polígono La Estrella - Telf.: 24 23 85 

MIGUELTURRA (Ciudad Real)

= AUTOMOVILES TOTECAR GUILLERMO =====================s^
UN ESTILO DIFERENTE EN LA VENTA DEL VEHICULO DE IMPORTACION - i¡ UNICAMENTE EN MALAGON U^

Turismo ÍN
 

X 6

MERCEDES E 300 Diesel, año 92
AUDI A6 TDI, año 94
BMW 524 TD, final 89
- Disponemos de varios turismos más -

ISUZU TROOPER PRESTIGE, final 91, F/E
NISSAN TERRANO Pick-Up, 4 p., Techo fibra, impresionante*
ISUZU TROOPER Largo, 2.8 TD, Aire acondicionado
ISUZU TROOPER Largo, 2.8 TD, Defensas
MITSUBISHI 2.5 TDI corto, final 91
MITSUBISHI 2.5 TD corto, final 89
TOYOTA LAND CRUISER motor japones, año 89

ESTOS VEHICULOS ESTAN EN EXPOSICION 
TOTECAR AUTOMOVILES MANTIENE SU PRESTIGIO AUNQUE SEA DE SEGUNDA MANO

entre Malagón y 
Fernán Caballero)



SUPLEMENTO SEMANAL DEDICADO AL MUNDO DE LOS TOROS

Manolo Vázquez, del barrio de San Bernardo, un matador de toros chapado a ¡a antigua

«El toreo clásico se está perdiendo
a bocanadas»

I

Manuel Vázquez Garcés, matador de toros del famoso 
barrio de San Bernardo, ha venido a Ciudad Real a hacer 
«una de las cosas más bonitas del mundo»: hablar de 
toros. Aquí, en la capitalmanchega, debutó con picadores, 
acompañado por Pablo Lalanda y Frasquito en la lidia de 
reses de Pérez Centurión, hace la más que friolera de 
cincuenta años; aquí, en su última reaparición, hizo y dijo 
el toreo como es y como lo siente: templado, alado, gracio
so, sentido y, en suma, sentido y auténtico; y aquí, en el 
recién concluido ciclo «Los toros en la cultura» nos 
recordó sus vivencias como hombre, como torero y como 
destacado miembro de una de las tnás famosas dinastías 
toreras: la de los Vázquez, de Sevilla.

Enrique MOYA

Abordamos a Manolo 
Vázquez minutos antes de su con
ferencia «Una dinastía del Barrio 
de San Bernardo»; allí, entre los 
pasillos del Ayuntamiento de 
Ciudad Real, resalta el porte y 
la elegancia torera de nuestro en
trevistado: huele a torero a kiló
metros, aunque ya haga tiempo 
que no viste de luces. No en vano, 
y como él mismo nos dice, se 
sigue sintiendo torero las 24 horas 
del día.

Sin preguntarle nada, Ma
nolo, como antes hacía con los 
engaños, echa la palabra ade
lante.

Siempre he tenido la misma 
concepción del toreo: serio, puro, 
el de traer y llevar a los toros 
toreados. Hay que tener una idea 
clara, aunque en el transcurso del 
tiempo no va evolucionando, no 
el concepto pero sí las formas, 
mejoras los defectos, la lentitud, 
el temple. La de cosas que uno 
podría hacer si lo permitieran el 
tiempo y la edad, pero la mayor 
desgracia de un torero es que 
decaen sus fuerzas físicas cuan
do está en plenas facultades 
mentales.

Hagamos historia: ¿cómo se 
forjó el torero Manolo Vázquez 
en ese ambiente del Barrio de 
San Bernardo?

Vivíamos por y para el toro, 
desde mi abuelo y mi padre, to
reros frustrados, hasta que apa
recimos mis hermanos y yo. Era 
el ambiente del Matadero de 
Sevilla, una familia que dedica
ba casi todas sus horas de ocio a 
hablar de toros. Allí se mataba 
muchísimo ganado y, a escondi
das, apartábamos alguna res y la 
toreábamos en los corrales.

Perdone que le corte, pero 
¡qué diferente la concepción del 
toreo en casas como la de Bien
venida y la suya! Cuando ve en 
lo que muchas veces se ha con
vertido la profesión de torero, 
¿qué piensa? ¿Se ha perdido 
el respeto?

La vida evoluciona, pero los 
que vivimos el ayer hemos teni
do una gran suerte: no vivíamos 
más que para hablar de toros. 
Algunas noches te acostabas 
como cuando te «gatean» una 
asignatura, pensando en la rega
ñina por no haber estado bien en 
un tentadero o por otra cosa. Eran 
conversaciones constructivas, 
aunque sabíamos reconocer nues
tros defectos...

En síntesis, ¿qué es torear?
Torear es hacer... y... decir 

delante del toro lo que uno lleva 
dentro; para mí, es expresar mis 
propios sentimientos y sacarlos 
a relucir, conectando con el pú
blico por el toro.

Todos conocemos el parar, 
templar y mandar de Domin
go Ortega, y la división del pase 
o lance en tres partes, pero 
¿cómo es posible que en su 
reaparición del 81 se le «acha
cara» precisamente lo que hoy 
casi no se ve, el cite completa
mente de frente? ¿Hay mucha 
diferencia entre dar el pecho y 
torear al hilo del pitón?

Cada uno torea como es y 
como lo siente, pero sí es verdad 
que, desgraciadamente, están 
desapareciendo las auténticas 
formas de torear, el toreo clási
co se está perdiendo a bocana
das. Cuando hablo con toreros 
jóvenes, se sorprenden de las 
cosas que decimos e hicimos. El 
toreo y el torero de hoy necesita 
de tertulias con viejos diestros, 
y que escuchen hablar de toros...

Manuel Vázquez Garcés, matador de toros y torero de corte clásico T. FERNANDEZ

El matador de toros Manolo Vázquez, del famoso barrio 
de San Bernardo, dijo cosas tan "curiosas" como que en 

su casa siempre se ha guardado el mismo respeto al 
público que al toro

Yo siempre aprendo algo, aun
que me sienta torero hasta cuan
do duermo.

¿Para ser torero con todas 
las letras, y hacer ese toreo clá
sico -pepeluisista, alado y gra
cioso, aunque dotado de una 
personalidad propia como es su 
caso- hay que enfrentarse a un 
toro-toro?

Pues sí, porque todo lo que se 
haga fuera del toro está todo muy 
bien, pero lo que de verdad es 
bonito, con lo que uno se siente 
torero, es con un toro. No hay 
mayor satisfacción en la Tierra 

que cuajar un toro-toro y sentir- 
se torero.

Si usted reapareciera hoy en 
los ruedos, cosa improbable por 
la edad, quizá nadie lo enten
dería; toreo de frente, torero 
que prefiere la calidad a la can
tidad, que se siente torero con 
toros de verdad...

Lo bueno no se puede hacer 
todos los días, pero yo siempre 
preferí torear un número limita
do de tardes, para así poder ex
presar mejor lo que he sentido y 
lo que he querido traslucir al 
público. Si toreas mucho, te «ato

ras», no te puedes sentir.
En su casa, de toda la vida 

de Dios, el respeto al público y 
al toro fue sagrado...

Siempre hemos guardado el 
mismo respeto al público que al 
toro, y al aficionado: guardo el 
mismo respeto para todo el que 
se sienta en un tendido, sostenien
do así la Fiesta. Además, en mi 
casa hemos procurado estar fue
ra de cualquier ámbito que no 
fuera el verdaderamente torero 
y el verdaderamente taurino.

Eso me gustaría que lo oye
ran algunos matadores de hoy...
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La Feria de Abril de Sevilla constará de 16 corridas 
de toros y dos de rejones

Curro Romero, base 
de la Feria de Abril

Enrique MOYA

Definitivamente, la Feria de 
Abril de Sevilla constará de 16 
corridas de toros y dos espectá
culos de rejoneo; se abrirán las 
puertas del Coso del Baratillo el 
12 de abril, Domingo de 
Resurreccción, lo volverán a 
hacer el domingo 19 y, a partir 
de ahí, se sucederán las corridas 
sin solución decontinuidad hasta 
el 4 de mayo, lo que la convierte 
en una de las ferias más largas 
de los últimos años.

Un año más, el incombusti
ble Faraón de Camas, junto con 
Rivera Ordóñez, será la base de 
la feria, con tres actuaciones 
dentro de la feria y otra el Do
mingo de Resurrección. Parece 
como si por el diestro de Camas, 
tan diferente al primer vástago 
del malogrado Paquirri, no pa
saron los años; mas lo que en 
verdad no pasa ni pasará nunca 
es su toreo clásico, de sentimiento 
dicen: despacioso, cadencioso, 
mágico... Sin embargo, como era 
de suponer, Curro no está para 
muchos trotes y se enfrentará a 
las divisas de siempre; Torrealta, 
Torrestrella, Juan Pedro Domecq, 
Manolo González y María del 
Carmen Camacho, astados a los 
que también se enfrentará Rive
ra Ordóñez.

Asimismo,los matadores José 
Miguel Arroyo "Joselito", Puerta 
del Príncipe de la pasada feria, y 
Jesulín de Ubrique, han contra
tado tres tardes en el serial 
abrileño, por lo que completan 
la base de los carteles.

Jornadas sobre los 
encastes del toro bravo

LAL

Organizadas por el Ilustre 
Colegio Oficial de Veterinarios 
-que ya el pasado año hizo lo 
propio con unas charlas sobre el 
toro en general, con el propósito 
de formar a profesionales vete
rinarios de cara a sus responsa
bilidades en los festejos taurinos 
en los que son designados-, hoy 
y mañána, de 18 a 20,30 horas, 
se celebrarán sendas ponencias 
en torno al veterinario de la Pla
za de Toros de Córdoba, Manuel 
Bejarano Carranza.

Las jornadas versarán sobre 
uno de los temas más sangran
tes y olvidados de la Fiesta ac
tual; los encastes en el toro de

Curro Romero lancea a la verónica con arte y donosura. RUEDA

GALLEANDO
Los novillos de "Yerbabuena" y 
El Juli triunfaron en Nimes

El joven novillero El Juli, que tan buena impresión ha 
dejado en los cosos americanos, y la di visa de "Yerbabuena", 
propiedad del matador de toros Ortega Cano, han sido los 
triunfadores de la Feria del Carnaval de Nimes, que ha con
sistido en tres novilladas celebradas el sábado y el domingo 
pasado. Casta, trapío, raza y nobleza en los astados; torería 
y una mente privilegiada en el prometedor espada, al que 
aguarda una dura temporada. También cabe destacar la fae
na de Alberto Ramírez a su primer novillo del domingo, festejo 
cuyo resultado fue el siguiente. Con 3/4 de plaza se lidiaron 
5 novillos de Guadalest y 1 de Yerbabuena, buenos: Miguel 
Abellán, vuelta y silencio; Alberto Ramírez, vuelta y divi
sión; El Juli, ovación y vuelta en su segunda actuación.

¿Y Ponce? ¿Ese torero que 
lleva varios años en figura pero 
que sin embargo aún no ha en
trado en Sevilla, aunque haya 
cortado algún trofeo? Desilusión: 
no mata la de Victorino, una de 
las cuestiones que más expecta
ción habían despertado entre la 
afición. Pero era demasiado: la 
máxima figura del momento, con 
Victorinos en el Templo del To
reo, y junto a dos "perros de 
presa" -dos toreros de casta- como 
Raúl Gracia "El Tato" y el mur
ciano Pepín Liria. El matador de 
Chiva argumenta que no quería 
abrir cartel, ansiaba otro dies
tro por delante, por lo que como 
Diodoro Canorea se ha mante
nido en su sitio y no ha quitado 
del cartel a los mencionados 

lidia. Todos sabemos que, allápor 
el último tercio del siglo XVIII, 
se formaron las tres, o mejor 
cuatro castas fundacionales: 
jijona, cabrera, vistahermosa y 
vazqueña, que es una mezcla de 
las dos anteriores.

Andando el tiempo, y, dicen, 
por la evolución de la lidia, la 
mayoría de las ganaderías actua
les están formadas por reses de 
la casta vistahermosa; pero con 
ser esto monótono y aburrido - 
privados de la variedad de 

Manuel Bejarano Carranza será el 
ponente de las Jornadas

diestros, el valenciano no acce
de y no habrá "gesta": éstas son 
las figuras de hoy. Ponce, no 
obstante, vestirá el traje de lu
ces en La Maestranza en tres 
tardes, al igual que sus colegas 
figuras.

Del serial sevillano también 
destaca la alternativa del novi
llero Luis Mariscal, que accederá 
al escalafón superior el domin
go 26 de abril, el día que prece
de a la semana de "faroli 1 los"; será 
el trianero Emilio Muñoz el que 
le imponga la borla de doctor en 
tauromaquia. También^riatará, el 
tradicional lunes de resaca sevi
llano, los pedrajas de Maria Luisa 
Domínguez Pérez de Vargas. 
Entretanto, Canorea se afana por 
completar los carteles en 15 días. 

encastes y comportamientos en 
el toro de lidia-, no es lo peor. 
Lo malo no es que la mayoría de 
las vacadas sean 
vistahermoseñas, sino que todo 
se haya.reducido a una de sus 
ramas, la de Parladé, arrinconan
do casi para siempre la casta de 
saltillos, santacolomas, 
contreras, pedrajas...

Todos estos temas se tratarán 
en'el Salón de Actos del Colegio 
de Veterinarios, hoy y mañana 
por la tarde.

José Luis Moreno-Manzanaro 
publicará el libro “Cuestiones 
actuales de la Fiesta"

El título completo de la obra será "Cuestiones actuales 
de la Fiesta. Recuerdo y homenaje a Manolete", escrito por 
el Presidente de la Uniónde Abonados Taurinos de España 
y abogado, José Luis Moreno-Manzanaro. Estará dividido 
en tres paartes; la primera tratará la Fiesta en su vertienete 
cultural; la segunda se dedicará integramente al Encuentro 
de Aficionados y Abonados que se celebró el pasado año en 
Córdoba; yla tercera abordará las cuestiones actuales de la 
Fiesta, tales como la presidencia, el toro, etcétera.

Mesa redonda, exposición de 
pinturas y entrega de trofeos 
de la Pena Taurina Daimieleña

Para el próximo sábado se ha fijado la fecha -Teatro Ayala, 
19,30 h.- de la celebración de la mesa redonda que, organi
zada por la Peña Taurina Daimieleña, llevará el título de 
"Las Figuras: ¿Una amenaza para el toro?". Sugerente títu
lo, sin lugar a dudas. En ella intervendrán el aficionado Juan 
Gómez Castañeda, el Presidente -ya retirado- de la plaza de 
Las Ventas, Luis Espada Simón; el ganadero manchego Justo 
Marcos López y, como moderador, el crítico taurino Demetrio 
López, contando también con la presencia del matador de 
toros Carlos Escolar "Fraascuelo". Acto seguido se entre
garán los trofeos a José Tomás Román Martín, como triun
fador de la pasada corrida de feria de Daimiel y menciones 
especiales para Valentín Cuevas, Frascuelo y Demetrio López. 
Durante estos días, Francisco Martín Casado expone sus 
pinturas taurinas en la Casa de Cltura de Daimiel.

Una sociedad recurre la 
adjudicación de "Las Ventas"

Ya saben que la Plaza de Las Ventas se adjudicó a fina
les del pasado año a los hermanos Lozano, decisión que aúnno 
han aceptado varios de los concursantes que se presentaron 
al concurso. Así, la sociedad Promotora del Fomento y 
Defensa de la Fiesta, formada por el empresario Canorea y 
los ganaderos Ángel Gómez Cañas, José María Gamazo y 
Eduardo Martín-Peñato, entre otros, considerando que fue 
incorrecta la valoración de su oferta, ha presentado al Tri
bunal Superior de Justicia de Madrid recurso contencioso- 
administrativo contra la resolución que daba la plaza a 
Toresma 2. No sabemos cómo actuarán los hermanos Lo
zano en su tercera etapa en Madrid, lo que sí está claro es 
que en la cuneta se dejaron pliegos más que interesantes.

Aníbal Ruiz, alternativa en la 
Beneficencia de Ciudad Real

El novillero alcazareño Aníbal Ruiz tomará la alternati
va en la Corrida de Beneficencia de Ciudad Real, de la mano 
de Víctor Puerto y Rivera Ordóñez como testigo de la cere
monia. Televisada, y a celebrar durante la primera semana 
de junio, el cartel lo podrían completar los toros parladeños 
del ganadero albacetense Samuel Flores, con lo por fin se 
abriría el abanico ganadero en la capital.
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TENDIDO CULTURAL

Luís PIA VENTURA, Treinta años y un día, Alicante, 1997

La triste historia de unperdedor del 
toreo, ¿será el ultimo^

Enrique MOYA

¿De dónde sale el dineral que 
hay que «invertir» para «fabri
car» un torero»? ¿Quién puede 
arriesgar su dinero en un proyecto 
tan aventurado como es poner en 
órbita a un novillero e intentar 
convertirlo en figura del toreo? 
¿Qué pasa si, una vez invertida 
una fuerte suma, el torero 
fracasa?Lo que puede pasar, lo 
que podría pasar en el peor de los 
casos se recoge en este libro, que 
no es un tratado de Derecho Penal 
sino la historia de un perdedor 
del toreo.

Con un prólogo de la perio
dista Marisa Arcas y la introduc
ción del crítico taurino Alfonso 
Navalón, su autor, el aficionado 
alicantino Luis Pla Ventura, no 
sólo ha emprendido la aventura 
de poner el dedo en una de las 
llagas más sangrantes del toreo 
actual, sino que ha abordado 
también la aventurada empresa 
de editarlo por su cuenta.

Para este tipo de libros no hay 
editoriales privadas que los pon
gan en circulación sin que el autor 
tenga que convertirse, a su vez, 
en un «ponedor». Y no es por 
falta de interés para el aficiona- 
do y por falta de veracidad de su 
contenido; quizá sea porque no 
se trata de un libro de alabanzas 
para una figura del toreo ni de 
una publicación al uso que can
te las hazañas de cualquier triun
fador de masas. Detrás de la his
toria que narra Pla Ventura no 
hay oropeles de gloria, ni viejas 

hazañas taurinas, ni argumento 
de novela rosa con torero al fon
do rodeado de amantes y 
aduladores en fincas lujosas.

El autor conversa en la cár
cel con un torero fracasado que 
cumple condena en el penal 
cántabro de El Dueso. Hablan 
sobre las circunstacias que le 
llevaron a permanecer largos 
años entre rejas, sobre la situa
ción presente de la Fiesta Brava 
y sobre otros muchos temas de 
la historia del toreo y de actua
lidad social, política y cultural. 
Con gran lucidez y sentido co
mún, Antonio B.M.- no sabemos 
si éste es realmente el nombre del 
torero o se trata de un seudóni
mo para ocultar su verdadera 
identidad- repasa sus fatigas y 
avatares para intentar abrirse 
camino en el difícil mundo de la 
tauromaquia y que, en lugar de 
al triunfo soñado, le condujeron 
a un sombrío porvenir en la cár
cel.^

Ésta es la clave del libro y lo 
más impresionante de su conte
nido. Porque su protagonista no 
es un caso aislado y excepcional. 
Acaso su mala suerte se cebó con 
él en exceso más allá de los rue
dos, pero el riesgo de repetirse 
casos parecidos no es pequeño a 
la vista de las circunstancias que 
rodean al mundo del toreo en la 
actualidad.

El triunfo no llegó, y Tras la 
alternativa, el torero deambuló 
un par de años o tres por los rue
dos y acabó en el olvido, fraca-

parapagarlas deudas que los apo- de la deleznable condición hu-
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derados le demandaron tras pre
sentarle detalladas y abultadas 
cuentas. 
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mana de sus patrocinadores, 
nuestro personaje se vio obliga
do a «trabajar» para ellos, bajo 
graves amenazas, en sus oscu
ros negocios. No tardó en caer 

en manos de los agentes de la 
autoridad con abundantes prue
bas de su actividad ilegal. Su falta 
de medios y el abandono de sus 
antiguos mentores hicieron el 
resto: la condena fue elevada y 
las galerías de un oscuro penal 
son el frío escenario donde se 
consumen todos sus sueños de 
triunfo torero.

Las deficiencias editoriales de 
un libro elaborado con pocos me
dios y muchos sacrificios no 
empañan su gran valor testimo
nial para los aficionados. Se 
subrayan las reflexiones de este 
torero, vapuleado por los resa
bios que da el tiempo vivido a la 
sombra y sabedor de que ya lo 
tiene todo perdido, pero, sobre 
todo, destaca la advertencia que 
contienen sus páginas, derivada 
de las amargas experiencias de 
un protagonista, para tantos mu
chachos ilusionados pero incau
tos, que pueden caer en manos 
de gentes sin escrúpulos en su 
difícil camino hacia la realiza
ción de sus sueños taurinos; unos 
sueños que fácilmente pueden 
convertirse en pesadillas.

Ayer fue Antonio B.M., hoy 
puede ser cualquier chico que 
empieza en el toreo cargado de 
ilusiones pero con los bolsillos 
vacíos. Las injustas estructuras 
actuales del toreo facilitan que 
las desgracias sufridas por el pro
tagonista de este interesante li
bro puedan repetirse; y que si
gan medrando en torno a nues
tra luminosa y querida Fiesta 
oscuros personajes miserables y 
desalmados.

Carteles toristas y toreristas en la Feria de Castellón

La Magdalena, una feria abierta
E. MOYA

Ya se acerca la Feria de la 
Magdalena de Castellón, que se 
celebrará del 15 al 22 de marzo 
a base de seis corridas de toros, 
una novillada, un espectáculo de 
rejoneo y otro cómico-taurino- 
musical. La empresa Tauro 
Castellón, visto el fracaso del 
ganado comercial el pasado año, 
ha dado un giro importante a los 
carteles con la compra de encie
rros "a priori" encastados y de 
presencia, como son los 
santacolomas -sin cruce de 
saltillo- de Celestino Cuadri, los 
pedrajas de Maria Luisa 
Domínguez Perez de Vargas y los 

albaserradas del ganadero de 
Galapagar, Victorino Martín, que 
el pasado año triunfaron en el 
mismo coso.

Evidentemente, como las fi
guras o la mayoría de ellas tam
bién estarán presentes en la fe
ria, las vacadas denominadas 
comerciales figuran en los car
teles con los mencionados 
coletudos; en concreto, las ga
naderías de Jandilla, el Torero, 
Núñez del Cuvillo y Guadalest, 
todas provenientes de Domecq. 
Un encierro para rejones de Los 
Espartales, torada que pertene
ce a la Agrupación de Ganade
ros de Reses bravas, completa el 
apartado ganadero.

Pero si se compara con la 
cercana Feria de Fallas, las no
vedades no quedan ahí, ya que 
el panorama ganadero se abre de 
tal forma que todos los matado
res, figuras o no, van sólo a una 
tarde, con lo que se da oportuni
dad a ese tipo de toreros que, por 
unas causas u otras, no son los 
primeros del escalafón y por lo 
tanto no suelen tener acceso al 
increible pastel de la Fiesta.

Estos son los carteles de la 
feria: día 15 de marzo, Emilio 
Muñoz, Pepín Liria y Dávila 
Miura (toros de Celestino 
Cuadri); día 16, Óscar Higares, 
Antonio Ferrera y Vicente Soler 
Lázaro (Maria Luisa

Domínguez); día 17, Miguel 
Abellán, Alberto Ramírez y El 
Juli (novillos de Jandilla); día 18, 
los rejoneadores Luis y Antonio 
Domecq, Hermoso de Mendoza, 
Paco Ojeda y Andy Cartagena 
(Los Espartales); día 19, Ortega 
Cano, Él Cordobés y Canales 
Rivera (Núñez del Cuvillo); día 
20, Joselito, Enrique Ponce y 
Vicente Barrera (El Torero); día 
21, Jesulín de Ubrique, Rivera 
Ordóñez y José Tomás 
(Guadalest); y día 22, Luis F. 
Esplá, El Tato y Manuel Caba
llero ( Victorino Martín).

Feria ejemplar, por tanto, qn 
la que el público podrá contras
tar el toro que lidian unos y el 

que lidian otros, siempre teniendo 
en cuenta que, por muy figura que 
sean, al torero hay que juzgarlo 
según el toro que tengan delan
te, y que el toreo de verdad sólo 
se hace con toros idem.

Hace siglos que la piedra 
filosofal sobre la que se basa el 
toreo se conjuga con el verbo 
poder, mas con toros que ya sa
len tambaleantes de chiqueros, 
la tauromaquia de todos los tiem
pos no se sostiene. Puede ser que 
al final se tomen los papeles, pero 
sobre el papel la Feria de 
Castellón tiene un importante 
giro torista: pedrajas, 
santacolomas y albaserradas; 
¡ah!, y también domecq.
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E
l otro día paseaba yo, aprovechando los 
primeros rayos primaverales del año, por 
los alrededores de nuestra plaza de toros 
de Ciudad Real, evocando las luces y las som

bras pasadas y por venir. Allí, perdido como siem
pre en mis pensamientos, me encontré con un 
amigo de la infancia -hacía tiempo que no nos 
veíamos- que no dudó en recibirme con un «¡Te 
tenía que encontrar aquí!». Así que convertimos 
mis evocaciones e invocaciones secretas en una’ 
reflexión en voz alta, en un diálogo fluido y sin
cero en torno a la Fiesta de Toros, pues mi amigo 
es curioso donde los haya.

Me comentó que el Atlético -es aficionado 
al fútbol- lo trae «amargao», que le han colgado 
una asignatura en diciembre y que, para colmo, 
la novia lo ha «dejao». Siempre le atrajo algo el 
mundo de los toros -"sobre todo por las mujeres 
guapas que hay en él», comenta en broma- y ahora, 
de la mano de su aficionado amigo, quería co
nocer la salud del espectáculo al que dedicar sus 
ratos de ocio y sus dineros; quiere ser aficiona
do a los toros.

Yo no supe qué cara poner, pero accedí a pasar 
por rayos «el arte más verdadero del mundo», 
como diría Lorca, no sin pensármelo más de una 
vez por si no era capaz de decirle la verdad a mi 
amigo. Le pedí que eligiera la versión realista 
o la derrotista, mas como es la misma y al mis
mo le gustan las cosas como son, comenzamos 
por el toro. Así, hay una serie de ganaderías, 
por lo general sin fuerza y sin trapío -o su con
cepto del trapío no coincide con el mío-, tienen 
cogido por los cuernos el monopolio de las gran
des ferias, y no dejan pasar a nadie; la monoto
nía de encastes impera, pero de todo esto echan 
la culpa al aficionado. Ahora, además, hay «pe
lea» con los empresarios por el tema de los 
derechos dé imagen... de los toros. «¿Y los to
ros no dicen nada?», apostilla mi amigo.

Son doce, más o menos, los diestros con los 
que se componen las ferias, pero si me apuro, 
hay tres que han dado en torear mucho juntos 
sin exponer un ápice, para así dejar fuera a aque
llos profesionales jóvenes que pudieran, llega
do el caso, «darles un repaso». Los toros que 
matan son generalmente flojos, sus honorarios 
gordos y sus apoderados lo manejan todo: estos 
se llaman figuras. Los novilleros, por el contra
rio, se pierden en un sinfín de ilusiones y sue
ños que nunca llegan, entre otras cosas porque 
para torear y formarse en su profesión necesi
tan ... una pasta gansa. Picadores y banderille
ros, por lo general, dejan mucho que desear 
profesionalmente, pero son los más unidos.

En cuanto a los empresarios, en la línea de lo 
anterior, hay dos o tres que manejan todo el cotarro 
y se llevan casi la totalidad del pastel a costa de 
lo que sea, mejor si es del aficionado. Las pe
queñas o medianas empresas, sin embargo, se 
las ven y se las desean para salir a flote ante una 
admin istraci ón que «cada vez nos pone más trabas 
y nos pide más papeles», como dice alguien que 
ahora no recuerdo.

Y ya no sé si me dejo algún tema, mas me 
temo que La Fiesta no aguanta más radiografía 
como ésta. «¿Y el aficionado qué hace?», in
quiere mi amigo. -Bueno, la afición anda más 
dispersa, reducida y aburrida que nunca, impo
tente ante tanta historia con sorpresa incluida... 
Las asociaciones se dedican por lo general a 
dar trofeos y hacerse la foto con los maestros, 
y hay una minoría que va desapareciendo poco 
a poco de los tendidos. «Oye, tu eres un poco 
derrotista, ¿no?» -Quisiste la verdad y yo te la 
he contado, ¿ te aficionarás? «No, prefiero el 
Atlético». '

Fórmulas magistrales
RAFAEL ZALDIVAR GONZALEZ

L
a labor investigadora es muy ingrata, y de ello 
pueden dar fe los numerosos universitarios que 
con motivo de algún trabajo para tal o cual asig
natura, se adentran en el mundo de los archivos y 

bibliotecas en busca de legajos, crónicas y documen
tos que les permitan dar con los datos buscados.

Sin embargo, una vez que se familiariza uno con el 
tema y después de echarle horas y horas, los docu
mentos -pruqba irrefutable para todo investigador- 
suelen dar satisfacciones personales, sobre todo si son 
datos acaecidos en 1737 y están relacionados con el 
objeto de lo investigado.

El caso es, que me disponía a buscar antecedentes 
de la impresión de unos carteles para las corridas 
celebradas en 1737 pro la Archicofradía de San Isi
dro, cuando aparecieron otros relacionados con la 
organización administrativa y su resultado artístico y 
económico. Inmediatamente examiné con avidez di
chos escritos y pude comprobar que el motivo funda
mental era recaudar fondos para la reconstrucción del 
puente de S. Isidro sobre el río Manzanares, y así acortar 
el trayecto entre la ermita y la Villa.

Extrayendo datos sobre los lidiadores -recordemos 
que era época de transición entre el toreo a la jineta y 
de a pie- surgieron los nombres de «Lorencillo», que 
fue nada menos, maestro de José Cándido; Marcos 
Combarro que actuó como segundo espada el 9 de 
septiembre y Agustín Morales, «El Mulato», gaditano 
por más señas e imitador del primero. Lo más chocan
te fue que después de lidiar 60 toros, sólo murió un 
caballo y fueron heridos varios; destacando los reme
dios aplicados pro los facultativos y que más adelante 
describiré como nota curiosa.

Como es natural, la Archicofradía corrió con todos 
los gastos, entre otros el de pedir licencia a Felipe V 
para celebrar los festejos. Se nombraron comisarios, 
se encargó a Pedro de Ribera, arquitecto municipal, la 
construcción de la plaza; se compraron caballos, to
ros de varias ganaderías, y en fin todos los enseres

MIGUEL SANCHEZ 
CAMINERO

C
allados ya los ecos del portátil coso de 
Valdemorillo, referente obligado al inicio de la 
temporada, las principales plazas del país se 
aprestan a comen zar sus primeros festejos del año. Entre 

todas, una brilla con luz propia: la plaza Monumental 
de las Ventas de Madrid que, con un festival homena
je a la condesa de Barcelona, iniciará su andadura en 
este 1998.

Madrid es distinto porque en Madrid el toro es 
distinto.E!n las Ventas los reconocimientos veterina
rios rigurosos hacen que lo que sale por el portón de 
los sustos tenga esa seriedad y trapío que son los mínimos 
exigibles aun toro. Pero tampoco nos llevemos a engaño, 
el dardo envenenado de la falta de casta, campea tam
bién por las Ventas. Muchos son los que opinan que 
en Madrid se caen más los toros que en otras plazas. 
Lo que ocurre en la capital del reino es que un sector 
importante del público exige el toro íntegro y exige 
que el torero sea igualmente íntegro. No se deja llevar 
por triunfalismos y premia al torero que lo merezca 
ante el toro. Eso sí, cuando un torero entra en Madrid 
lo adoptan como algo propio siempre que siga demos
trando que es merecedor de tan insigne distinción. Pocas 
cosas son tan emocionantes como ese «run-run» en 
los tendidos cuando sale un toro encastado y un dies
tro dispuesto ha hacerle frente.

La variedad de encastes es otro punto a favor de la 
primera plaza del mundo. Mientras que la monotonía 

necesarios para celebrar las corridas.
Todos los gastos quedan pormenorizados, como los 

de caballeriza, que ascendieron para las tres corridas, a 
un total de 4.226 reales y medio. Incluyendo cargas de 
paja, grama, cebada, baños y vinagres lavatorios para 
los caballos heridos, media arroba de manteca derretida 
para untura y cascos, 29 libras de aceite para luces, es
cobas para barrer la cuadra, etc, etc.

A Juan García, veterinario», se le pagaron 520 reales 
de vellón, y los gastos en medicinas solamente fueron 
de 272 reales y medio. Las heridas se solían curar con 
cataplasmas de ceniza y otros ungüentos, que a la ma
nera de fórmulas magistrales eran recetadas por el cita
do profesor veterinario.

La primera cura en la propia plaza, solía ser a base 
de aguardiente, azúcar y estopas. Pero quizás, el lector 
juzgue con más conocimiento el presente documento, 
publicado por Baltasar Cuartero, en 1957, y del que nos 
hemos permitido entresacar algunas de las recetas para 
la curación de los caballos.

Dice así:
Primera. Para los caballos de S. Isidro, 19 de octubre 

de 1737. MediaonzadeSolimán. Mediaonza de polvos 
de Cardinillo. Media onza de polvos de Azufre.

Segunda. Septiembre a 11. Para los caballos de S. 
Isidro. Ungüento de Aragón. De Maciatón. De Dialtea. 
De Zacarías. Aceite de Ruda. De Manzanilla de Lom
brices. De Eneldo. Untura fuerte. De cada cosa, dos onzas.

Tercera. 1° de septiembre. Ungüento de Aragón 
Maciatón. Dialtea Zacarías. Aceite de Ruda. De Enel
do. De Castodio. De Manzanilla. De cada cosa, dos onzas.

Cuarta, 27 de agosto. Media onza de Triaca. 26 de 
agosto. Ungüento de egipcíaco, 4 onzas. Polvos de Juanes, 
cardenillo y piedra a lumbre, de cada cosa, media onza. 
2 onzas de untura fuerte.

Vaya pues, toda esta memoria de recetas, que consi
dero interesante, al menos, para los buenos profesiona
les veterinarios que en esta semana celebran unas jor
nadas sobre el toro de lidia en nuestra capital.

Pongamos que hablo de
Madrid 

impera en el resto de las plazas, en Madrid se lidian 
todos los hierros importantes: duros y «artistas». Esta 
variedad, combinada con un público exigente, hace 
de Madrid uno de los últimos reductos de la Fiesta de 
verdad.

Pero nada escapa al «progreso» y las Ventas se ha 
convertido (por suerte sólo en los tendidos de som
bra) en un escaparate social. Las barreras de sombra 
se llenan de personajes trajeados cuya única aspira
ción es la fotografía en las revistas del corazón. Pre
cisamente por ese motivo sólo van a los toros cuando 
la atención informativa se concentra en la plaza: en la 
feria de San Isidro. Fuera de San Isidro no hay en las 
Ventas más que un puñado de aficionados amén de 
numerosos japoneses pertrechados de su inseparable 
cámara fotográfica.

En estos tiempos que nos ha tocado vivir, cuando 
las ferias de julio y agosto ya están cerradas en febre
ro, ¿sirve realmente de proyección un triunfo en la plaza 
de las Ventas? Lo que no hace muchos años era una 
lanzadera para los toreros actualmente empieza a ser 
un duro trámite que hay que cumplir. Pese a todo la 
diferencia entre Madrid y la llamada periferia taurina 
sigue siendo abismal.

Esta diferenciación entre Madrid y la periferia, lejos 
de ser baladí define el actual estado de la fiesta. Es
peramos que cunda el ejemplo y que las aficiones 
aprendan de la de Madrid.
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Á los hombres de Rafa López León no les sirve el empate para jusar en Europa

Las opciones europeas del Ciudad 
Real pasan por ganar en Valladolid

Jesús VICENTE

El CB-CR Quesos García 
Baquero, una vez superada 
animicamente laderrotaen cuar
tos de final de la Copa del Rey, 
celebrada en Palencia el pasado 
jueves, frente al Portland San 
Antonio, afronta el próximo 
miércoles 18 de febrero, a par
tir de las 20,30 horas en el Pa
bellón Puerta del Rey un parti
do importante contra el BM 
Valladolid, directo rival de los 
manchegos por la lucha de la 
quinta plaza europea.

Cuando sólo restan tres jor
nadas para el término de la liga 
ASOBAL, salvo al Cangas y 
Portland, la lucha por el cuarto 
y quinto puesto de la tabla cla
sificatoria se presenta muy abier
to para el C. Cantabria, Valla
dolid y Chapela, contando con 
menores probabilidades, aunque 
no posibilidades, el Ciudad Real 
y el Bidasoa.

Los enfrentamientos de esta 
jornada, que en su mayoría se 
disputarán el miércoles, 18 de 
febrero, serán decisivos para 
determinar que equipos ocupa
rán las plazas europeas.

Por un lado, habrá un doble 
enfrentamiento entre los princi
pales equipos inmersos en esta 
situación. Él partido entre el Caja 
Cantabria y el Chapela será 
decisivo para unos u otros a 
mantener las posibilidades eu
ropeas, mientras que en el par-

Roberto Parra tendrá una nueva 
cita en el Seis Naciones de Génova

Efe - Madrid

El sector del medio fondo, 
fuente inagotable de éxitos para 
el atletismo español, afiló sus ga
rras durante el fin de semana en 
los campeonatos nacionales bajo 
techo, disputados en la misma 
pista del pabellón Luis Puig 
valenciano que acogerá los 
Europeos del 27 de febrero al 
primero de marzo.

La resurrección de Roberto 
Parra después de casi dos años 
de inactividad que le llevaron a 
pensar, incluso, en el abandono 
del atletismo, ha supuesto una 
inyección de moral para los 
mediofondistas ante el reto que 
supone recibir en casa a los 
mejores de Europa sin Fermín 
Cacho y Reyes Estévez.

Parra, campeón continental 
en ejercicio, es la única baza 
españóla en 800; Andrés Díaz 
ha encontrado un compañero de

Hermida intenta un lanzamiento a la meta vallisoletana durante el partido celebrado en Ciudad Real. RUEDA

tido Valladolid y Ciudad Real 
será determinante para los de 
Rafa López León a seguir vivos 
en esta lucha. Por otro lado, el 
enfrentamiento entre el Bidasoa 
y Galdar cuenta, aunque no 
mucho, para esta lucha, pero hay 
que recordar que matemática- 
mente el conjunto de Bidasoa 
tiene alguna opción para una de 

equipo en José Antonio Redolat 
para el 1.500, y en 3.000 las tres 
plazas están completas con 
Manuel Pancorbo, Alberto 
García e Isaac Viciosa, que se 
clasificaron por ese orden en la 
final de los nacionales.

Torneo en Génova

Por otra parte, las seleccio
nes españolas de atletismo, mas
culina y femenina, formadas por 
29 atletas, participarán en el en
cuentro de las Seis Naciones que 
se disputará el miércoles en el 
monumental Palasport de 
Génova.

Además de la española, se 
darán cita en el Seis Naciones 
las selecciones de Italia, Fran
cia, Noruega, Portugal y Rusia, 
en la categoría de hombres, y las 
de Italia, Eslovenia, Francia, 
Portugal y Rusia en la de muje
res. Cada país estará represen

las dos plazas para jugar en 
Europa.

Hay que recordar que en el 
partido celebrado en Ciudad Real 
el conjunto vallisoletano se 
impuso por un gol de diferen
cia, marcado por Juancho en los 
instantes últimos del partido. Así 
que los hombres de Rafa López 
León deberán conseguir una

1
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Parra durante una prueba celebrada en Ciudad Real. RUEDA

tado por un atleta por prueba.
En esta prueba internacional 

Roberto Parra intentará demos

victoria en la cancha pucelana 
por más de un gol para jugarse 
todas las opciones matemáticas 
el día 4, de marzo, contra el in
tratable Barcelona, que puede 
llegar relajado a Ciudad Real 
después de conseguir el título de 
la Copa del Rey en Palencia y, 
probablemente, proclamarse 
campeón de la liga ASOBAL . 

trar su buen estado de forma y 
refrendario con una nueva vic
toria en los 800 metros.

El atleta 
tomellosero Angel 
Serrano falleció 
en accidente de 
tráfico

Efe

La muerte del joven atleta 
tomellosero Angel Serrano 
Susías, que pertenecía al CA. 
Liebre-Tomelloso, ocurrida el 
domingo de madrugada, en un 
accidente de tráfico, y en el que 
también pereció Angel Luis 
Valero Perona, ha llenado de 
dolor al mundo deportivo y 
social de la localidad.

Angel Serrano, de 21 años, 
acababa de licenciarse del ser
vicio militar, en cuya estancia 
logró el campeonato en 800 
metros defendiendo a la Zona 
Militar Centro, distancia en la 
que era una promesa, así como 
en 1.500 metros, y había forma
do parte de la junta directiva 
del Club Atletismo Liebre. 
Serrano, además, estaba muy 
vinculado con la Escuela de 
Atletismo del Patronato Muni
cipal de Deportes, que había 
dirigido antes de irse al servi
cio militar y tenía el título de 
entrenador nacional de atletis
mo.

Tras conocer la desgracia
da noticia, tanto el concejal de 
deportes de Tomelloso, Jesús 
Hinarejos, como el propio club 
han mostrado su intención de 
que el nombre del malogrado 
atleta quede presente en el 
deporte local y se ha pensado 
que algunas de las pruebas que 
se celebren en la localidad lle
ven su nombre.

Angel Serrano, al igual que 
el también fallecido Angel Luis 
Valero Perona, de 20 años, fue
ron enterrados ayer en 
Tomelloso a en la parroquia de 
la Asunción.

Serrano y Valero perdieron 
sus vidas al colisionare! vehí
culo en el que viajaban con un 
tractor con remolque, sobre las 
6,10 horas del domingo, en el 
kilómetro 102delacarreteraN- 
310, y a consecuencia de le ho
que ambos vehículos se salie
ron de la carretera por su mar
gen derecho y volcaron.

Los escolares de 
Viso del Marqués 
se proclamaron 
subcampeones 
provinciales

La Tribuna

El Colegio de Educación 
Infantil "Ntra. Sra. del Valle" 
de Viso del Marqués se procla
mó subcampeón provincial por 
Equipos en la categoría Alevín 
Masculino en el último Cam
peonato provincial celebrado en 
Ciudad Real. En la modalidad 
femenina el Colegio se clasifi
có cuarto en la categoría de Cen
tros Escolares. La actuación 
femenina fue fabulosa en su 
conjunto con especial mención 
a Eva Ruiz Rodríguez, que acabó 
quinta individual.
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El Manzanares 
tuvo mucha 
suerte ante el 
Pedro Muñoz

D. MANZANARES

1 Manzanares: Javi, Emi
lio, Vinuesa, Torrijos, Chico, 
Juanjo, Luis Alfonso (Pedro), 
Hernández, David (Galiana), 
Javi y José Tomás.

0 At. Pedro Muñoz: Alber
to, Moya, Raúl, Jesús, Hassan, 
Silver (Villegas), Manolo, Dani, 
Rubén, Rafa (Luciano) y David 
(Nacho).

Arbitro: Jiménez de los 
Galanes. Mostró tarjeta amari
lla a los locales Emilio, 
Hernández y José Tomás, y a 
los visitantes Moya y David.

Gol: 1 -0: Minuto 27. Servi
cio de Hernández sobre Juanjo 
que aprovecha para marcar.

Incidencias: Partido corres
pondiente a la liga provincial 
juvenil. Poco público.

Comentario: El Manza
nares tuvo mucha suerte ante el 
At. Pedro Muñoz, que tuvo oca
siones de gol para haber dado 
la vuelta al marcador. Mientras, 
los locales supieron estar en muy 
pocos momentos bien situados, 
ya que hay chavales que pue
den rendir mucho más, caso de 
Hernández, Javi o Juanjo. Este, 
al menos, sabe coger un poco 
el centro del campo y no pasando 
en muchísimas ocasiones des
de la defensa al ataque, donde 
la media no recibe balones.

Ocho jugadores 
de la provincia, 
convocados para 
la suh-17 de CLM

La Tribuna

Los jugadores convocados 
para la selección territorial sub- 
17 el día miércoles 18, a las 
17,15 horas en Manzanares son: 
Pedro Javier Martínez, Javier 
Gómez, Santiago López, Ma
nuel Piñero y Miguel Peraile, 
del Albacete. Borja Moral, y 
José Luis Fuentes, de E.F. 
Albacete. José M. Tomás, 
Almansa. Diego Rivas, CR 
Alarcos. Roberto Martínez, Los 
Angeles. Alberto Serrano y 
Alfredo Moreno, E.M.F.B. 
Puertollano. Antonio Sánchez, 
Valdepeñas.Daniel Hernández, 
At. Teresiano. Arturo 
Montealegre, G. Alcázar. José 
B. Peñarrubia, Socuéllamos. 
José María Sánchez y Raúl 
Carmena, Toledo. Jorge Plaza, 
Guadalajara. Armengol 
Engonga, Spt. Alcarreño.

Los ciudadrealeños sanaban por un claro 2-0 al descanso

El CR Alarcos perdió en el 
segundo periodo el partido

GUARDAMETA

2 Alarcos: Naranjo, Chapi, 
Farri, Alberto (Castellanos), 
Pove, Diego, Pardo, Manu, 
Marqués, Jesute y Armando 
(Pablo).

3 Séneca: Dani, Pilón, Oli, 
Ortiz, Herrerías (Miguel), Sar
miento, Pino, Curro (Rubén), 
Mansilla (Carlos), Fabio y 
Andrés.

Arbitro: De la Cruz Delga
do, ayudado en las bandas por 
Muñoz Hervás y Peinado 
Manzanaro. Labor discutida si 
tenemos en cuenta que dos go
les visitantes llegaron por fallos 
de los trencillas, primero de un 
línea y segundo del árbitro prin
cipal por no hacer caso de su 
ayudante que le marcó el fuera 
de banda al contrario, este fa
llo le costó al Caja Rural Alarcos 
el tercer gol. Mostró cartulina 
amarilla a los locales Chapi, 
Farri, Marqués y Castellanos; 
y a los visitantes Oli, Pino y 
Fabio. Expulsó con roja direc
ta a Pove.

Goles: 1 -0 minuto 24, Farri 
marcó de libre directo desde 
fuera del área. 2-0 minuto 25, 
Marqués, en jugada personal, 
llega hasta el borde del area

El Criptana dio la vuelta al 
marcador en la segunda parte

José M. OLIVARES

2 .E.M.F. Criptana: Angel, 
Olivares, Pintor, Angel, Mano
lo, Carlos, Santi (Juanan), Al
berto, Juanvi, (Emiliano), Javi, 
y Paco (Duro).

1 Gimnástico DE Alcazar: 
Diego, Monrreal, José, Barri
lero, Roberto (Manuel), Mico 
(Carretero), Serrano, Mantilla 
(Francisco Javier), Martín 
(Lillado), Raúl y Velasco.

Arbitro: M. A. Aguado Del
gado. Delegación de Alcazar, 
estuvo bien siguiendo el juego 
muy de cerca. Enseño tarjeta 
amarilla a Manolo, Angel y Javi, 
del Criptana, y a JoséBarrrilero, 
Serrano y Mantilla del Alcazar. 

pequeña y bate a Dani por aba
jo. 2-1 minuto 56, Andrés apro
vecha bien un barullo en la meta 
del Alarcos y reduce diferencias 
en el marcador. 2-2 minuto 79, 
Andrés recibe en posición de 
claro fuera de juego y ante la 
pasavidad de jugadores y juezes 
de línea empata el partido. 2-3 
minuto 91, Pino marca en un 
saque de banda que no corres
pondía al Séneca.

Incidencias: Partido de la 
división de Honor Juvenil de 
fútbol jugado en el campo de «El 
Doncel» ante poco público y 
temperatura primaveral. Terre
no de juego estaba como una 
alfombra.

Está claro que el Caja Rural 
Alarcos lo tiene esta tempora
da todo de espaldas ya que no 
les sale una a derechas. Y es que 
cuando no es por una cosa es 
por otra y si no por las dos. El 
partido que nos ocupa se pre
sentaba difícil a priori, pero cual 
fue nuestra sorpresa cuando en 
dos minutos los locales marca
ron dos goles teniendo además 
dominado a su rival y además 
ignorando el colegiado a los 
siete minutos de juego un penalti 
cometido sobre Jesute. Pero 
parecía que no estaba escrito que

Goles: 0-1, min. 22. Velas 
Velasco se hace con el balón y 
batea Angel. 1-1. min. 57 Sali
da en falso del portero, Juanvi 
se gira y bate de baselina a Diego. 
2-1. min. 72. Balón que contro
la Juanvi y controla por bajo.

Comentario: El sábado por 
la tarde se enfrentaron el 
Criptana y el Gimnástico de 
Alcazar en juvelines, como es’ 
habitual en estos 
enfrentamientos de vecinos la 
emoción estuvo presente en todo 
momento, ya que el alcazar se 
colocaba por delante en el mar
cador en el minuto 22, con lo 
que complicaba mucho la vic
toria local que se veía superado 
en todo momento durante los pri
meros 45 minutos que finaliza

el equipo ciudadrealeño pudiera 
ganar porque la segunda parte 
fue para el Séneca que salió en 
tromba. El entrenador cordobés 
retiró a un central y dió entrada 
a un delantero más, lo que hizo 
que su equipo se volcara hacia 
la portería de Naranjo, pero con 
el riesgo que suponían los con
tragolpes locales, como el que 
protagonizó Marqués a pase de 
Pardo cuando corría el minuto 
6. La presión que ejercía el 
Séneca le dió su fruto en el 
minuto 11 con el gol de Andrés, 
lo que suponía el 2-1 en el 
marcador. Los nervios hicieron 
acto de aparición en las filas 
locales que se acentuaron cuan
do en el minuto 34 llegó el 
empate a dos, lo que desató las 
iras del respetable ya que vino 
un claro fuera de juego que el 
línea no vió o no quiso ver, pero 
cuando los ánimos se encrespa
ron de verdad fue cuando en el 
minuto 91 hay un fuera de ban
da que el línea marca a favor del 
Alarcos y el juez principal dice 
que es al contrario, se saca de 
banda y llega el definitivo 2-3.

Al final se marcharonlos tres 
puntos en litigio que nos pre
sumíamos se iban a quedar en 
Ciudad Real.

ban con 0-1 a favor del alcazar.

La segunda parte cambió

En el segundo tiempo el 
Criptana salió con la intención 
de darle la vuelta al marcador 
creando varias ocasiones de 
peligro sobre el área del Alca
zar, como la del min. 48 el dis
paro de Juanvi inocente y fa
llando lo más fácil. Pero el 
empate se veía venir por el juego 
local y este llegaba en el minu
to 57, el remate desde fuera del 
árearealizadopor  Juanvi.El gol 
que daba la victoria al Criptana 
llegaba en el minuto 42 logra
do también por Juanvi, que de 
este forma se convertía en el 
goleador del encuentro.

EI Manchego B 
se impuso con 
claridad notoria 
al conjunto del 
Almadén

Jesús F. ARANDA

4 Manchego B: Beni, 
Sergio, Rubén, Serdán, Peco, 
Raulillo, Castillo (Pablo Rosa), 
Maurelo, Gálvez, Mena, Vacas.

1 Almadén: Raúl; Naharro, 
Izquierdo, Quique; Diego (Ma
nolo), Cano; Felipe, Agustín, 
Eulogio, Javi, Miguel Angel 
(David).

Arbitro: Zapata García. 
Bien. Amonestó por parte lo
cal a Beni y por parte visitante 
a Agustín, y a Javi.

Goles: 0-1. min. 15: Cano, 
1-1. min. 56: Vacas, 2-1. min. 
57: Gálvez, 3-1. min. 69: 
Maurelo, 4-1. min. 78: Vacas.

Incidencias: El entrenador 
local Tomi tuvo que presenciar 
el partido desde la grada al estar 
sancionado.

Comentario:El Manchego 
jugó un partido en el que estu
vo perdido toda la primera 
parte, pero en el segundo tiempo 
saco fuerzas de flaqueza y ganó 
el encuentro.

El Manchego durante la 
primera parte se creyó superior 
al Almadén, pero el equipo 
visitante le jugo al Manchego 
de tu a tu sin perder la cara y 
haciendo su gol en el minuto 
15 de la primera parte, que lle
vó la inquietud hasta el cuadro 
local, el cual dispuso de varias 
ocasiones de conseguir, no solo 
el empate, sino la victoria, pero 
la falta de puntería impidió este 
hecho.

El descanso le vino al Man
chego de gloria, sobre todo para 
recuperar su fuerza moral para 
darle la vuelta a un encuentro 
que tenía perdido.

En el minuto 56 Vacas hizo 
el primer gol del Manchego y 
a partir de ahí el Almadén se 
vino abajo y el Manchego sacó 
su fuerza par ganar el partido 
y dejándolo visto para senten
cia cuando Gálvez hizo el se
gundo gol, adelantando a su 
equipo, un minuto más tarde de 
conseguir el empate. El 
Almadén se lanzó al ataque y 
el Manchego lo contrarresta
ba jugando al contraataque. En 
el minuto 69 se consiguió el 
tercer gol al ejecutar Maurelo 
un penalty sin que Raúl pudie
ra hacer nada para pararlo. 
Después de este lanze el 
Almadén perdió por completo 
los papeles y esto lo aprovecho 
el Manchego para marcar su 
cuarto gol.

Para terminar, un saludo a 
Arsenio Peco, que será inter
venido quirurjicamente.

i Heliodoro Marco Reina Ramírez ) Núm. colegiado:
5.850

ESGUINCES 
CONTRACTURAS 
TORCEDURAS 
LUMBALGIAS 
RECUPERACIONES 
MASAJES

Tratamientos de 
fisioterapia
- TRAUMATOLOGICA
- NEUROLOGICA
- DEPORTIVA

Cnnciilfit ^" Ciudad Real: C/ Ciruela, 29 ó C/ Maternidad, 1 - Telf.: 23 24 08
LUlijUUíL En Bolaños: C/ Generalísimo, 106 - Telf.: 87 28 37
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Ca^^ ll<^^^ ^^ reflexión sobre lo sucedido de cara al partido con el Collado

El VPFS continúa, como mal
En la qrada

La firma de 
Juan Carlos 

Culebras

menor, en la séptima posición
Tiian Carlos LORITE

La División de Plata no aca
ba de darnos sorpresas. La de
rrota del Vipromán el domingo 
en casa le deja en la misma po
sición en la que estaba antes de 
la disputa del partido. La razón 
siauen siendo los resultados sor
prendentes que se producen en 
la liga. Aunque lo de sorprenden
tes habría que ponerlo entre 
comillas tal y como se desarro
llan los acontecimientos.

El Nazareno goleó al próxi
mo rival del Puertollano, el Co
llado Villalbapor9-5 oel Albacete 
cayó frente al Guantitos/Novelda 
5-6. Ahora las diferencias se 
estrechan y el líder sigue siendo 
líder. Primero está el Cartagena 
con 44 puntos, a uno está el 
Gáldar y luego las diferencias se 
amplían.

Los puertollaneros ocupan la 
séptima plaza con 26 puntos, 
seguidos de cerca por Sobrado 
y Extremadura con 25 y Fuencisla 
con 23. Y la próxima semana los 
locales tienen una salida "a cara 
deperro" con el Collado Villalba 
que también está peleándose en 
la misma zona de la tabla.

Carlos Campos, técnico del 
VPFS, decía a la conclusión del 
encuentro que no podía encon
trar explicación a la derrota su
frida, si acaso deberíamos ha
ber definido las ocasiones que

Los técnicos apuntan problemas de concentración. RUEDA

creamos. "El partido lo pudimos 
haber resulto en el primer tiem
po, luego hemos tenido cinco 
minutos de desconcentración y 
hemos perdido". El entrenador 
espera anal izar más tranquilo los 
acontecimientos a lo largo de la 

semana.
Por su parte, Salvador Real, 

segundo entrenador del equipo, 
comentaba a este diario que no 
se puede ganar un partido cuan
do te olvidas de jugar los últimos 
minutos.

Estamos, dice, ante una situa
ción extraña porque parece que 
los jugadores se han olvidado de 
que los partidos duran cuarenta 
minutos, y no es la primera vez 
que nos pasa. Sobre todo, nos 
faltó movilidad, rotación, estuvi
mos demasiado estáticos.

Cuando llegó el empate, se
gún Real, pasamos por el mo
mento más delicado, era cuan
do más cabeza había que tener 
pero quizá nos faltó un jugador 
que se impusiese y lograse ha
cer funcionar al equipo.

El entrenador del AD 
Extremadura, Jesús Velasco, 
indicaba que "un equipo puede 
subir cuando el otro baja, yo creo 
que el Puertollano se echó atrás 
y en fútbol sala cuando bajas la 
guardia y el otro cree que puede 
ganar, te gana".

Añadía que intentaron presio
nar más arriba y los puerto- 
llaneros no supieron sacar el 
balón jugado. "Han hecho un buen 
partido, pero a lo mejor han ba
jado físicamente, aunque sobre 
todo suelen darse problemas de 
concentración".

Velasco se mostraba conven
cido de que el resultado no ha
bía sido justo porque "ellos han 
tenido ocasiones muy claras que 
no han sabido aprovechar". El 
resultado más justo, decía, hu
biese sido el empate o nuestra 
victoria por un gol.

Al final del partido me que
dó un mal sabor de boca, por
que con el resultado de 3-1 no 
parecía que el Extremadura 
pudiera remontamos de la ma
nera que lo hizo. Cuando ellos 
empezaron a remontar, noso
tros no supimos reaccionar y 
eso es muy difícil de explicar. 
La clave del partido fue la re
lajación con la que el equipo 
afrontó los minutos que que
daban después del 3-1, en con
diciones normales no nos de
berían haber remontado. Qui
zá faltó algo de garra, de cora
je para haber mantenido el 
resultado, e incluso haberlo am
pliado porque se tu vieron oca
siones. La única explicación que 
puede encontrarse es que pa
reció como si nos hubiesen qui
tado la sangre de re-pente. El 
Extremadura no es que eleva
se su nivel de juego, siguieron 
al mismo ritmo pero se apro
vecharon de nuestro bajón.

En la próxima jornada es
tará de nuevo a las órdenes del 
técnico después de 16 partidos: 
Prefiero olvidar lo ocurrido pero 
se pasaron conmigo y he en
tendido que no toda la culpa fue 
mía puesto que Sergio es un 
personaje peculiar. Tengo mu
chas ganas de volver a jugar y 
para eso entreno con humildad, 
para que cuente conmigo. Creo 
que puedo aportar garra al 
equipo.

La trayectoria del equipo ha 
sido contradictoria: hay calidad 
como para estar más arriba de 
donde estamos.

Carlos Muela se impuso 
en el Campeonato 
Provincial Junior de tenis

La Tribuna

La final masculina del Cam
peonato Provincial Juniorde tenis 
(que se ha desarrollado en las 
pistas del Tenis Club Recreati
vo Repsol Petróleo) se jugó el 
omingo a las doce del mediodía 

entre Carlos Muela (Club de Tenis 
R- Repsol Petróleo) y Oscar 

/■royo (Tenis Club de Campo 
de Ciudad Real).

El partido fue muy disputado 
Poi parte de ambos contendien- 
es y muy igualado en todos los 

set. bl público asistente a la pis- 
^^sf’^tar con un bonito 

lidad ^^ j^S^^das con alta ca-

^^^^’^^^Q al final del en- 
bípíí?^^^^^'7-6(7-4eneltie- 
Cari gracias al cual lo p^^^.^aela se alzó con el títu- 
‘®®nel torneo. 
diprr? cuadro femenino acce- 

a a la final Gloria Pozo y

Cristina Cabello, ambas del Te
nis C.R. Repsol Petróleo. La 
vencedora fue Cristina Cabello 
por 7-5 y 6-2, en un partido muy 
disputado durante el primer set, 
con muchas alternativas en el 
marcador. En el segundo se notó 
la forma física de Cristina Ca
bello, por lo que no tuvo proble
mas para alzarse con el triunfo 
final.

Final femenina

La final femenina se disputó 
el pasado sábado 14 de febrero, 
al igual que las semifinales mas
culinas en las que ninguno de los 
dos grandes favoritos que luego 
llegaron a la final tuvo proble
mas con sus respectivos rivales. 
Los resultados fueron Carlos 
Muela derrotó a Alberto Muela 
por 6-1 y 6-0; y Oscar Arroyo 
hizo lo propio con Alberto Arro
yo en la otra semifinal por un 
doble 6-1.

En total han participado en el

Cristina Cabello.Los dos finalistas del torneo. RUEDARUEDA

torneo celebrado entre el fin de 
semana del 7 y 8 de febrero y el 
del 14 y 15 nueve chicas y die
ciocho chicos.

En el cuadro masculino se 
partió de los dieciseisavos de final, 
donde se jugaron dos partidos y 
pasaron el resto. A partir de los 
cuartos de final el cuadro quedó 
conformado de la manera ñor- 

mal.
Mientras que en el cuadro 

femenino se partió desde los 
octavos de final puesto que se 
completó un cuadro de dieciséis 
jugadoras. Se jugó un partido y 
se configuró de esta manera la 
ronda de cuartos de final.

Los participantes en el cam
peonato procedían de toda la pro

vincia: Puertollano, Alcazarde San 
Juan, Valdepeñas, Tomelloso y 
Campo de Criptana.

La categoría junior está desti
nada a los nacidos antes de 1980- 
1981, aunque en el torneo pudie
ron participar hasta dos categorías 
inferiores, es decir, que los cade
tes han podido entrar en la compe
tición.

M.C.D.2022
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ANUNCIOS CLASIFICADOS Martes, 17 de febrero de 1998

GUIA DEL ÁNÜÑCIÁNTE Y DEL LECTOR
INSERJE SU PUEUCIMb EN LA IRIBUNA de

Ciudad M, k ^arantmos su eficacia.

LaWtafla
Bolsa del Automóvil Bolsa de los Servicios Jlf: 2 J 53 01. bepanamentii de Publicidad.

4.L- Agencias matrimoniales

DELEGACIONES:
132445

C/ Goya, 29. Teis: 4113 32 - 989154154

4.3.- Animales domésticos

4.6.- Varios

Tfno: 23 24 53.

/

ül

DETALLER

®'»U0TECAS, Archi-

! Tribuna

UMnEZASFBlMANS

SERVICIO PERMANENTE
Tlf. (926) 21 63 08

Próximas convocatorias.
Infórmate: 213421.

AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa-

RONDA DE TOLEDO. 
Tres dormitorios, baño, 
aseo. 4.000.000. Facilida
des. Tlfe. 215898.

taz Forestal. Infórmate: 
213421.

MINUSVALIDOS ofrece 
sus artículos de 500 pts. fi
guras de escayola, tec. Be
neficios de hasta el 70%. De
legados y vendedores . Tlf. 
942 21 29 59

ALQUILO NAVE 250 
m2; Carretera Carrión. 
Teléfonos: 21.15.17 - 
23.19.31

* Convocatoria: B.O.E. n’’33 de 7-2-98
* Instancias Examen: hasta 8-5-98

* Iniciación curso: 2-3-98

INSERTESUPUBLICI- 
DADENLA TRIBUNA 
DE CIUDAD REAL. 
TENO: 215301.

CURSOS ECONOMICOS 
Y FINANCIADOS

C/PASAJESAN ISIDRO. 5-1° 
CIUDAD REAL

CLINICA DENTAL 
M^ TERESA PEREZ PIZARRO

Horario: de lunes a viernes de 
10,30 a 2 y de 5,30 a 9,30 

- TODA DISCRECION 
Y SERIEDAD -

PAKA NAVt INMU^IKIAL
Junto a Estación del AVE, en el 

nuevo Polígono Industrial.
PRECIO: 6.000 ptas. M2.

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet de 
instalador. Transportista

- Albacete (967) 510604
- Central en Ciudad
Real, en 
C/Cardenal Monescillo, 

20 - 2**B.

nt.-fias2S^%
Camarín, 5, bajo E

13001 CIUDAD REAL

PLAZA DEL CARMEN, 
3 dormitorios, exterior, 
sin entrada. 31.900 
mes.Tle. 215898.

Odontóloga-Odontopediatria. 
Colegiado 4732.

Pasaje Dulcinea del Toboso, 2. 3‘’C. 
Qunto a la Plaza del Pilar)

con: 

ASOCIADOS

FINCA DE RECREO
A35 minutos de Ciudad Real por carpe- 

lepa. Buen acceso, 10.000 mil de parce-

INIGUALABLES VISTAS A LAS 
TABLAS DE DAIMIEL

2sa(ones, comedor, 12 dormitorios, 3 cuartos 

de baño, cocina principal q casera, 3 des

pensas, cockera, 2 porckes, emkalsedel.lOO 

ni^,sauna, pista de tenis, pozo, electricidad, 

pinar de 70 años, jardín.

SOLO PARTICULARES. 
! Tfno: 908-005893.

fgolsa de la 1 
Propiedad JL

r SE VENDE

JUSTICIA. Precisa per
sonal para trabajar como: 
Agentes, Auxiliares u 
Oficiales. Próximas con
vocatorias de ingreso. 
Requisitos mínimos: Cer
tificado de Escolaridad. 
Infórmate: 213421.

uatenc/onu
GRAN OPORTUNIDAD
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Interesados llamar al
Tfno: 25.05.01

!AH0RA¡
anúnciese en:

LaTribuna

INGRESA en los Cuer
pos de Seguridad del Es
tado: Policía Nacional, 
Guardia Civil. Para jóve
nes (15-16 años) ingresa 
en Institutos Politécnicos 
del Ejército, (18-25 años) 
hazte Soldado Profesional.

CALLE OLIVO. Tres ha
bitaciones, dos baños. 
5.000.000. Máximas fa- 
cilidades. Tlf. 215898.

DIRECTAMENTE 
BANCO. Tres dormito
rios, nuevo, bien situado. 
4.500.000. Facilidades. 
Tlf. 215898.

Bolsa del ^ 
Trabajo ^

TRABAJA en tu Ayun- 
3miento, Junta Castilla- 

® Mancha, Diputación, 
^01110: Auxiliar Adminis- 
^ativo. Administrativo, 

Ombero o Policía Local, 
’^oxirnas convocatorias, 

il^rniate: 213421.

vos, Centros de Documen- 
tación. Precisan Auxilia
res para trabaj ar en: Ay un- 
tamientos, Junta Castilla- 
La Mancha, Universida
des. Próximas convocato
rias. Infórmate: 213421.

Bolsa de la Propiedad

11.- Ventas
2.- Compras
3.- Alquileres
4.- Varios

1.- Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas
4.-Talleres
5.- Recambios
6.- Varios

Bolsa del Trabajo

2 1.- Administrativos
2.- Servicio Domestico
3.- Dependientes
4.- Varios

1.- A. Matrimoniales
2.- Asesorías/Gestorías
3.- Animales domésticos
4.- Consultas Médicas
5.- Agradecimientos
6.- Varios

OBTEN el título o acce
so que siempre has queri
do tener: Título de FPI, 
Graduado Escolar o Ac
ceso Universidad (Mayo
res 25 años). Sólo tienes 
que superar un solo exa
men. Infórmate: 213421.

INSALUD: Próximas 
convocatorias para: Cela
dores o Auxiliares Admi
nistrativos. Requisitos 
mínimos: Certificado de 
Escolaridad. Infórmate: 
213421.

TRABAJA en Correos 
como: Auxiliar de repar
to (Requisito: Graduado 
Escolar) o Ayudante Pos
tal (Requisito: Certifica
do de Escolaridad). Próxi
mas convocatorias. Infór- 
mate: 213421.

obten tu nuevo carnet de 
capacitación de mercan
cías. En ambas capacita
ciones sólo hay que supe
rar un examen. Bolsa de 
Trabajo. Infórmate: 
213421.

¿QUIERES TRABA
JAR? Hazte Profesor/a de 
Autoescuela. Trabajo con 
futuro y con un sueldo 
aproximado de 200.000 
pesetas/mes. Bolsa de tra
bajo. Infórmate: 213421.

CENTRO DE ESTUDIOS 
PUERTOLLANO

Cursos de: 
Vigilantes Seguridad 

* Escoltas
* Guardas de campo.

Para 27 millones de refugiados, 
esto es lo más parecido a un hogar.
Tuvieron que huir de su país para salvar la vida. Hasta que puedan volver a sus casas 
sin peligro vivirán en campamentos de refugiados.
ACNUR protege y asiste a los refugiados, y lo hace, en gran medida,gracias al interés 
de personas como tú. __

Si quieres ayudar, infórmate. 
Envía el cupón o llama:
Tel: (91)369 06 70
Fax: (91) 369 10 69

ACNUR ayuda al refugiado, 
ayúdanos tú.

1 S.
 

H
 1 g

PALOMA BLANCA te informa que 
celebrará un fantástico viaje de un 
fin de semana a la encantadora ciu~ 
dad de Alicante.

dudad Real 25 65 65 
Albacete (967) 51 06 04
Alicante (966) 13 24 45

CENTRO CANINO ALVACAN
RESIDENCIA TODO EL AÑO 

ADIESTRAMIENTO
*Caza, obediencia, defensa y 
ataque. MaZ
*Cría de cachorros. |B0ñ<^LCkNIN

Tfs. 69 05 16 - 903/00.64.31

1 1

de Ciudad Real

Inserte su pu
blicidad en LA 
TRIBUNA DE

PARTICULAR 
VENDO 

PORSCHE 944 
Blanco. 

Toda prueba. 
Precio: 

1.200.000 ptas. 
Tfno: 22 0 9 62. 

Tardes

CIUDAD REAL 
Tfno: 21.53.01 
Fax: 21.53.06

M.C.D.2022
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PMOM
El primer edil de Puertollano cree 
que la oposición hizo en 1997 un 
flaco favor a la hora de agilizar 
los trámites del POMAL--------- —1

Casimiro Sánchez asegura que el Ayuntamiento está dispuesto a llesara los tribunales europeos

El alcalde pedirá al ministro que se 
reconsidere la negativa al POMAL
El alcalde de Puertollano, 
Casimiro Sánchez Calderón, 
ha salido al paso de las críti
cas que se han venido ver
tiendo por la presunta pasi
vidad en el equipo de gobier
no a la hora de solicitar la 
inclusión en el POMAL, 
algo que rechazó en su día el 
Ministerio de Economía ale
gando que la documentación 
llegó fuera de plazo.

Paco ACERO

Casimiro Sánchez Calderón, 
va a dirigir al ministro de Econo
mía y Hacienda una carta con la 
que espera dar un giro de 180 
grados a la situación del POMAL, 
programa que, como se sabe, fue 
negado a Puertollano alegando 
que la documentación y solicitud 
se había hecho llegar fuera del 
plazo establecido.

Sánchez Calderón, que ofre
ció una rueda de prensa en la 
mañana de ayer, refirió que se 
pretende "instar al ministro a que 
se retome el tema sin tener ne
cesidad de iniciar recursos ni otra 
serie de medidas". En este punto 
hay que referir que el alcalde de 
Puertollano asegura que, de no 
atenderse a la solicitud del Ayun
tamiento, se llegará con la vía de 
los recursos hasta los propios 
tribunales europeos.

En la carta que se hará llegar 
al responsable de Economía y 
Hacienda del Ejecutivo central, 
el primer edil de Puertollano dice 
que expresará que "el PSOE no 
está aprovechando el tema 
POMAL para dar caña al gobier
no, y más bien diré que todo el 
tema ha provocado tal revuelo por 
la actitud del PP y de IU". Ade
más, apoyará sus palabras con 
un dossier que recogerá los por
menores de todo el proceso que 
ha seguido el Ayuntamiento en 
el tema.

El alcalde de Puertollano se 
mostró confiado en que esta ini
ciativa dé buenos frutos porque 
"tanto el ministro como yo somos 
personas sensatas". En cualquier 
caso, se va a remitir el recurso 
que, tal y como acordaron los 
ediles por la vía de urgencia en 
la última comisión de gobierno, 
se han encargado de redactar los 
servicios jurídicos.

El papel de la oposición

Al margen de este tipo de 
actuaciones para tratar de que 
el POMAL pueda recalar en

P.o «o» 
I

Casimiro Sánchez Calderón, alcalde de Puertollano.

Puertollano, Casimiro Sánchez se 
refirió también a los grupos mu
nicipales que en aquellos momen
tos formaban la oposición, el 
Partido Popular e Izquierda Unida, 
en los cuales carga buena parte 
de la responsabilidad de que los 
proyectos no hubieran podido 
estar listos antes del fatídico 31 
de julio del pasado año.

En este sentido, Sánchez 
Calderón aseguró que en no po
cas ocasiones había instado a los 
grupos municipales, en la Junta 
de Portavoces, a" agilizar el tema 
POMAL aportando ideas", una 
vez que se consideró convenien
te la participación en el mismo.

Financiación conjunta

A este respecto, el primer edil 
de la ciudad indicó que si el Ayun
tamiento no se había interesado 
a partir de 1994, año en que que
daba abierta la posibilidad de par
ticipar, había sido porque se pre
firió que la parte del dinero que 
Puertollano habría de invertir 
junto a los fondos europeos (en
tre el 25 y el 30.por ciento según 
dijo), se dedicara a actuaciones 
formativas entre jóvenes y ma
yores de 40 años.

Además, "en aquellas fechas, 
como materia medioambiental, se 
estaba llevando acabo el proyecto 
Puertollano Verde", según sus 
propias palabras.

Una vez se terminaron estos 

capítulos sí se consideró intere
sante entrar a formar parte del 
POMAL.

Es aquí de donde parten las 
críticas del alcalde para con el 
PP e IU. Según explica Sánchez 
Calderón, el 21 de julio de 1997 
se llevó a Pleno el proyecto rea
lizado por CESPA, empresa que 
había ganado en el concurso 
público convocado para que una 
compañía especializada se encar
gara de redactarlo.

En el transcurso de la sesión 
plenaria, según dijo el alcalde apo
yándose en el acta, "IU pidió que 
se devolviera a la comisión de go
bierno el pliego de condiciones a 
pesar de la premura de tiempo y 
todo ello apoyado por el PP". Es 
por ello por lo que, en palabras 
del alcalde, "hay que pedir res
ponsabilidades" a ambos grupos 
municipales.

En todo caso, reconoció que 
tras el Pleno se dispuso de "cua
tro o cinco días para poder haber 
enviado la documentación".

Por cerrar el capítulo de crí
ticas a la oposición, Sánchez 
Calderón recomendó a estos gru
pos ponerse manos a la obra 
aportando ideas para que, a di
ferencia de lo ocurrido en el tema 
POMAL, "no pase lo mismo con 
las ayudas del MINER". Tam
bién les pidió que denunciaran de 
la misma manera casos como el 
de las escuelas taller, "tan nece
sarias para los jóvenes de

Puertollano".
En lo que toca a la respuesta 

negativa del Ministerio de Eco
nomía y Hacienda, el alcalde 
criticó el funcionamiento de la 
administración de esta cartera ya 
que "no se puede contestar en 
diciembre, seis meses después, 
que el proyecto ha llegado fuera 
de plazo; eso no se lo cree nadie 
y ni siquiera la administración 
franquista funcionaba así".

Para Casimiro Sánchez, la 
verdadera razón es que "no hay 
un duro y eso es consecuencia 
de cumplir los requerimientos de 
Maastrich, que aunque entremos 
en España vamos a estar parali
zados durante dos o tres años".

Industrias Aragonesas

Por otro lado, el alcalde de 
Puertollano se refirió también a 
la visita que ha realizado al Mi
nisterio el edil de Urbanismo, 
Eduardo Martínez, referente a la 
negativa del proyecto solicitado 
en relación a los terrenos de In
dustrias Aragonesas.

En este sentido, Sánchez 
Calderón indicó que el MINER 
rechazó el proyecto porque se 
exigía, contar con dichos terre
nos, algo que se va a realizar "en 
una fecha urgente". De esta 
manera, el alcalde anunció que 
no se va a interponer recurso y, 
en su lugar, se realizará una se
gunda petición.

El recurso ya 
está firmado

j Casimiro Sánchez Calderón 
anunció en su comparecencia ante 

j los medios de comunicación lo
cales que ya había procedido a 

1 la firma del recurso que va a in- 
I terponer el Ayuntamiento en el 
¡ MinisteriodeEconomíayHacien- 
¡da. En este escrito de alegacio
nes se dice que la negativaaesta 

| solicitud es "totalmente infunda
da y carece de base jurídica".

En el recurso se refiere que 
' la comunicación remitida por la 
í secretaría de Estado de Presu- 
j puestos y Gastos, no se ajusta a 
j la forma de resolución adminis- 
j trativa con fundamentación jurí
dica que, al parecer, es obligato- 

I rió respetar en este tipo de ca- 
' sos.
[ Especial hincapié se hace en 
que no ha de considerarse como 

(fecha límite para el envío de 
I solicitudes el 31 dejuliode 1997, 
remontándose los servicios jurí- 

* dicos al 27 de febrero de ese mis
mo año como el de inicio del pro- 

! cedimiento -ese día se abordó el 
tema POMAL en un Pleno-, 

j Abundando en este argumento, 
' se recuerda que en una circular 
¡ de la Federación Española de 
1 Municipios y Provincias (FEMP), 
i de fecha 23 de diciembre de 1994, 
j se especifica que "el plazo de pre
sentación de proyectos perma- 

i necerá abierto durante todo el pe
ríodo de vigencia del Programa, 

i que deriva de la CEE por el que 
' se crea el FIMMAN (Fondo de 
, Infraestructuras para la Mejora 
i del Medio Ambiente, período de 
j vigencia por el que se crea el 1994- 
¡ 1999), de lo que se colige que 
dentro de dicho período se pue- 

Í den presentar las reseñadas so
licitudes".

i En cualquier caso, y conside- 
' rando como fecha tope la del 31 
j de julio de 1997, el recurso dd 
I Ayuntamiento insiste en que I( 
j considera que la fecha de sahdS 
j de las solicitudes, ese mismodit 
es suficiente como para consi- 

I derar que los documentos se hacel 
llegar dentro del plazo indicado.

i Por último, se recurre a pre- 
! ceptos constitucionales. En con- 
i creto a los principios de colabj 
j ración y solidaridad, que han d 

presidir las relaciones entre l* 
administraciones públicas decua- 
quier índole.
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gl Ayuntamiento pretende conocer 
cuales son los planes del Insalud 
para con este servicio tras la 
ampliación del Hospital

na

'[^a petición del Conse jo de Salud para que mtervensa en la solución de la lista de espera

El Ayuntamiento pide al Insalud la 
mejora del servicio de rehabilitación
El alcalde de Valdepeñas, Victoriano González de la Aleja 
apoyó ayer publicamente las reivindicaciones del Consejo 
áe Salud para la mejora del servicio de rehabilitación del 
Hospital "Gutiérrez Ortega" de Valdepeñas. El Ayunta- 
aieiito "presionará donde haga falta " para saber el plan- 
¡(amiento de futuro del Insalud para con este hospital.

Teresa GONZÁLEZ

El informe dado a conocer al 
Consejo de Salud por el 
rehabilitador del Hospital 
"Gutiérrez Ortega", Luis 
Gangoiti, es el origen de las 
reivindicaciones del Consejo de 
Salud que acordó solicitar al 
Ayuntamiento su intervención 
para lograr una mejora del ser
vicio de rehabilitación del men
cionado centro hospitalario. En 
este informe, que Luis Gangoiti 
expuso el pasado viernes en la 
reunión del citado órgano muni
cipal, se detallan las carencias de 
este servicio que han llevado a 
que 485 pacientes lleven en lis
ta de espera desde noviembre de 
1996.

La preocupación tras la lec
tura de este informe es lo que ha 
llevado al equipo de gobierno a 
solicitar una entrevista con el 
director provincial del Insalud, 
Alfonso García-Noblejas para 
conocer el planteamiento de fu
turo que se tiene para con el hos
pital Valdepeñero.

El alcalde de valdepeñas, 
Victoriano González de la Ale
ja, mostró ayer en rueda de prensa 
su disconformidad "con el com
portamiento que el Insalud está 

teniendo con el Hospital de Val
depeñas". González de la Aleja 
pidió al Insalud que " se deje de 
pantominas y deje de mentir 
cuando dice que no hay listas de 
espera".

Pero aunque "el Ayuntamien
to no está para tapar los aguje
ros y los recortes del Insalud", 
sin embargo "su disposición es 
absoluta para buscar una solu
ción", tal y como indicó el con
cejal de Salud y miembro del 
Consejo de Salud, Jesús 
Gutiérrez.

Como primeras medidas, ade
más de solicitar la entrevista con 
Alfonso García-Noblejas, el 
Ayuntamiento estudia aprobar 
una moción que sería enviada a 
todas las administraciones. Tam
bién se han barajado otras po
sibles soluciones aportadas en su 
informe por el médico rehabi
litador Luis Gangoiti como la 
creación de un servicio de volun
tarios que prestaría su ayuda en 
la rehabilitación de los pacien
tes o la petición de un servicio 
de fisioterapia para el Centro de 
Salud.

Una posibilidad esta última en 
la que el Ayuntamiento sí tendría 
alguna competencia dado que el 
edifcio del Centro de Salud es de

T.G,Jesús Gutiérrez, Victoriano González de la Aleja y Jose Carlos González, ayer, durante la rueda de prensa.

propiedad municipal "pero lo 
fundamental es el personal con 
el que el Insalud lo dotaría", según 
indicó el concejal de Deportes y 
mimebro del Consejo de Salud 
Jose Carlos González Peña.

En opinión de González Peña, 
que calificó como "muy preocu
pante aunque no alarmante" la 
lista de espera, lo más grave es 
que en el citado informe el pro

fesional expone que el número 
de pacientes en la lista de espera 
puede aumentarse.

Luis Gangoiti, que según 
González Peña decidió exponer 
su informe en el Consejo de Salud 
"como último recurso", indica 
que sería necesario aumentaría 
plantilla de este servicio con un 
rehabilitador, tres fisioterapeutas 
y una ATS. Y es que en la actua-

lidad tan sólo dispone de un 
rehabilitador y tres fisiotera
peutas. En el citado informe tam
bién se indicaque el gimnasio del 
hospital de valdepeñas esta peor 
dotado que el de un Centro de 
Salud conmo el de Tomelloso o 
que algunos de los apratos con 
los que se cuenta tienen más de 
quince añós o sufren continuas 
averías.

La Junta ayudará en la
campaña del queso manchego

T. GONZÁLEZ

p director de Comer- 
•anzación Agroalimentaria de 

Consejería de Agricultura, 
jancisco Mombiela, secompro- 
^ho ayer con el presidente del 
^onsejo Regulador de la Deno
minación de Origen Queso Man- 
dar^*^’ Alfonso Alvarez, aayu- 

!■ económicamente a este or- 
199»”? ’^^ presupuestos de 
que 1 embargo, la cantidad 

í ^^^iiiistración regional 
Alv a aportar, y que 

nrez no quiso hacer pública. 

es bastante inferior a las preten
siones planteadas por el presiden
te del CRDO Queso Manchego 
y el secretario, Santiago Altares, 
en la reunión mantenida ayer en 
Toledo. Y es que el objetivo es 
conseguir dinero para financiar 
parte del presupuesto necesario 
para el funcionamiento del labo
ratorio lactológico como de la 
campaña de promoción del pro
ducto.

Alfonso Alvarez manifestó a 
LA TRIBUNA que el dinero que 
la Junta destinará a este Conse
jo Regulador, la misma cantidad 
que dará al resto de consejos de 

la región, se destinará integra
mente a la campaña de promo
ción que este órgano va a llevar 
a cabo a lo largo de este año.

El CRDO Queso Manchego 
tiene previsto aprobar mañana el 
presupuesto para 1998 en el que 
está encontrando dificultades 
para cuadrar los capítulos de 
ingresos y gastos debido a la 
puesta en marcha del laborato
rio. Una vez aprobados, Alfon
so Alvarez recabará la ayuda eco
nómica de las cuatro diputacio
nes provinciales así como del 
Ayuntamiento de Valdepeñas que 
ya comprometió su ayuda.

Alfonso Álvarez, presidente del CRDO Manchego.

M.C.D.2022
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La carga financiera tras el año 97 
ha quedado reducida en dos puntos 
y medio, pasando al 13,88, que es 
el porcentaje actual

Sesún García-Muñoz, la liquidación del presupuesto ha dado 100 millones

El portavoz del grupo socialista en el Ayuntamiento de 
Daimiel, José Luis Guerras y el concejal de Hacienda, 
Socorro García-Muñoz, expresaron en rueda de prensa su 
satisfacción por el buen resultado de la gestión económica 
y por el plan de saneamiento llevado a cabo pro el equipo 
de gobierno.

Daimiel: el concejal de Hacienda, 
contento con la liquidación del 97

La Tribuna

Según palabras del portavoz, 
el saneamiento económico que
da reflejado en las cifras del úl
timo año, que tras la liquidación 
del presupuesto del pasado año 
97 ha dado como resultado un 
ahorro de 100 millones de pe
setas, explicando García-Muñoz 
«que dentro del presupuesto de 
los ingresos y de los gastos he
mos gastado menos dinero de lo 
presupuestado».

Del mismo modo destacó 
como dato muy positivo el re
manente de tesorería que en el 
ejercicio 97 ha resultado posi
tivo en algo más de 560.000 
pesetas, «del remanente de te
sorería hay dos datos que se 
derivan muy importantes como 
son la carga financiera y el 
margen de ahorro neto».

La carga financiera tras el año 
97 ha quedado reducida en dos 

puntos y medio, pasando al 13,88 
que es el porcentaje actual. 
«Cuando el PSOE entró en el 
Ayuntamiento de Daimiel en el 
año 91, esta carga financiera 
estaba en el 21 % permitiendo la 
ley un máximo del 25%, desde 
ese primer año hasta el 97 he
mos ido reduciendo esa carga 
financiera cada año hasta llegar 
ala cifra actual».

El concejal de Hacienda con
tinuó explicando las ventajas que 
supone la evolución de forma po
sitiva en la reducción de carga 
financiera con ejemplos a nivel 
familiar y apuntó que del mis
mo modo «el Ayuntamiento al 
bajar esa carga financiera, tene
mos que pagar menos préstamo 
y se cuenta con más dinero dis
ponible para cualquier inver
sión».

Otro dato importante para 
García-Muñoz «es el margen de 
ahorro neto, que se trata también

El concejal de Hacienda, Socorro García-Muñoz.

de un ratio que la ley pone para 
conocer la situación del Ayun
tamiento y permitirle o no per
mitirle obtener créditos a largo 
plazo».

Desde el año 96 se viene pro
duciendo de forma positiva este 
dato en el Ayuntamiento de 
Daimiel, «lo que significa cla
ramente que no existe endeuda
miento alguno para el futuro, por 

el contrario la inversión nos 
permite acudir a préstamos para 
inversión si fuera necesario». 
Algo que según apuntó el con
cejal permitiría el enriquecimien
to del patrimonio municipal.

Para el portavoz del grupo 
municipal socialista, las cifras 
obtenidas este año son "dema
siado buenas como para poder 
repetirías".

Repatriado un 
súbdito marroquí 
detenido en 
Alcázar de San 
Juan

Efe

Uno de los súbditos marro
quíes que pasaron a disposición 
del Juzgado de Alcázar de San 
Juan el pasado viernes ha sido 
repatriado a su país de origen 
según confirmaron a Efe fuen
tes de la brigada de Extranje
ría de la Comisaría de Ciudad 
Real.

Añadieron que contra esta 
persona, que ayer fue traslada
da hasta Algeciras, había yauna 
orden de expulsión dictadapor 
la Delegación del Gobiernoen 
Castilla-La Mancha, mientras 
que en el caso de los otros dos 
detenidos se está instruyendo 
un expediente de expulsión para 
ordenar su repatriación.

Los tres súbditos marroquíes 
trabajaban de forma ilegal en 
una fincade Alcázar, donde la 
policía tomó declaración al ad
ministrador debido a que tenía 
en su poder la documentación 
de los tres y no pudo alegar que 
desconocía su situación en 
España.

Según Milagros Díaz-Rope- 
ro, de la Oficina de Atención 
al Inmigrante, es «lamentable» 
esta situación y que se les abran 
expedientes de expulsión. A 
su juicio, si son ilegales no 
deberían estar trabajando, pero 
«de algo tienen que vivir» y 
además necesitan un trabajo 
para poder conseguir el permiso 
de residencia.

Bolaños: la cooperativa San Isidro 
recogerá un 30 % más de aceituna

Bono inaugurara 
mañana el nuevo 
pohgono industrial 
de Daimiel

Concha VICENTE

Con una producción que ron
dará los 5,5 millones de kilogra
mos de aceitunas, la Cooperati
va San Isidro Labrador de 
Bolaños tiene previsto molturar 
durante la presente campaña, que 
está a punto de finalizar, un 30 
por ciento más que en la ante
rior, según informó a LA TRI
BUNA el presidente de dicha 
Cooperativa, Julián Almansa.

En la actualidad, la Coope
rativa, a la que pertenecen unos 
700 socios, está a punto de fina- 
lizar la campaña, a la que le 
quedan menos de 10 días, y la 
aceituna recogida supera ya los 
5 millones de kilos, lo que su
pone más de 1.050 kilos de aceite 
de oliva, toda ella virgen.

Almansa señaló que la coo
perativa bolañega moltura dia
riamente la aceituna que va lle
gando hasta sus instalaciones,

gracias a la nueva maquinaria 
adquirida, un total de 27 depó
sitos nuevos de acero inoxida
ble, con lo que ya cuenta con 54.

El sistema para la conversión 
de la aceituna en aceite se rea
liza en dos fases y con una ca
pacidad de molturación en ren
dimiento máximo de 210.000 
kilogramos al día.

Respecto al principal merca
do del aceite de oliva virgen de 
la Cooperativa San Isidro Labra
do, Julián Almansa señaló que 
en campañas anteriores ha sido 
Italia, donde se destinaba a gra
nel alrededor del 85 por ciento 
de la producción total.

Este año la Cooperativa tie
ne previsto este año iniciar a 
distribuir directamente el pro
ducto a grandes superficies es
pañolas. La campaña de distri
bución, según el presidente de 
la Cooperativa de aceite, comen
zará el próximo mes de abril. La Cooperativa empezará a distribuir directamente el aceite.

Iza Tribuna

El presidente del gobierno 
regional, José Bono, acudiráel 
próximo miércoles a Daimiel 
para inaugurar su nuevo polí
gono industrial.

Así lo señala el alcalde de 
la localidad, José Manuel Díaz- 
Salazar, en una nota informa
tiva remitida a este periódico.

Díaz-Salazar señala que 
"Daimiel contará con una infra
estructura imprescindible para 
su desarrollo económico: sue
lo industrial dotado de todos los 
servicios urbanísticos y con 
excepcionales incentivos eco
nómicos a favor de los empje- 
sarios que se instalen en el •

Según el alcalde de la loca
lidad daimieleña, "por fin he
mos hecho realidad una aspi' 
ración largamente anheladapo 
nuestros ciudadanos y n cuy 
consecución hemos dedicado un 
gran esfuerzo durante los ul i 
mos seis años".

Q
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■^^^tamiento cuenta con conexión a Internet y una moderna red operativa

Alm^ se infonnatiza para 
mejorar la calidad de los servicios

La Tribuna

Lacasi total informatización 
¿el Ayuntamiento de Almagro es 
ya una realidad, fruto del traba
jo que el equipo municipal de 
gobierno viene realizando, tra
bajo en el que también ponen su 
importante colaboración los téc
nicos y funcionarios municipa
les, a fin de mejorar la calidad y 
losserviciosqueel Ayuntamiento 
ofrece a sus ciudadanos.

Hasta el pasado septiembre, 
el Ayuntamiento almagreño, 
contaba únicamente con cuatro 
ordenadores, antiguos y tecno- 
lógicamente desfasados, al ser
vicio del Ayuntamiento y de la 
PolicíaLocal. Apartirdeese mes 
se ha realizado un profundo y 
serio programa de 
informatización de todos los 
servicios municipales, por lo que 
sehan ido adquiriendo distintos 
equipos, hasta alcanzar la cifra 
dediez, dotados con impresoras 
de inyección de tinta, escáner de 
página y dispositivo para reali
zar copias de seguridad.

Estos equipos adquiridos son 
del modelo pentium (con 32 Mb 
de RAM y discos duros con ca
pacidades superiores a los 1,7 
Gb). Todos estos nuevos equi
pos se encuentran conectados 
mediante una red local, que 
permite centralizar los datos en 
un solo equipo (servidor), y tam
bién compartir los distintos dis
positivos (periféricos) de los que

El Ayuntamiento de Almagro se moderniza para sus ciudadanos.

están dotados los ordenadores. 
Los trabajos que antes se reali
zaban por métodos tradicionales, 
ahora se hacen por medios 
informáticos, gracias a la confec
ción, por parte de los técnicos 
municipales, de una serie de apli
caciones concretas, como el re
gistro de entrada y salida de do

cumentos, la gestión de los co
bros de las diferentes tasas mu
nicipales y la gestión de las ma
trículas de la Universidad Popu
lar. Para la sección de personal, 
el Ayuntamiento ha adquirido un 
programado nóminas que permite 
la conexión vía módem con la 
Tesorería General de la Seguri

dad Social. En tesorería tam
bién se ha instalado una apli
cación que permite la gestión 
de las cuentas bancarias. Igual
mente se han contratado dos co
nexiones a Internet, una para 
el Ayuntamiento y otra para la 
Universidad Popular, y cuatro 
cuentas de correo electrónico, 
que se reparten entre el Ayun
tamiento, la Policía Local, la 
Oficina Municipal de Turismo 
y la Universidad Popular. Se 
han confeccionado unas pági
nas «web» de Almagro, don
de aparece información deta
llada acera de la historia, arte, 
costumbres, comercio, servi
cios, etc. Para acceder a estas 
páginas se puede utilizar cual
quier buscador nacional o in
ternacional o escribiendo di
rectamente a la dirección si
guiente: http://www.itelco.es/ 
aytoalmagro.

Todo el planeamiento 
informático de la nueva red, que 
está ya totalmente operativa, 
ha supuesto una importante in
versión y posibilita un mejor 
trabajo a la vez de un mayor 
control de todos los servicios 
municipales del Ayuntamien
to de Almagro. Antonio García 
Rivero, refiriéndose a todo el 
programa informático instala
do en su Ayuntamiento, indicó 
que se sentía muy satisfecho del 
resultado, de la presencia de 
Almagro en Internet, ya que esto 
supone ofrecer un mejor servi
cio a los almagreños y foráneos.

La 
Mancumunidad 
del Guadiana pide 
ayudas para las 
áreas fluviales

La Tribuna

La Mancomunidad de Mu
nicipios del Guadiana ha soli
citado a la Consejería de Indus
tria y Trabajo ayuda para rea
lizar un módulo de formación 
y empleo, cuyo objetivo será 
favorecer la restauración de 
áreas fluviables degradadas. 
El presidente de esta Mancomu
nidad y alcalde de Alcolea de 
Calatrava, Angel Caballero,dijo 
ayer que este módulo «se amol
da bien a las necesidades de esta 
comarca, que tiene un referen
te importante como es el río 
Bullaque en Piedrabuena». 
Caballero expl icó que el proyec
to de este módulo de formación 
y empleo, con parte teórica y 
práctica, se ha solicitado para 
que puedan participar 15 per
sonas, lo que supondría una 
inversión superior a los ocho 
millones de pesetas.

La duración del curso sería 
de cinco meses, con una fase 
teórica de 200 horas y otra prác
tica de cinco meses, durante los 
cuales la Junta de Comunida
des y los Ayuntamientos de la 
comarca subvencionarían la 
contratación de los alumnos que 
recibirían una ayuda que ron
daría las 50.000 pesetas.

Los participantes durante 
este periodo de tiempo se for
marían en aspectos como el 
estudio de componentes de los 
sistemas fluviales, sus altera
ciones y las técnicas de recu
peración. La fase práctica la 
desarrollarían en varias zonas 
de la comarca afectadas, con 
especial incidencia en el tramo 
conocido como «Tabla de la 
Yedra» en el río Bullaque.

'fs
f

El consejo escolar municipal de 
Malagón informará de la 
renegociación MEC-Diputación

^9ta de aceite para los escolares de Piedrabuena. Más de 400 alumnos del 
^^Isglo Miguel de Cervantes de Piedrabuena realizaron recientemente una cata de 
^^^ite incluida en las actividades del Programa "Piedrabuena: el entorno en la 
escuela". Este proyecto ha tenido como objetivo potenciar el conocimiento del 
^i^ary el aceite entre los más pequeños de la localidad. J.G.ARCIA PLIEGO

La Tribuna

Para informar con amplitud 
de la renegociación del conve
nio entre el Ministerio de Edu
cación y Cultura y la Diputa
ción Provincial de Ciudad Real, 
convenio que se ocupará de la 
construcción de diversas insta
laciones educativas en varios 
pueblos de la provincia, hoy 
martes se reunirá en la Casa de 
Cultura de Malagón a las cinco 
y media de la tarde el Consejo 
Escolar Municipal.

El presidente de este conse
jo José Alberto Martín Toleda
no, alcalde de Malagón y vice
presidente segundo de la Dipu
tación Provincial, dará una 
amplia información sobre ese 
convenio que tendrá una gran 
importancia para la construc
ción del nuevo instituto de Se
cundaria de la localidad.

El convenio inicialmente fir
mado entre el MEC y la Dipu

tación presupuestaba para 
Malagón 170 millones, compro
bándose con posterioridad a esa 
firma que la cuantía no era sufi
ciente para las obras a acometer.

Nuevos estudios

En ese sentido, el MEC ha rea
lizado nuevos estudios y se ha pro
cedido a la redacción de un nue
vo convenio, cifrándose el importe 
el nuevo instituto de Malagón en 
214 millones, lo que permitirá 
acometer la obra de construcción 
del instituto de Secundaria com
pletamente dotado y adaptado a 
Ío que establece la legislación 
vigente. Sobre todas estas cues
tiones de gran importancia para 
el futuro educativo de Malagón, 
el Consejo Escolar Municipal, 
recibirá una amplia información, 
que lógicamente afectará positi
vamente a la construcción de un 
nuevo instituto de Secundaria en 
la localidad.
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Carnaval 98
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La fiesta de carnaval en la localidad contará por primera vez con un pregonero

Torralba: El Circo y Los de la Torre,
en plena faena de víspera de carnaval

Esteban SÁNCHEZ

Un año más las comparsas de 
carnaval «El Circo» y «Los de 
la Torre» han comenzado su 
particular cuenta atrás en la pre
paración de sus temas para hon
rar a don Carnal.

Muchas han sido y serán aún 
las horas que utilizarán para ir 
dando vida a ese tema que ha sido 
elegido y que día a día irán to
mando cuerpo merced al trabajo 
de muchas mujeres en los talle
res de costura y de hombres fa
bricando geniales carrozas y toda 
clase de artilugios. El listón, como 
siempre, será muy alto ya que las 
comparsas torralbeñas se sitúan 
la mayoría de las veces en los 
primeros lugares en todos aque
llos desfiles en que participan, 
lo que les hace que el esfuerzo 
sea cada año más grande. Como 
siempre, los temas que elaboren 
serán de auténtica actualidad, 
aunque se mantendrán en secre
to hasta la exposición y muestra 
ante el público.

EI cartel, mediante símbolos, recuerda a las comparsas torralbeñas.

^ ALMADEN

Víctor Puerto, primer 
pregonero

Como novedad este año, por 
primera vez en los carnavales de 
Torralba de Calatrava, será pro
nunciado el pregón de Carnaval 
a cargo del torero Víctor Puer-

Las comparsas torralbeñas, premiadas en 
numerosos desfiles de carnaval, cuidarán, 

como cada año, todos los detalles

to. Dicho acto tendrá lugar el 
próximo jueves día 19, a las 21 
horas, en la Casa de Cultura.

Al finalizare! pregón actua
rá la murga de Puertollano «Agí
tese antes de usar» y se hará 
entrega del premio del certamen 
de carteles de carnaval.

Al margen de las comparsas 
y el pregón, Torralba mantiene 
sus costumbres carnavaleras y 
la máscara callejera tendrá su cita 
en las principales calles y pla
zas del pueblo.

Como cada año, no faltarán 
los concursos para grandes y pe
queños, ni los famosos y tradi
cionales bailes carnavaleros que 
Torralba ha tenido y tiene cada 
año.

Tampoco hay que olvidarse 
del desfile de carrozas y compar- - 
sas que organizan conjuntamente 
el domingo de Carnaval la Con
cejalía de Cultura del Ayunta
miento de Torralba de Calatrava 
y las comparsas locales «El Cir
co» y «Los de la Torre», y que 
este año llega a su novena edi
ción. Y además, el Concurso de 
Murgas y Charangas que tendrá 
lugar en la Casa de Cultura, y 
que alcanza su tercera edición. 
Como tradicional en Torralba 
está el «tiznao» que hacen con
juntamente las dos comparsas 
locales y en el que participan 
todos los torralbeños.

Cartel de Almadén 1998.

Estudiantinas, 
comparsas y murgas 
protagonizan el 
carnaval de 
Almadén

La Tribuna

PARA CIUDAD REAL Y PROVINCIA
¿Quieres tener tu propio negocio?
¿Te gustaría ser tu propio jefe?

Si eres ambicioso
Si tienes espíritu de superación
Si te gustan las relaciones humcmas
Si tienes entre 25 y 40 anos

AGRADECIMIENTO y SUFRAGIO

Ven con nosotros

Don JOSE GORNES GOMEZ
Fallecido en Miguelturra 

el pasado 17 de enero de 1998
D.E.P.

Te ofrecemos pertenecer a uno de los mayores 
grupos aseguradores a nivel europeo.

Una correrá de fntnro dentro del mundo comercial 
y de las finanzas.

Pertenecer al selecto grupo de los Agentes Profesionales 
Intregrados de Cervantes Helvetio.

Sus familiares, ante la imposibilidad de hacerlo 
personalmente como sería su desea, agradecen las muestras 
de condolencia recibidas, a la vez que comunican que 
por su eterno descanso se celebrará una misa HOY martes, 
17 de febrero, a las SIETE de la tarde en la Parroquia 
Ntra. Sra. de la Asunción de Miguelturra, por cuya asis
tencia quedarán muy agradecidos.

Una formación a medido, sin coste alguno.

Te instalamos ta propio negocio, 
ayudándote en todo lo que necesites

CERVANTES
HELVETIA SEGUROS

ENCONTRADO
HUSKY/ALASKA

Marrón claro/Blanco

¡LLAMA AL TEL (926) 21 69 13 EINFORMATE IS^ Te. 216671

Estudiantinas, comparsas y 
murgas protagonizan el Carna
val de Almadén, de clara raigam
bre popular y que se está cele
brando desde hace cientos de 
años, como pruebaun documen
to de 1730 del Archivo Históri
co Municipal de Almadén, que 
habla de la celebración de esta 
fiesta y sus premios durante el 
año citado.

En la presente edición, el 
Ayuntamiento de Almadén des
tinará 1,5 millones de pesetas a 
su organización del 21 de febrero 
al 1 de marzo, y la mayoría se
rán premios. «El Carnaval siem
pre se celebró en Almadén, a lo 
largo de los últimos siglos, hu
biera el régimen político que hu
biera», cuenta José Luis López 
Rubio, concejal de Hacienda y 
Festejos.

Las fiestas se inician el sá
bado 21 del presente mes, a partir 
de las 7,30 de la tarde con el tra
dicional desfile informal de agru
paciones (comparsas y rnurgas) 
y carrozas, que recorrerá el tra
yecto habitual. Este desfile in
formal se caracteriza porque 
cada uno de los desfilantes van 
vestidos como quieren aunque 
formen parte de un grupo. Aquí, 
desde el balcón de la CasaCon- 
sistorial, un personaje típico de 
carnaval almadenense dara e 
pregón anunciador y sonara e 
chupinazo, dándose por inaugu
radas las carnestolendas de 13 
ciudad minera.

El baile en el recinto carna
valesco, la discoteca 
de la calle Mayor pondrá el bro 
che a la noche inaugural de as 
fiestas. Asimismo, existen otros 
lugares privados donde cada an 
se celebran bailes de carnav 
como el Casino. ,

El Domingo de 
tendrá lugar por el recorrí 
habitual, el desfile Y P°^^^^' g 
Concurso de Agrupaciones, q 
reparte más de 1,3 u^i^ F'pioza 
pesetas en premios, en la y 
del Ayuntamiento. Estudiam 
ñas y murgas son las 
nes más tradicionales de A 
dén.

M.C.D.2022
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E-maU: ayuntadalmiel@manchanet.es
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N-IV E-05 
MADRID

Pza. de España, 1 
13.250 DAIMIEL

Pará su información, puede dirigirse a 
La Agencia de Desarrollo Local 

del Excmo. Ayuntamiento de Daimiel,

Actuación1 INDUSTRIAL 
DAIMIEL

Valdepeñas 
-------------------N-41S

N-IV E-OS 
CORDOBA-SEVILLA

ZEPEZ
PREPARANDO FUTURO

Donde le Informarán de sus ventajas y 
condiciones

Un polígono industrial supone para Daimiel 
más oportunidades, más alternativas, más
infraestructuras
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El presidente de la Junta de 
Comunidades, José Bono, pre
sidirá los actos de inauguración 
je la actuación industrial 
''Daimiel", que tendrán lugar 
mañana miércoles, un acto de 
granimportancia para Daimiel. 
El alcalde de Daimiel, José 
Manuel Díaz Salazar, considera 
este proyecto imprescindible 
para captar inversión empresa-

¿Qué supone para Daimiel 
contar con un Polígono Indus
trial?

Tener más oportunidades, 
más alternativas, más infraes
tructura imprescindible para 
captar inversión empresarial 
que genere puestos de trabajo. 
Sin suelo industrial ordenado 
y dotado de buenos incentivos 
económicos es difícil que una 
ciudad prospere. Este 
equipamiento unido a los demás

ya existentes (docentes, cultu
rales, deportivos, sociales, sa
nitarios, medioambientales) 
convierten a daimiel errciudad 
atractiva y con un gran poten
cial de desarrollo.

¿A cuanto asciende la inver
sión? ¿Qué extensión tiene el 
Polígono?

La inversión asciende a mil 
doscientos millones de pesetas, 
integramente sufragados por 
SEPES. La extensión es de 
440.000 m2, de los que inau
guramos ahora la primera fase 
de 290.000 m2.

¿Cómo es que ha tardado tan
to Daimiel en dotarse de suelo 
industrial?

Desde que tengo uso de ra
zón he escuchado continuos la
mentos de los daimieleños por 
no contar con un Polígono, en
vidiando el desarrollo de pobla
ciones cercanas que sí supieron

dotarse de este recurso y que 
poco a poco ha atraído empre
sas y empleo. Conscientes de 
esta carencia desde que accedí 
a la alcaldía en 1991 me mar
qué como principal objetivo 
acabar con ese lamento histó
rico y dotar a Daimiel con este 
equipamiento imprescindible 
para su desarrollo. Créame que 
no ha sido nada fácil.

¿Qué ventajas apunta 
Daimiel respecto a otros 
polígonos?

Muchas. Daimiel tiene una 
ubicación geoeconómicaenvi- 
diable, equidistante con las prin
cipales poblaciones de la pro
vincia, que a tiempo son las más 
pobladas de la región. La próxi
ma conexión con la autovía 
refuerza esta ubicación estra
tégica. Por otro lado las excep
cionales ayudas e incentivos a 
favor de las empresas que se ins
talen en el Polígono, convier
ten a este en el más rentable de 
la provincia e incluso de la re
gión.
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MISION
Pedro Osmasa y Fiorella Faltoyano están en el reparto

un
a O

 !
ID

 1

TVE-l, estraia la serie, 
"Ni contigo ni sin ti"

Cristina HEUSEL

Hoy martes Televisión Espa
ñola se pondrá de gala y estre
nará a las 21.50 horas la serie 
«Ni contigo ni sin ti», una pro
ducción de Central de Produc
ciones Audiovisuales para la 
cadena pública. En esta nueva 
emisión, en la que habrá un nú
mero elevado de actores de tea
tro, Pedro Osinaga (Pedro) es un 
hombre de negocios que en su 
madurez conserva un cierto atrac
tivo y su imán con las mujeres es 
algo que no podrá evitar.

Pese a todo, el amor de su vida 
es Carmen (Fiorella Faltoyano) 
y con ella ha estado casado 25 
años pero lleva .cinco divorcia
do. Incomprensíblemente sigue 
enamorada de Pedro pero las 
constantes infidelidades de éste 
y sus diferentes conceptos de la 
vida fueron las que la llevaron a

La revista cultural ”La Mandrágora" emite 
hoy un programa dedicado al grupo SKA-P

C. HEUSEL

La revista cultural «La 
Mandrágora», dirigida por Mi
guel Sarmiento, que se emite hoy 
martes a las 00.30, hablará so
bre el grupo madrileño SKA-P, 
cuya actitud musical es la reivin
dicación y el mensaje social por 
medio de la diversión.

También tratará esta revis
ta cultural "La Mandrágora", so
bre la fotógrafa Cristina García 
Rodero, Premio Nacional de las

Protagonistas de la serie "Ni contigo ni sin ti".

solicitar el divorcio.
La serie, dirigida por Manuel 

Armán, Oscar Aibar y José 
Arévalo, genera situaciones có
micas y equívocas en sus rela-

Artes y el artista informático 
hispano-canadiense Rafael Lo- 
zano-Hemmer.

Por otro lado, Feliz Romeo 
entrevistará a la directora gra
nadina de cine Chus Gutiérrez que 
dio sus primeros pasos en Los 
Estados Unidos con la película 
«Sublet», producida por Fernan
do Trueba y ofrecerá un repor
taje dedicado al escultor norte
americano Alexander Galder, del 
que recientemente se ha celebrado 
el centenario de su nacimiento. 

ciones sentimentales que no ha
cen más que destacar su huma
nidad, su capacidad para resul
tar entrañable y noble, aún en el 
más complicado de los líos.

La guerra de Cuba

Por la noche, a las 23.45 horas 
Canal Plus estrenará «1898, Gue
rra en Cuba», una coproducción entre 
la cadena de pago y la productora 
británica Café Productions Limited, 
que se ofrecerá dividida en dos par
tes de 45 minutos cada una. La se
gunda parte se ofrecerá mañana miér
coles a las 23.33 horas. «1898, Gue
rra en Cuba» analiza el curso de la 
contienda con numerosas imágenes 
de archivo.

"Mantis religiosa"
Tele 5. 15,50 s.c.
Dir.: James Keach. Int.: Jane 

Seymour, Barry Bostwick, Chad 
Allen y Francés Fisher. USA. 
1993.

Una feliz pareja de recién 
casados se dirige a su habitación 
nupcial. Al brindar por su ma
trimonio, él es envenenado y 
mientras muere ella le contem
pla complaciente. La mujer es una 
psicópata desequilibrada. Des
pués de este suceso ella cambia 
de aspecto, lleva una vida nueva 
y elige su próxima víctima.

"Lienzos de muerte"
Antena 3. 16,45 s.c.
Dir.: Alan Zoloum. Int.: Gary 

Busey, John Rhys-Davies y 
Vittorio Rossi. Canadá. 1992.

Krank es un artista que em
pieza a ser cotizado como pin
tor. Tiene un hermano al que 
siempre le implica en sus proble
mas, pero un día recibe una lla
mada para acudir a una cita con 
este. Tiene problemas con una 
banda de traficantes a la que se 
unió porque ha perdido uno de 
sus cargamentos al sufrir un 
atraco.

"Antes y después"
Canal 4-. 22,00 s.c.
Int.: Meryl Streep, Liam 

Neeson, Edward Furlong. 1996.
El matrimonio Ryan y su hijo 

viven en una pequeña localidad 
norteamericana, un lugar modes
to y confortable, un sitio donde 
nunca pasa nada. Quedan 
conmocionados cuando su hijo 
desaparece misteriosamente poco 
después de que aparezca el ca
dáver de la novia del chico bru
talmente asesinada.

"Conducta inmoral"
Antena 3. 23,45 s.c.
Dir.: TimMathesonlnt.: Peter 

Coyote, Cortney Thorne-Smith,

* Regular ** Buena *** Muy buena

Keith Aos. USA: 1994
,„?“® airea de Wiilmote. 
Allison es lajoven esposadeun 
teniente que acaba de llegarala 
base, donde vivirá con su mari
do. Allí es recibida por el coro 
nel Edwards, un militar soltero 
que pretende conquistaría des
de el primer momento.

"Cara de acelga"
La 2. 01,30 **
Dir: José Sacristán. Int: José 

Sacristán, Fernando Fernán 
Gómez, Marisa Paredes.

Antonio, Cara de acelga 
viaja ligero de equipaje y sin 
rumbo fijo. En una carretera 
cualquiera, espera que alguien 
le lleve a cualquier parte. En su 
deambular encuentra a su viejo 
amigo Elías el Bolchevique, y 
junto a él conocerá a una gale
ría de personajes pintorescos: 
Agustín, un taxidermista parlan
chín, un cocinero loco por la 
música de Brahms y un aspirante 
a ladrón.

''Lanzado a la meta"
Antena 3. 02,00 s.c.
Dir.: Jerry Jameson. Int.: Gil 

Gerad y Lisa Blount. USA. 1985.
Un piloto de motocrossque 

no tiene más remedio que tra
bajar como camionero para 
ganarse la vida, viaja por el país 
con su hija de 12 años. Al llegar 
a su ciudad natal, su ex mujer 
decide quitarle la custodia de la 
niña pequeña.

"Muertes de invierno"
Antena 3. 04,30 s.c.
Dir.: William Richert. Int.: 

Jeff Bridges, John Huston.
El hijo de un poderoso hom

bre de negocios vive obsesionado 
con el asesinato de su hermanas
tro, un brillante político que 
murió al poco tiempo de llegar 
a la presidencia de los Estados 
Unidos.

**** Excelente S.C. Sin calificar

J

CIUDAD REAL
Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Ar
queología.
- Sala 2: Exposición permanente de Cien
cias Naturales.
- Sala 3: Exposición permanente de Be
llas Artes.
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Ma
nuel López Villaseñor.
- Exposición de las obras de Pilar Moli
nos (hasta el 28 de febrero).
Museo Elisa Cendrero:
- Exposición de pintura de Juan Ignacio 
Naranjo (hasta el 28 de febrero).
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 
11 de la mañana a 13,30 de la tarde.

Sala de Exposiciones de Caja de Madrid:
- Sin actos programados para hoy.
Sala de Exposiciones del Ayuntamien
to:
- Exposición de pintura de Vega Berdón.

PUERTOLLANO
Museo Municipal:
- Planta Baja: Sala permanente de Mine
ría.
- Primera Planta: Exposición de óleos y 
acuarelas de Cayetana Casado (hasta el 28 
de febrero).
- Segunda Planta: Sala permanente de Et
nología.
Auditorio Municipal:
- CINE: "FREAKS, la parada de los mons
truos" de Tod Browning, a las 21,30.

VALDEPEÑAS: '
Café local:
- Exposición de grabados de María Olmeda.
Casa El Cojo:
- Exposición de pintura de José Luis Ibáñez. 
Hasta el 5 de marzo.

MANZANARES
Casa de Cultura:
- Exposición fotográfica "Foto Arte 97"

ALCAZAR DE SAN .JUAN:
Casa Municipal de Cultura:
- Exposición de dibujos infantiles "Ocio y 
tiempo libre".

ALMAGRO
Galería Fúcares.
- Exposición de pintura "Tierra de nadie",

de Alberto Sánchez 
(Hasta el 23 de febrero).
Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fon
dos del Museo del Teatro.
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la no
vena de los actores españoles. ,
- Exposición: Patrimonio artístico y documenta 
del Teatro Real.

ALMODOVAR DEL CAMPO
Museo Palmero:
- Visitas concertadas:
Tfno: 46.40.04.
- Ruta de acceso de internet: http-'/ 
www.conexionspot.es/arte/pintores 
palmero.html

M.C.D.2022
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01,18 MUSICA NOCHE? 

irmíene de

21,30’CARNAVALES DE 
■ \ CADIZ 1100 

/Desde el Cran 
Teatre Falla.

83,30 NOCHE 
TRASNOCHE

01,30 CANALSUR 
NOTICIAS 
Las últimas 
netieias. Resumen 
depertive.Presenta? 
Resa Pilar Abelló.

02,00 CINE?
: "Siete hembres al

amaneeer" 
D? Lewis Cilbert. 
I? Timethy Bettens, 
Martín Shaw.

03,40 TIENDA DIRECTA 
„ Espaeie 

eremeeienal.
04,26DESPÍDIDA Y 

CIBRRE.

Laguna BÜl^7J?J Dá 3!J3ÚIdP£:Jü?J
ReegRe y envíe este gupón a LA TRIBUNA fle eiudsa Real, 6/ Juan H, 7 d" A = Wlj 3133 01 = Pbx:31 §3 00 = 13001 SIUDAD RIA

NOMBRE 
DOMICILIO 
LOCALIDAD TILIFONO
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DAPCI CDIAQ Organización Nacional LL, n In o de Distribuidores 
de Material de Oficina

iUn grupo sólido, guo nos permite 
disponer de ias mejores condiciones!

Calatrava, 27 Telf.: 22 06 42 - Lanza. 1 Telf.: 22 87 52 
Pza. Agustín Salido. 7 Telf.: 23 03 20/21 - Fax: 23 03 21 - CIUDAD REAL

Hoy martes le ofreei^^ 
^ Destructora DAHLE

*1 Activación Electrónica
La más pequeña, ligera y manejable 
Le permite mantener en privado sus 
pequeños secretos en cualquier lunar

O 15.750pts

Plaza del Pilar

*E
-

El túnel
Ya tenemos diversión 
esta semana.
¡Quizás conspiración! 
¡Tal vez tangana! 
Se están perdiendo 
las ganas 
incluyendo 
al mismo Ansón.

Ansón se va de la «lengua» 
y eso que acaba de entrar. 
No se si su imagen mengua 
o, con esto va a aumentar.

Es trama tan singular, 
que de nuevo al ciudadano 
se le escapa de las manos 
y le da en lo que pensar.

De este enredo
hay algo que no concuerda 
pero, da un poco de miedo 
aunque nos importe un bledo, 
tanta mierda.

©
 

¿§
^

Una joven muere 
en un accidente 
en la N-420 entre 
dos turismos

La Tribuna

Una joven de 27 años fa
lleció ayer en un accidente de 
tráfico ocurrido en el kilóme
tro 179,5 de la Nacional 420, 
a la altura del término muni
cipal de Caracuel. La joven, 
Francisca Márquez López, 
natural de Totana (Murcia), 
viajaba en uno de los dos tu
rismos que colisionaron en la 
carretera nacional, según los 
primeros indicios de forma 
frontal. El accidente se saldó 
con tres heridos graves, que 
fueron trasladados al Hospi
tal Alarcos. La carretera que
dó cortada por la colisión.

Los Bécares necesitan un arreglo
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Las calles de Hesidenclal Los Bécares presenta este estado durante los 
últimos días.EI Ayuntamiento de Ciudad Real, con la diligencia que le caracteriza, 
debería hacer algo, como reclaman los vecinos, y acabar con los baches, como 
ya ha hecho en otras zonas de la ciudad. RUEDA

Fischler quiere aprobar la reforma 
del aceite antes del verano

Efe -Bruselas

El comisario europeo de 
Agricultura, Franz Fischler, 
se pronunció a favor de apro
bar antes del verano la refor
ma del sector del aceite de 
oliva, informó ayer, lunes, la 
ministrado Agricultura Loy ola 
de Palacio.

El comisario tiene previs
to presentar su propuesta el 18 
de marzo,juntoconelpaque- 

te global de reformas agrarias 
de la Agenda 2000, con el fin 
de que el nuevo régimen de 
ayudas al aceite de oliva en
tre en vigor en la campaña 
1998/1999.

La ministra señaló en rue
da de prensa que a pesar de la 
falta de consenso entre las 
fuerzas políticas españolas «en 
torno a un texto concreto, 
existe un rechazo unánime a 
la ayuda al árbol y se sigue 

apostando por una ayuda a la 
producción y porque se aumen
te la cantidad máxima garan
tizada».

«Yo apuesto además por
que haya una ayuda a la acei
tuna de mesa», añadió la mi
nistra. La semana pasada el 
comisario europeo anunció por 
primera vez de forma pública 
el contenido del borrador de 
reforma elaborado por sus ser
vicios.

* Felicidades al afortuna
do único acertante de segun
da categoría (5 más el com
plementario) de la Bono Loto, 
un almadenense que se lleva
rá a casa 22.876.100 pesetas, 
un "pellizquito" que no viene 
nada más.

* El PSOE de Ciudad Real 
continúa estando a remolque 
de los acontecimientos de 
importancia para la provincia.

* Como ya ha pasado en 
alguna ocasión anterior, sema
nas después de darse a cono
cer una noticia relevante, se 
posiciona.

* Ahora, después de que 
decirse todo lo posible y de
rramar litros y litros de tinta, 
es cuando el PSOE de Ciudad 
Real habla de la reforma de 
la OCM del aceite de oliva a 
raíz de la filtración del borra
dor del comisario Fischler.

* Como no podía ser me
nos, en la línea del PSOE a 
nivel nacional y regional y sin 
aportar nada nuevo, cree que 
la ministraLoyolade Palacio 
no está capacitada para nego
ciar y que debe ser el presi
dente Aznar quien tome las 
riendas.

* Los ciudadrealeños ten
dremos nuestro pequeño "gra
nito de arena", en forma de 
gemelos, en el primer 
largometraje del realizador de 
cortos madrileño Javier 
Fresser.

* Y es que los dos hijos del 
vicepresidente de la Confede
ración Provincial de Empre
sarios, Arturo Mesa, partici
pan en la película "El Mila
gro de P. Tinto" que, por cier
to, es muy esperada por la 
crítica.

General Rey, 6 - Telf.: 22 61 68 - CIUDAD REAL 
(De lunes a sábado, de 10,00 a 14,00 

y de 17,00 a 20,00 horas)

ORDENADOR MEYCA PENTIUM 233 MMX ^eyca I
Procesador PENTIUM 233 MMX Kit multimedia 24X (T. S. Compatible 16 bits) 1
Placa base TX MMX
Memoria RAM 32 MB EDO
Disco duro de 2,5 GB
Tarjeta de video 2 MB ampliable a 4 MB

Caja minitorre
Teclado Windows 95
Ratón
Monitor color 14" 0.28 EN BR
MONTAJE Y SERVICIO GLOBAL IVA no incluido
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■y TIENDAS MEYCA en VALDEPEÑAS: Capitán Fillol, 24 - Telí: 32 53 34 / ALCAZAR DE SAN JUAN: Doctor Bonardell. 9 - Telf.: 54 6^
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